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МОНИТОРИНГ СМИ 
 

Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 165 
- без перепечаток 116 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
Дело Федотова 

 
"Нужно выходить на более высокий уровень хоккея, тогда все 
международные федерации будут просить вернуться на наших условиях" 
- Каменский (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Вице-президент КХЛ, олимпийский чемпион Валерий Каменский заявил "Матч 
ТВ", что Международная федерация хоккея (IIHF) будет сама просить Россию о 
возвращении, если в стране продолжат повышать уровень хоккея. 

перейти к статье 

В ФХР отреагировали на слухи о возможном лишении членства в ИИХФ 
(Советский спорт) 
Российский функционер отметил, что все зависит от мыслей и намерений 
чиновников.  

перейти к статье 

"Не вижу проблем, даже если IIHF исключит ФХР из своего состава" - 
Коваленко (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Олимпийский чемпион Андрей Коваленко заявил "Матч ТВ", что не видит 
проблемы в возможном исключении Федерации хоккея России (ФХР) из состава 
Международной федерации хоккея (IIHF). 

перейти к статье 

"Рано или поздно мы вернемся на международный уровень, там нужно 
будет показывать свой высокий класс" - Коньков (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Рано или поздно сборная России по хоккею вернется на международный 
уровень, и там ей нужно будет показывать свой высокий класс, заявил "Матч ТВ" 
двукратный обладатель Кубка Гагарина Сергей Коньков. 

перейти к статье 

Щитов: надо было самим приостанавливать членство в IIHF (Meta Ratings 
(metaratings.ru)) 
Экс-защитник "Спартака" и "Сочи" Никита Щитов прокомментировал 
информацию о том, что Международная федерация хоккея (IIHF) может лишить 
ФХР членства в организации из-за ситуации с вратарем ЦСКА Иваном 
Федотовым.  

перейти к статье 

Владимир Плющев: В ИИХФ - большинство представителей гнилой 
Европы. Стоит какому-то поляку вынести на обсуждение исключение 
России, все закричат: "Ура!" (Спорт уик-энд (sport-weekend.com)) 
Россия впервые за три года выиграла Кубок Первого канала.  

перейти к статье 



 

 

Кожевников об ИИХФ: "Пусть исключают. Будем в своей каше вариться, 
не в первый раз. Мы что, должны быть предателями?! Нужно терпеть" 
(Sports.ru) 
Александр Кожевников прокомментировал возможное лишение ФХР членства в 
ИИХФ.  

перейти к статье 

Агент Дементьев: все санкции IIHF могут быть сняты в одночасье, мы 
понимаем подоплеку этих решений (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Хоккейный агент и эксперт Алексей Дементьев ответил на вопрос, чем 
Федерации хоккея России (ФХР) могут грозить потенциальные санкции от 
Международной федерации хоккея (IIHF).  

перейти к статье 

IIHF оставила в силе санкции в отношении ЦСКА и вратаря Ивана 
Федотова (Forbes (forbes.ru)) 
Независимый дисциплинарный совет Международной федерации хоккея (IIHF) 
отклонил апелляции московского ЦСКА и вратаря Ивана Федотова на санкции, 
введенные против клуба и игрока. Ранее в августе IIHF дисквалифицировала 
Федотова до конца 2023 года, а ЦСКА получил запрет на международные 
трансферы на один сезон 

перейти к статье 

КХЛ как организация 
 

Росандич: критика в Словакии за игру в КХЛ? Всего один человек 
спросил, почему я еду сюда (Чемпионат.com) 
Защитник "Лады" Мислав Росандич ответил на вопрос, ощутил ли он критику в 
Словакии за его игру в КХЛ. 

перейти к статье 

"Мозякина нет, это хорошо". Словацкий защитник "Лады" - об изменениях 
в КХЛ за шесть лет (Чемпионат.com) 
Защитник "Лады" Мислав Росандич отметил изменения в Континентальной 
хоккейной лиге за шесть лет. 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Хоккейный тренер рассказал, может ли "Спартак" выиграть Кубок 
Гагарина (Газета.Ru) 
Тренер Канарейкин: "Спартак" должен ставить задачу выиграть Кубок Гагарина  

перейти к статье 

Курьянов - о продлении контракта с Проскуряковым: именно то, что нужно 
"Авангарду" (Чемпионат.com) 
Генеральный менеджер "Авангарда" Антон Курьянов прокомментировал 
продление контракта с 36-летним вратарем Ильей Проскуряковым.  

перейти к статье 

Защитник Конюшков считает, что "Торпедо" способно побороться за 
Кубок Гагарина в текущем сезоне (Матч ТВ (matchtv.ru)) 



 

 

Защитник нижегородского "Торпедо" Богдан Конюшков считает, что команда 
имеет потенциал завоевать Кубок Гагарина в сезоне-2023/24. 

перейти к статье 

"Не можешь поменять ситуацию - поменяй отношение к ней" (Известия) 
Как Мозякин повлиял на игру "Металлурга" 

перейти к статье 

"Это не какой-то сверхуровень". Вратарь "Локомотива" Мурашов - об игре 

в КХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Вратарь " Локомотива " Сергей Мурашов рассказал о своих впечатлениях от 
выступления в матчах Континентальной хоккейной лиги (КХЛ). 

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

Трансферные слухи из НХЛ и КХЛ. "Ванкувер" может обменять Кузьменко, 
а "Ак Барс" Жафярова (Sport24.ru) 
"Сибирь" может избавиться от Прохоркина, а "Трактор" отпустить Тертышного.  

перейти к статье 

"Авангард" продлил контракт с голкипером Ильей Проскуряковым 
(Чемпионат.com) 
Хоккейный клуб "Авангард" продлил контракт с голкипером Ильей 
Проскуряковым на один год 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Сахалинские Акулы" отметили юбилей и сыграли в следж-хоккей 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Клуб был основан в 2013 году.  

перейти к статье 

Нападающий ХК "Капитан" Захар Миць дисквалифицирован на 1 матч 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Спортивно-дисциплинарный комитет рассмотрел эпизод матча "Капитан" - МХК 
"Динамо" МСК, состоявшегося 15 декабря 2023 года.  

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Алена Миллс: "В Уфе чувствую себя как дома" (Женская хоккейная лига 
(whl.khl.ru)) 
Двукратная обладательница бронзовых медалей чемпионатов мира в составе 
сборной Чехии вернулась в Женскую хоккейную лигу после годичной паузы.  

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 



 

 

Третьяк оценил выступление сборной "Россия 25" на Кубке Первого 
канала (Р-Спорт) 
Третьяк считает, что "Россия 25" справилась с задачами на Кубке Первого канала 

перейти к статье 

Третьяк оценил идею создания отдельной сборной России на основе 
игроков ВХЛ (Чемпионат.com) 
Президент Федерации хоккея России Владислав Третьяк после завершения 
Кубка Первого канала - 2023 оценил идею создания отдельной сборной России 
на основе игроков ВХЛ. 

перейти к статье 

"Вся хоккейная семья поддерживает Владимира Путина. Он - наш капитан" 
- Владислав Третьяк (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Глава Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк в беседе с "Матч ТВ" 
заявил, что все профессиональное хоккейное сообщество поддерживает главу 
государства Владимира Путина. 

перейти к статье  

Награда с Родины льда: приз лучшему игроку Кубка Первого канала 
вручил спортсмен из Норильска (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
В петербургском Ледовом дворце завершился розыгрыш ежегодного хоккейного 
турнира - Кубка Первого канала. 

перейти к статье  

Президент ФХР подвел итоги Кубка Первого канала (Чемпионат.com) 
Президент Федерации хоккея России Владислав Третьяк подвел итоги Кубка 
Первого канала, где победу одержала сборная "Россия 25". 

перейти к статье 

Третьяк о "России 25" на КПК: "В декабре перед сборной стоит одна 
задача: выиграть на глазах своих болельщиков, показав фирменный 
атакующий хоккей. Команде это удалось" (Sports.ru) 
Владислав Третьяк отметил зрелищную игру "России 25" на Кубке Первого 
канала.  

перейти к статье 

Ротенберг о российском хоккее: "Давайте дождемся окончания СВО. 
Уверен, Россия будет участвовать в ЧМ и Олимпиадах" (Sports.ru) 
Роман Ротенберг высказался о российском хоккее в условиях санкций.  

перейти к статье 

Ротенберг встретился с вице-президентами Федерации хоккея Турции: 
"Думаем о развитии хоккея 24/7. Будем делать совместные программы - 
это важно для популяризации хоккея в мире" (Sports.ru) 
Состоялась рабочая встреча ФХР и Федерации хоккея Турции.  

перейти к статье 

ФХР и ФХБ совместно дали пятиматчевую дисквалификацию хоккеисту 
сборной Беларуси (Belarushockey (belarushockey.com)) 
Федерация хоккея России и Федерация хоккея Беларуси совместно дали 
пятиматчевую дисквалификацию хоккеисту сборной Беларуси Максиму Сушко на 
международном уровне. 



 

 

перейти к статье 

Молодежная сборная России по хоккею 
 

Сборная, которую не все поняли. ХОККЕЙ. Между клюшками (Спорт уик-
энд (sport-weekend.com)) 
В этой рубрике "Спорт уик-энд" еженедельно выделяет самые заметные и 
резонансные хоккейные события минувших семи дней - в России и мире. 

перейти к статье 

Кожевников: такие турниры, как Кубок Первого канала, необходимы 
(Чемпионат.com) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников рассказал о 
значимости традиционного предновогоднего турнира, который в этом году 
принимает Санкт-Петербург. 

перейти к статье 

Андрей Назаров дал оценку Кубку Первого канала и выступил за 
расширение турнира (Чемпионат.com) 
Известный тренер Андрей Назаров оценил текущий формат проведения Кубка 
Первого канала и выступил за расширение турнира. 

перейти к статье 

Борис Михайлов: Кубок Первого канала - серьезное событие для Санкт-
Петербурга и для страны (Чемпионат.com) 
Выдающийся нападающий сборной СССР, двукратный олимпийский чемпион 
Борис Михайлов отметил важность Кубка Первого канала. 

перейти к статье 

Сафронов об отказе Китая играть на Кубке Первого канала: они поступают 
абсолютно правильно (Чемпионат.com) 
Бывший генменеджер сборной России по хоккею Андрей Сафронов оценил отказ 
национальной команды Китая участвовать в Кубке Первого Канала - 2023. 

перейти к статье 

Матвей Заседа: для нас важно, что мы играем на виду у всей России 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Нападающий команды "Звезды и ВХЛ" Матвей Заседа в интервью AllHockey.Ru 
подвел итоги второго матча своего коллектива на Кубке Первого канала со 
сборной Казахстана, в котором он уступил со счетом 1:3.  

перейти к статье 

Защитник "России 25" Елесин рассказал о работе с Романом Ротенбергом 
(Чемпионат.com) 
Защитник сборной "Россия 25" Александр Елесин высказался о победе на Кубке 
Первого канала и рассказал о работе с главным тренером национальной 
команды Романом Ротенбергом. 

перейти к статье 

Нападающий сборной "Россия 25": понимали, что все обязательно ждут 
от нас победы (Чемпионат.com) 
Нападающий сборной "Россия 25" Валентин Зыков рассказал о победе на Кубке 
Первого канала - 2023, который завершился в Санкт-Петербурге. 



 

 

перейти к статье 

Никишин - о Кубке Первого канала: все игры были неприятными, 
особенно в первых периодах (Чемпионат.com) 
Защитник сборной "Россия 25" Александр Никишин подвел итоги Кубка Первого 
канала - 2023, который сегодня, 17 декабря, завершился в Санкт-Петербурге. 

перейти к статье 

Ротенберг заявил, что Кубок первого канала вернул сборной победные 
традиции (Р-Спорт) 
Роман Ротенберг о Кубке Первого канала по хоккею: мы вернули победные 
традиции 

перейти к статье 

Р. Ротенберг: Беларусь вчера и Казахстан сегодня сыграли матчи жизни 
(Чемпионат.com) 
Главный тренер сборной "Россия 25" Роман Ротенберг после победы в турнире 
заявил о важности матчей для национальных команд Беларуси и Казахстана. 

перейти к статье 

Р. Ротенберг - о волевых победах: это русский характер! Теперь детишки 
пойдут в хоккей (Чемпионат.com) 
Главный тренер сборной "Россия 25" Роман Ротенберг после победы над 
национальной командой Казахстана (5:2) рассказал о волевом характере игроков 
национальной команды. 

перейти к статье 

Ротенберг: "Обещали взять реванш за прошлый Кубок Первого канала - и 
сделали!" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Главный тренер сборной России 25 Роман Ротенберг высказался о победе 
команды на Кубке Первого канала.  

перейти к статье 

Ротенберг: "Ребята были дружные, поэтому победили" (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru)) 
Главный тренер сборной России 25 Роман Ротенберг подвел итоги Кубка 
Первого канала. В решающем матче его команда обыграла Казахстан (5:2). 

перейти к статье 

Р. Ротенберг: Михайлов перед КПК сказал, что это как чемпионат мира и 
надо выигрывать (Чемпионат.com) 
Главный тренер сборной "Россия 25" Роман Ротенберг после победы над 
национальной командой Казахстана (5:2) рассказал, что Борис Михайлов 
сравнил игру на Кубке Первого канала с игрой на чемпионате мира. 

перейти к статье 

Р. Ротенберг: было важно сегодня вернуть победные традиции 
(Чемпионат.com) 
Главный тренер сборной "Россия 25" Роман Ротенберг после победы над 
национальной командой Казахстана (5:2) рассказал о важности победы на Кубке 
Первого канала. 

перейти к статье 



 

 

Роман Ротенберг процитировал полководца Суворова после победы над 
Казахстаном (Чемпионат.com) 
Главный тренер сборной "Россия 25" Роман Ротенберг после победы над 
национальной командой Казахстана (5:2) процитировал русского полководца 
Александра Суворова. 

перейти к статье 

Серебряков назвал матчи Кубка Первого канала более ответственными, 
чем в КХЛ (ТАСС) 
Российские хоккеисты стали обладателями Кубка Первого канала 

перейти к статье 

Российскому хоккеисту запретили играть в Америке. А не надо было 
уезжать! (News.sportbox.ru) 
Талантливый игрок сбежал в США при действующем контракте с ЦСКА.  

перейти к статье 

Команда Ротенберга проигрывала Казахстану и Белоруссии. Но Кубок 
Первого канала все равно достался России (Sport24.ru) 
Три волевые победы России 25 в Санкт-Петербурге.  

перейти к статье 

Три победы из трех! Сборная России выиграла Кубок Первого канала 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
В заключительном матче турнира команда Романа Ротенберга не оставила 
шансов Казахстану.  

перейти к статье 

"Россия 25" обыграла Казахстан и выиграла титул, матч Кубка Первого 
канала - 2023, кто забил, авторы голов, отчет (Чемпионат.com) 
Команда Романа Ротенберга осталась непобедимой на турнире в Санкт-
Петербурге. Каждый раз россиянам приходилось отыгрываться. 

перейти к статье 

Россия - обладатель Кубка Первого канала. Команда Ротенберга снова 
отыгралась и перевернула матч (Allhockey (allhockey.ru)) 
У команды "Россия 25" - три победы из трех на турнире. 

перейти к статье 

Россия вернула себе Кубок Первого канала. Все о турнире в Петербурге 
(Р-Спорт) 
Сборная "Россия 25" стала обладательницей Кубка Первого канала по хоккею 

перейти к статье 

Победа Ротенберга, травмы звезд КХЛ и отказ Китая. Итоги Кубка Первого 
канала (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Главное с турнира в Санкт-Петербурге.  

перейти к статье 

Ротенберг привел сборную "Россия 25" к победе на Кубке Первого канала. 
(Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 
Сборная "Россия 25" одержала волевую победу над национальной командой 
Казахстана и стала обладателем Кубка Первого канала.  



 

 

перейти к статье 

Нападающий СКА Зыков признан лучшим игроком Кубка Первого канала 
(RT (russian.rt.com)) 
Нападающий санкт-петербургского СКА Валентин Зыков признан лучшим 
игроком Кубка Первого канала. 

перейти к статье 

Эффектная точка: сборная "Россия 25" обыграла команду Казахстана и 
завоевала Кубок Первого канала по хоккею (RT (russian.rt.com)) 
Сборная "Россия 25" обыграла команду Казахстана в заключительном матче 
Кубка Первого канала и впервые с 2020 года выиграла домашний турнир.  

перейти к статье 

Обещанного три года ждут. Россия наконец-то выиграла почетный 
трофей! (Спорт уик-энд (sport-weekend.com)) 
Сборная России, которую представляла команда "Россия 25", впервые с 2020 
года выиграла Кубок Первого канала. 

перейти к статье 

Возвращение традиций (Известия) 
Сборная РФ взяла Кубок "Первого канала" 

перейти к статье 

"Россия 25" первая опять (Коммерсантъ) 
Она выиграла международный турнир у сборных Белоруссии и Казахстана 

перейти к статье 

"Россия 25" Ротенберга выиграла первый турнир. А вы понимаете 
отличия от настоящей сборной России? (Sports.ru/tribuna) 
Кажется, их видит только Жамнов.  

перейти к статье 

Заманили по-суворовски. Команда "Россия 25" выиграла Кубок Первого 
канала (ТАСС) 
Подопечные Романа Ротенберга одержали на турнире три победы 

перейти к статье 

Кирилл Танков: "Команда "Звезды и ВХЛ" - это отличный эксперимент для 
того, чтобы внести в турнир краски" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Нападающий команды "Звезды и ВХЛ" Кирилл Танков в интервью "СЭ" 
высказался о выступлении на Кубке Первого канала.  

перейти к статье 

Дементьев: участие в ЧМ лишь вопрос времени, нельзя отпускать 
организационную работу в сборной (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Хоккейный агент и эксперт Алексей Дементьев рассказал, почему проведение 
Кубка Первого канала важно для сборной России.  

перейти к статье 

Юрий Карандин: "Загадка Первого канала - скаут "Вашингтона" уныло 
комментирует сборную России" (Russia-hockey.ru) 
О судейских и хоккейных итогах Кубка Первого канала - из Новосибирска - 
легендарный советский арбитр, для Russia-Hockey.ru  



 

 

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
"Оставьте Овечкина в покое, он великий хоккеист" - Каменский о 
безголевой серии форварда (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
"Оставьте Овечкина в покое, он великий хоккеист" - Каменский о безголевой 
серии форварда  

перейти к статье 

Русский крушитель устроил жесткую месть в Америке! Задоров вступился 
за партнера и уложил канадца на лед: видео (Sport24.ru) 
Звезд "Ванкувера" теперь лучше не бить.  

перейти к статье 

Разное 
 

В белорусской федерации довольны игрой, которую показывает сборная 
на Кубке Первого канала (ТАСС) 
Белорусские хоккеисты одержали одну победу и потрепела одно поражение на 
турнире 

перейти к статье 

Звезды КХЛ сыграли на озере! Яковлев и Панин провели матч для детей 
на открытом воздухе (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Репортаж с "Уральской классики".  

перейти к статье 

Интервью с российским пловцом Андреем Минаковым, отношение к 
нейтральному статусу и допуску на ОИ-2024, жизнь в Америке 
(Чемпионат.com) 
Андрей Минаков - один из самых крутых спортсменов России!  

перейти к статье 

Около полутонны корма привезли бездомным "хвостатым" хоккеисты 
"Авангарда" (Аргументы и Факты (omsk.aif.ru)) 
17 декабря 2023 года в муниципальный приют для животных города Омска 
приехали хоккеисты.  

перейти к статье 

Жители Подольска обыграли Легенд хоккея по буллитам (РИАМО 
(riamo.ru)) 
Третий зимний сезон проекта "Выходи во двор", где звезды отечественного 
хоккея встречаются с любительскими сборными Подмосковья, стартовал в 
Подольске с сенсации. 

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

Дело Федотова 
 

"Нужно выходить на более высокий уровень хоккея, тогда все 
международные федерации будут просить вернуться на наших условиях" 
- Каменский (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 17 декабря 2023) 
Вице-президент КХЛ, олимпийский чемпион Валерий Каменский заявил "Матч 
ТВ", что Международная федерация хоккея (IIHF) будет сама просить Россию о 
возвращении, если в стране продолжат повышать уровень хоккея. 
В августе IIHF отказала ЦСКА в регистрации контракта с вратарем Иваном 
Федотовым из-за действующего соглашения с клубом НХЛ "Филадельфия 
Флайерз". Российский вратарь с 1 сентября был дисквалифицирован на четыре 
месяца, а на ЦСКА был наложен запрет на международные трансферы сроком 
на год. В субботу дисциплинарный совет IIHF отклонил апелляции Федотова и 
ЦСКА. Голкипер продолжает в составе команды выходить на лед в матчах 
Фонбет Чемпионата КХЛ, несмотря на запрет со стороны IIHF. Глава организации 
Люк Тардиф заявил "Матч ТВ", что если Федерация хоккея России (ФХР) хочет 
остаться в международной семье, то должна заставить ЦСКА и Федотова 
следовать санкциям. 
 - IIHF угрожает лишить Россию членства в международной федерации из-за 
"дела Федотова", как вы относитесь к такой угрозе?  
 - В первую очередь мы должны развивать свой хоккей, тогда IIHF придет к нам 
и будет просить, чтобы Россия участвовала в международных соревнованиях. 
Нужно выходить на более высокий уровень хоккея, тогда все международные 
федерации будут просить нас вернуться на наших условиях. 
 - Вы говорите о независимости КХЛ?  
 - Мы должны быть независимы, у нас игроки имеют огромный вес в мировом 
хоккее, играют в лучшей лиге мира и имеют уважение во всем мире. Нужно 
двигаться вперед, - заявил "Матч ТВ" Каменский. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1995627_Nuzhno_vyhodit_na_boleje_vys
okij_uroven_khokkeja_togda_vse_mezhdunarodnyje_federacii_budut_prosit_vernuts
a_na_nashih_uslovijah__Kamenskij 

К заголовкам сообщений 

В ФХР отреагировали на слухи о возможном лишении членства в ИИХФ 
(Советский спорт, Москва, 17 декабря 2023) 
Российский функционер отметил, что все зависит от мыслей и намерений 
чиновников.  
Вице-президент КХЛ и член правления ФХР по хоккею Валерий Каменский 
отреагировал на информацию о том, что Федерация хоккея России может быть 
лишена членства международной федерации в случае игнорирования санкций в 
отношении вратаря Ивана Федотова и ЦСКА.  
Не могу сказать точно, лишат ли ФХР членства международной федерации, все 
зависит от того, что в головах у чиновников. Я считаю, что нам нужно самим 
развиваться, делать лигу популярнее. Если она у нас будет сильная и 
зрелищная, то ИИХФ и другие сами за нами потянуться. Тогда мы уже будем 
предлагать свои условия, чтобы участвовать в международных соревнованиях. 
Мы должны делать свободную и интересную лигу. К КХЛ и так уже большой 
интерес, приезжают иностранные хоккеисты, много зрителей на трибунах, - 
сказал Каменский корреспонденту "Совспорта" Элине Буриной.  
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https://www.sovsport.ru/hockey/news/v-fkhr-otreagirovali-na-slukhi-o-vozmozhnom-
lishenii-chlenstva-v-iikhf 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

"Не вижу проблем, даже если IIHF исключит ФХР из своего состава" - 
Коваленко (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 17 декабря 2023) 
Олимпийский чемпион Андрей Коваленко заявил "Матч ТВ", что не видит 
проблемы в возможном исключении Федерации хоккея России (ФХР) из состава 
Международной федерации хоккея (IIHF). 
В августе IIHF отказала ЦСКА в регистрации контракта с вратарем Иваном 
Федотовым из-за действующего соглашения с клубом НХЛ "Филадельфия 
Флайерз". Российский вратарь с 1 сентября был дисквалифицирован на четыре 
месяца, а на ЦСКА был наложен запрет на международные трансферы сроком 
на год. В субботу дисциплинарный совет IIHF отклонил апелляции Федотова и 
ЦСКА. Голкипер продолжает в составе команды выходить на лед в матчах 
Фонбет Чемпионата КХЛ, несмотря на запрет со стороны IIHF. Глава организации 
Люк Тардиф заявил "Матч ТВ", что если ФХР хочет остаться в международной 
семье, то должна заставить ЦСКА и Федотова следовать санкциям. 
 - IIHF заявила, что может исключить ФХР из своего состава. Как на это 
реагировать?  
 - Думаю, что на это должна реагировать ФХР. Я к этой организации отношения 
не имею, поэтому мне сложно комментировать. Чтобы комментировать такие 
ситуации, нужно находиться внутри конфликта. Я, к сожалению, за его 
пределами. 
 - Если ФХР исключат, насколько серьезной проблемой это станет для нашего 
хоккея?  
 - Я не вижу проблем даже в случае исключения. Наша сборная нигде не играет. 
Значит, мы будем развивать свой внутренний чемпионат, растить молодежь, 
давать возможность талантливым ребятам играть. Уверен, что сборная рано или 
поздно будет играть на чемпионатах мира и Олимпийских играх, - сказал 
Коваленко "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1995678_Ne_vizhu_problem_dazhe_jesli_
IIHF_iskluchit_FKhR_iz_svojego_sostava__Kovalenko 

К заголовкам сообщений 

"Рано или поздно мы вернемся на международный уровень, там нужно 
будет показывать свой высокий класс" - Коньков (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 17 декабря 2023) 
Рано или поздно сборная России по хоккею вернется на международный 
уровень, и там ей нужно будет показывать свой высокий класс, заявил "Матч ТВ" 
двукратный обладатель Кубка Гагарина Сергей Коньков. 
В августе IIHF отказала ЦСКА в регистрации контракта с вратарем Иваном 
Федотовым из-за действующего соглашения с клубом НХЛ "Филадельфия 
Флайерз". Российский вратарь с 1 сентября был дисквалифицирован на четыре 
месяца, а на ЦСКА был наложен запрет на международные трансферы сроком 
на год. В субботу дисциплинарный совет IIHF отклонил апелляции Федотова и 
ЦСКА. Голкипер продолжает в составе команды выходить на лед в матчах 
Фонбет Чемпионата КХЛ, несмотря на запрет со стороны IIHF. Глава организации 
Люк Тардиф заявил "Матч ТВ", что если Федерация хоккея России (ФХР) хочет 

https://www.sovsport.ru/hockey/news/v-fkhr-otreagirovali-na-slukhi-o-vozmozhnom-lishenii-chlenstva-v-iikhf
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https://allhockey.ru/news/show/500514-Kamenskij_esli_KHL_budet_sil_naya_i_zrelischnaya_IIHF_sama_za_nami_potyanetsya
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остаться в международной семье, то должна заставить ЦСКА и Федотова 
следовать санкциям. 
 - Что будет с российским хоккеем, если IIHF исключит из своего состава ФХР?  
 - У нас есть люди, которые отвечают за развитие нашего спорта, за внешнюю 
политическую обстановку. Я думаю, что они будут действовать в интересах 
нашей страны. Если нами будут помыкать, а нам придется терпеть... Это не наш 
путь. Я считаю, что у нас есть квалифицированные люди, которые разберутся в 
этой ситуации. 
Моя задача - заниматься развитием молодых ребят. Потому что рано или поздно 
мы вернемся на международный уровень, и там нужно будет показывать свой 
высокий класс. 
 - Вы уверены, что изоляция российского спорта не продлится долго?  
 - Хочется в это верить. Всякое может быть, конечно. Сейчас можно допускать 
любое развитие событий. Но я думаю, что здравый смысл восторжествует, все 
политические вопросы будут решены, а мы вернемся на международные 
соревнования, - сказал Коньков "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1995682_Rano_ili_pozdno_my_vernemsa
_na_mezhdunarodnyj_uroven_tam_nuzhno_budet_pokazyvat_svoj_vysokij_klass__
Konkov 

К заголовкам сообщений 

Щитов: надо было самим приостанавливать членство в IIHF (Meta Ratings 
(metaratings.ru), Москва, 17 декабря 2023) 
Экс-защитник "Спартака" и "Сочи" Никита Щитов прокомментировал 
информацию о том, что Международная федерация хоккея (IIHF) может лишить 
ФХР членства в организации из-за ситуации с вратарем ЦСКА Иваном 
Федотовым.  
 - Насколько такой вариант развития событий реален?  
 - Может быть, раз такие разговоры идут, значит, вполне возможно, что и лишат 
членства ФХР - ничего уже не поделать. 
 - Это повлияет на желание легионеров ехать к нам?  
 - Если предложат хорошие деньги, поедут, это не будет препятствием для 
игроков. Даже если не поедут, то будем развивать своих игроков, такова 
реальность. 
По сути нам эта IIHF ничего не дает. Что он нам дает? В их турнирах мы не 
участвуем. Они нас отстранили от чемпионата мира, от всего, что можно. 
Поэтому надо было вообще нам самим давно членство приостанавливать в их 
организации. Какой смысл нам вообще с ними сотрудничать? - сказал Щитов 
Metaratings.ru. 

https://metaratings.ru/news/shitov-nado-bylo-samim-priostanavlivat-chlenstvo-v-iihf-
316293/ 

К заголовкам сообщений 

Владимир Плющев: В ИИХФ - большинство представителей гнилой 
Европы. Стоит какому-то поляку вынести на обсуждение исключение 
России, все закричат: "Ура!" (Спорт уик-энд (sport-weekend.com), Санкт-
Петербург, 17 декабря 2023) 
Россия впервые за три года выиграла Кубок Первого канала. Есть ли прогресс у 
сборной, как сказывается отсутствие международных матчей на игре команды и 
стоит ли готовиться к исключению из ИИХФ? Эти и другие вопросы мы обсуждали 
с экс-главным тренером национальной сборной. 
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Помню выступление руководителя ЦСКА: и эти нам не указ, и другие. А потом 
подают апелляцию 
- Владимир Анатольевич, ИИХФ отклонила апелляцию, поданную ЦСКА на 
отстранение Федотова. И теперь Россию грозят вообще убрать из 
Международной федерации хоккея, если вратарь армейцев продолжит 
выступать за армейцев. Насколько это реально?  
- Отклонение апелляции было совершенно предсказуемым действием, судя по 
тому, как эта история разворачивалась. Чего дальше ждать? Не удивлюсь, что и 
вопрос исключения России из ИИХФ появится на повестке. Но мы сами иногда 
портим все дело. Руководство ЦСКА должно было решить вопрос с Федотовым 
спокойно, без натяга и скандалов в частных беседах с руководителями 
"Филадельфии".  
 - У "Флайерз" не было острой необходимости в приглашении Федотова после 
годичного простоя.  
- Да, там нормальные, здравые люди. Ну зачем им вратарь, которому бы 
пришлось платить немаленькие деньги, пока бы он сидел в фарм-клубе? Можно 
было найти консенсус. Но я помню выступление руководителя ЦСКА. И эти нам 
не указ, и другие... А потом взяли и подали апелляцию: мол, давайте 
разберитесь, почему к нам применяют такие санкции.  
 - Смешно выглядит.  
- Поэтому надо иногда задумываться, что говорить, кому и как. Не ползать перед 
кем-то на коленях, но держать себя в определенных рамках - это нормально. Но 
после того, как вынесены определенные санкции, апеллировать к тем людям, 
которых вы полоскали, сами хоть подумайте, как этот поступок выглядит. 
 - Да, глупая ситуация.  
- Думаю, тут было немного позерства. У нас очень любят в розовых очках все 
рассматривать. Поэтому так и получилось. Думали, что мы ого-го, а оказалось 
иначе! Чего дальше ждать? Не берусь ничего предсказывать. Возможно все что 
угодно. Сопернички нас очень "любят". И это не столько к североамериканцам 
относится, сколько к скандинавам, финнам, всей гнилой Европе. А их в ИИХФ 
большинство. Стоит какому-нибудь поляку вынести на обсуждение исключение 
России из международной организации, как все и закричат: "Ура!" 
Получается, что СКА провел подготовку к следующему отрезку чемпионата 
- Победу в Кубке Первого канала в Петербурге у нас приравняли чуть ли не к 
первому месту на чемпионате мира. А у вас эта сборная какие-то позитивные 
впечатления оставила?  
- Вообще-то к сборной России у меня всегда повышенные требования. 
Независимо от того, какая у нее приставка: 25 или 125. Люди представляют 
российский хоккей со всеми его прекрасными традициями. Сказать, что эта 
команда меня восхитила, не могу. Хотя 25-летние ребята, если их действительно 
выбирали как лучших, - это уже зрелые игроки. В самом соку и в расцвете сил. И 
с определенными амбициями.  
 - В принципе, да.  
- А так ровная команда. Может, у себя в клубах они смотрятся и поинтереснее, 
чем в сборной. Хотя странно, что 14 человек - из СКА. Все-таки для сборной 
России, какой бы она ни была, это некий перебор. Хотя выбор хоккеистов зависит 
от тренерского штаба, а он тоже из одного и того же клуба.  
 - Из СКА.  
- Да, поэтому тут особо удивляться нечего. Сохранили почти всех ребят под 
своим контролем и провели подготовку к следующему отрезку чемпионата - к 
Кубку Гагарина... Но сборная, повторяю, не восхитила, хотя и всех победила, но 
соперники, конечно, слабоваты по уровню. Тот же Казахстан совершенно детские 



 

 

ошибки в игре совершал. Чувствуется, что в теории у них вообще не очень 
хорошо.  
 - Отстают в развитии.  
- Хотя в свое время мы и с Усть-Каменогорском выигрывали плей-офф, и на 
Универсиаде со сборной Казахстана заняли второе место, а могли и первое. Но 
нам просто не дали организаторы, сказали: кто платит деньги, тот и заказывает 
музыку. А деньги, оказалось, платили канадцы...Но давайте вернемся к нашим 
баранам.  
 - Давайте.  
- Сказать, что заметил что-то тактически интересное у нашей сборной, - не 
возьмусь. Что какие-то командные действия разбудили мою фантазию - тоже не 
берусь. Хотя подбирали ребят, выделяющихся в своих клубах. Меня, правда, 
удивило, зачем этой команде давать название "Россия 25", если приглашаете 
хоккеистов, которые в 25-летние рамки не вписываются. 
Как можно называть сборную U-25, если треть состава старше по возрасту? 
- Да, очень странное решение.  
- Болельщикам, которые пришли на матчи в "Ледовый", это, наверное, было по 
барабану. Они хотели просто посмотреть хоккей, а специалисты, конечно, 
вопросы задают. Как называть сборную U-25, если треть состава старше по 
возрасту? Стояла задача обязательно выиграть? Но сборная России должна 
побеждать в любом составе. А если идет работа на перспективу, когда мы решим 
все свои проблемы и нас допустят к соревнованиям, тогда нужно приглашать 
ребят, которые только начинают свой путь.  
 - Вполне логично.  
- Я бы и своей "молодежкой", с 20-летними ребятами выиграл этот турнир. У меня 
парни были мало того что талантливые, но еще и обученные. И таких глупых 
ошибок, которые делали в обороне участники Кубка Первого канала, не 
допускали. Вот все восхищаются, что наставник белорусов Кольцов чуть ли не в 
первом периоде снимает вратаря и вшестером играет. Но это просто 
элементарная безграмотность. Какая-то афера, чтобы о тебе поговорили 
комментаторы.  
 - Кто из состава "России 25" со временем вырастет в яркого мастера?  
- Ребята, в общем-то, перспективные, но дело в том, что 25 лет - это уже тот 
возраст, когда надо о себе заявлять как о человеке, который способен решать 
очень серьезные задачи: и на льду, и в раздевалке. Самый сок для игрока. Но 
сказать, что меня кто-то прям восхитил в нашей сборной, не могу.  

https://www.sport-weekend.com/home/chitajte-v-svezhem-nomere/228481-vladimir-
plyushchev-v-iikhf-bolshinstvo-predstavitelej-gniloj-evropy-stoit-kakomu-to-polyaku-
vynesti-na-obsuzhdenie-isklyuchenie-rossii-vse-zakrichat-ura 

К заголовкам сообщений 

Кожевников об ИИХФ: "Пусть исключают. Будем в своей каше вариться, 
не в первый раз. Мы что, должны быть предателями?! Нужно терпеть" 
(Sports.ru, Москва, 17 декабря 2023) 
Александр Кожевников прокомментировал возможное лишение ФХР членства в 
ИИХФ.  
Ранее независимый дисциплинарный совет ИИХФ отклонил апелляции ЦСКА и 
Ивана Федотова на решение об отстранении вратаря. Также о том, что лишение 
членства в ИИХФ - возможное наказание ФХР на фоне ситуации с хоккеистом. 
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"Ну а что они должны делать? Что должен француз, который в ИИХФ, что он 
должен делать? Хотят - пусть исключают. Будем в своей каше вариться, не в 
первый раз. 
Будет больно и неприятно. Нужно терпеть, мы должны выживать, как наша 
армия, мы что, должны быть предателями?! 
Потерпим, ничего страшного. Через годик-два все стабилизируется", - заявил 
двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников.  

https://www.sports.ru/hockey/1115715120-kozhevnikov-ob-iixf-pust-isklyuchayut-
budem-v-svoej-kashe-varitsya-ne-.html 

К заголовкам сообщений 

Агент Дементьев: все санкции IIHF могут быть сняты в одночасье, мы 
понимаем подоплеку этих решений (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 
17 декабря 2023) 
Хоккейный агент и эксперт Алексей Дементьев ответил на вопрос, чем 
Федерации хоккея России (ФХР) могут грозить потенциальные санкции от 
Международной федерации хоккея (IIHF).  
Ранее в IIHF заявили, что могут лишить ФХР членства из‑за ситуации с вратарем 
ЦСКА Иваном Федотовым.  
"Со спортивной точки зрения существуют определенные нюансы, которые не 
оговорены в соглашениях между клубами. В документах перехода нет 
соглашения между НХЛ и КХЛ. В текущей ситуации обе стороны имеют свою 
правду. Необходимо разговаривать напрямую и урегулировать данный вопрос.  
Почему IIHF взяла на себя главенство в этом вопросе, принимает одну сторону 
и не слышит позицию другой? Может ли это грозить проведению Кубка Первого 
канала и участию Казахстана? Все может быть. На сегодняшний день есть 
соревнование, участники. И надо от этого исходить. Все санкции IIHF могут быть 
сняты в одночасье. Мы все понимаем подоплеку этих решений", - сказал 
Дементьев Metaratings.ru 
Напомним, после завершения срочной службы в армии Федотов заключил 
контракт с ЦСКА, имея действующее соглашение с клубом НХЛ "Филадельфия 
Флайерз". IIHF постановил, что голкипер нарушил требования своего контракта. 
Несмотря на решения международной организации, Федотов участвует в матчах 
КХЛ. ЦСКА в текущем сезоне идет на шестом месте в Западной конференции, 
набрав за 39 игр 46 очков. 

https://metaratings.ru/news/agent-dementev-vse-sankcii-iihf-mogut-byt-snyaty-v-
odnochase-my-ponimaem-podopleku-etikh-reshenii-316384/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 17 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

IIHF оставила в силе санкции в отношении ЦСКА и вратаря Ивана 
Федотова (Forbes (forbes.ru), Москва, 17 декабря 2023) 
Независимый дисциплинарный совет Международной федерации хоккея (IIHF) 
отклонил апелляции московского ЦСКА и вратаря Ивана Федотова на санкции, 
введенные против клуба и игрока. Ранее в августе IIHF дисквалифицировала 
Федотова до конца 2023 года, а ЦСКА получил запрет на международные 
трансферы на один сезон 
Независимый дисциплинарный совет IIHF установил, что IIHF правильно 
определила, что российский вратарь Иван Федотов нарушил требования 
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контракта с клубом Национальной хоккейной лиги (НХЛ) "Филадельфией", когда 
подписал соглашение с ЦСКА на сезоны-2023/24 и 2024/25. В свою очередь 
ЦСКА своими действиями побудил вратаря нарушить его действующее 
соглашение с клубом НХЛ. Исходя из этого, в соответствии с международным 
трансферным регламентом IIHF была обязана применить спортивные санкции 
как к Федотову, так и к ЦСКА.  
"Мы приветствуем решение независимого дисциплинарного совета IIHF, которое 
поддерживает твердую уверенность IIHF в том, что все контракты 
профессиональных игроков должны соблюдаться", - сказал президент IIHF Люк 
Тардиф.  
Напомним, в апреле 2022 года Федотов заключил контракт с "Филадельфия 
Флайерз". К исполнению своих контрактных обязательств он не приступил, так 
как 1 июля 2022 года был призван в армию. 1 июля 2023 года 
демобилизовавшийся Федотов подписал новое двухлетнее соглашение с ЦСКА. 
8 июля КХЛ зарегистрировала контракт армейцев с голкипером. В НХЛ заявили, 
что это противоречит условиям действующего договора российского хоккеиста с 
"Филадельфией".  
14 августа IIHF объявила, что контракт Федотова с "Филадельфией" в НХЛ 
действителен на сезон-2023/24. Таким образом, заключение контракта с ЦСКА 
было признано международной федерацией нарушением трансферного 
регламента. IIHF отстранила Федотова от матчей до конца 2023 года, а ЦСКА на 
один сезон запрещено осуществлять международные трансферы (до 10 августа 
2024 года). 18 августа Федерация хоккея России (ФХР) направила в IIHF 
апелляцию, поданную ЦСКА с целью оспорить это решение.  
1 сентября Федотов, несмотря на дисквалификацию от IIHF, вышел в стартовом 
составе ЦСКА в матче против "Ак Барса". После матча IIHF выпустила заявление, 
в котором сообщила, что на ФХР наложен штраф в размере $5 600 за участие 
Федотова в официальном матче за ЦСКА. Также в международной федерации 
подчеркнули, что в случае дальнейшего появления Федотова на льду в составе 
армейского клуба могут быть приняты дополнительные санкционные меры. 
После этого хоккеист провел еще шесть матчей за московский клуб. Тардиф 
заявил "СЭ", что на это дело будет потрачено столько времени, сколько 
потребуется. "Мы не торопимся. IIHF твердо намерена обеспечить соблюдение 
фундаментальных принципов. Решение о санкциях будет принимать 
дисциплинарный совет. Если будет нужно, мы пойдем и дальше", - подчеркнул 
он.  
Федотову 27 лет, он выступал за ЦСКА с 2021 года, завоевал с клубом Кубок 
Гагарина и был признан лучшим вратарем КХЛ сезона-2021/22. Иван был 
основным голкипером национальной сборной на Олимпиаде в 2022 году, где 
российская команда завоевала серебряные медали. В нынешнем сезоне 
Федотов сыграл в 23 матчах за ЦСКА в рамках регулярного чемпионата 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ), одержав 12 побед.  
ЦСКА является действующим обладателем Кубка Гагарина. В следующем матче 
армейцы 19 декабря в гостях сыграют с "Динамо".  

https://www.forbes.ru/sport/502669-iihf-ostavila-v-sile-sankcii-v-otnosenii-cska-i-
vratara-ivana-fedotova 

К заголовкам сообщений 

КХЛ как организация 
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Росандич: критика в Словакии за игру в КХЛ? Всего один человек 
спросил, почему я еду сюда (Чемпионат.com, Москва, 17 декабря 2023) 
Защитник "Лады" Мислав Росандич ответил на вопрос, ощутил ли он критику в 
Словакии за его игру в КХЛ. 
"Критика на родине после переезда в КХЛ? Да ее не так много и было-то. Меня 
лично только один человек спросил, почему я еду сюда во время конфликта. Но 
я же играть в хоккей приехал - делать то, чем я занимаюсь всю жизнь. Я 
просыпаюсь, завтракаю, иду на тренировку, провожу матч, прихожу домой, 
ужинаю, провожу время с семьей. Сейчас я играю в одной из лучших лиг с 
качественными игроками. Меня как хоккеиста это интересует в первую очередь. 
Ребята из Финляндии предпочли уехать, это их выбор. Но я в ответе за свою 
жизнь, и мой выбор такой. 
Я не читаю мнения людей в интернете. Люди всякое говорят. Я не изучал вопрос 
конфликта, поэтому не мне судить. То же самое с людьми, которые смотрели 
хоккей, но никогда в него не играли - мы не можем с ними поговорить на одном 
уровне, как профессионалы. Поэтому я не могу сильно вдаваться в политику, 
только слегка поболтать, как о погоде", - сказал Росандич в эксклюзивном 
интервью корреспонденту "Чемпионата" Дмитрию Сторожеву. 

https://www.championat.com/hockey/news-5362028-rosandich-kritika-v-slovakii-za-
igru-v-khl-vsego-odin-chelovek-sprosil-pochemu-ya-edu-syuda.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 17 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

"Мозякина нет, это хорошо". Словацкий защитник "Лады" - об изменениях 
в КХЛ за шесть лет (Чемпионат.com, Москва, 18 декабря 2023) 
Защитник "Лады" Мислав Росандич отметил изменения в Континентальной 
хоккейной лиге за шесть лет. 
"Как изменилась КХЛ за шесть лет? Даже не знаю, не задумывался об этом. Могу 
сказать, что я стал абсолютно другим игроком по сравнению с теми временами, 
смотрю на хоккей по-другому. Не смогу ответить, что изменилось, потому что 
помню не лигу, а свою игру. Разве что Мозякин больше не играет, это хорошо 
(смеется). 
Тогда мне было всего 22 года, я был очень молод. За это время я приобрел 
большой опыт, выиграл несколько наград, стал по-новому смотреть на хоккей. В 
этом самая большая разница", - сказал Росандич в эксклюзивном интервью 
корреспонденту "Чемпионата" Дмитрию Сторожеву. 

https://www.championat.com/hockey/news-5362098-mozyakina-net-eto-horosho-
slovackij-zaschitnik-lady-ob-izmeneniyah-v-khl-za-shest-let.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Хоккейный тренер рассказал, может ли "Спартак" выиграть Кубок 
Гагарина (Газета.Ru, Москва, 17 декабря 2023) 
Тренер Канарейкин: "Спартак" должен ставить задачу выиграть Кубок Гагарина  
Знаменитый отечественный хоккейный тренер Федор Канарейкин в комментарии 
для "Газеты.Ru" оценил шансы московского "Спартака" на победу в Кубке 
Гагарина в текущем сезоне, отметив, что команде по силам бороться за трофей 
и нужно ставить такую задачу.  

https://www.championat.com/hockey/news-5362028-rosandich-kritika-v-slovakii-za-igru-v-khl-vsego-odin-chelovek-sprosil-pochemu-ya-edu-syuda.html
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"Первой задачей, которую надо решить, но она, понятно, "Спартаку" по силам, 
это попадание в плей-офф. Ну а дальше уже по развитию ситуации, по ступеням 
пойдет команда. Там уже надо будет каждую задачу решать, которую будут 
ставить перед командой. Почему нет? Конечно надо ставить перед собой такую 
цель. Команда интересно смотрится в этом году. Однозначно, есть немного 
времени перед дедлайном, и надо усиливать состав. Желательно усилить 
состав", - считает Канарейкин.  
Московский "Спартак" под руководством Алексея Жамнова занимает первое 
место в регулярном чемпионате Континентальной хоккейной лиги, набрав 56 
очков после 41 матча. При этом в предыдущем сезоне красно-белые не смогли 
пробиться в плей-офф, заняв лишь девятое место в на Западе, в то время как в 
кубковую часть сезона квалифицируются восемь лучших команд каждой 
конференции.  
Ранее Татьяна Тарасова дала совет Александру Овечкину, как прервать 
безголевую серию в НХЛ.  

https://www.gazeta.ru/sport/news/2023/12/17/21945385.shtml 

К заголовкам сообщений 

Курьянов - о продлении контракта с Проскуряковым: именно то, что нужно 
"Авангарду" (Чемпионат.com, Москва, 17 декабря 2023) 
Генеральный менеджер "Авангарда" Антон Курьянов прокомментировал 
продление контракта с 36-летним вратарем Ильей Проскуряковым. Соглашение 
рассчитано сроком на один год. 
"Илья является примером профессионального отношения к делу. Он работал, 
ждал своего шанса и, когда вышел на лед, своей надежной игрой добавил 
уверенности всей команде. Перед паузой в чемпионате Проскуряков вышел на 
первое место среди вратарей лиги по проценту отраженных бросков и 
коэффициенту надежности. Помог ему в этом не только опыт. 
То, как он общается с партнерами, выкладывается на тренировках, готовится к 
играм, говорит об огромном желании побеждать. А это именно то, что нужно 
"Авангарду". В будущем мы видим в Илье не только надежный последний рубеж, 
но и наставника молодых вратарей нашей вертикали", - цитирует Курьянова 
пресс-служба лиги. 
В текущем сезоне Проскуряков провел за "Авангард" 13 матчей, в которых 
одержал семь побед в основное время и одну по буллитам с показателем 
отраженных бросков 94,8%.  

https://www.championat.com/hockey/news-5361670-kuryanov-o-prodlenii-kontrakta-
s-proskuryakovym-imenno-to-chto-nuzhno-avangardu.html 

Похожие сообщения (5): 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 17 декабря 2023 

• Р-Спорт, Москва, 17 декабря 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 17 декабря 2023 

• Sport24.ru, Москва, 17 декабря 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 17 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Защитник Конюшков считает, что "Торпедо" способно побороться за 
Кубок Гагарина в текущем сезоне (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 17 декабря 
2023) 

https://www.gazeta.ru/sport/news/2023/12/17/21945385.shtml
https://www.championat.com/hockey/news-5361670-kuryanov-o-prodlenii-kontrakta-s-proskuryakovym-imenno-to-chto-nuzhno-avangardu.html
https://www.championat.com/hockey/news-5361670-kuryanov-o-prodlenii-kontrakta-s-proskuryakovym-imenno-to-chto-nuzhno-avangardu.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1995698_Avangard_prodlil_kontrakt_s_golkiperom_Proskurakovym
https://rsport.ria.ru/20231217/proskuryakov-1916318376.html
https://allhockey.ru/news/show/500455-Avangard_prodlil_kontrakt_s_vratarem_Proskuryakovym
https://sport24.ru/hockey/news-605023-avangard-prodlil-kontrakt-s-golkiperom-proskuryakovym
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/avangard-obyavil-o-prodlenii-kontrakta-s-golkiperom-proskuryakovym-2158658/


 

 

Защитник нижегородского "Торпедо" Богдан Конюшков считает, что команда 
имеет потенциал завоевать Кубок Гагарина в сезоне-2023/24. 
В прошлом сезоне "Торпедо" проиграло петербургскому СКА во втором раунде 
Кубка Гагарина со счетом 0-4. 
 - Чего можно ждать от "Торпедо" во второй части чемпионата?  
 - Будем так же пропагандировать в "Торпедо" атакующий, дерзкий, агрессивный 
хоккей. Думаю, ничего особенно не поменяется. Просто будем заглядывать 
немного дальше - в плей-офф. Нужно чуть-чуть подравнять дисциплину. 
 - Хоккеисты сами получают удовольствие от стиля игры команды?  
 - И мы получаем удовольствие от игры, и зрители. Не зря у нас царит такая 
атмосфера в ледовом дворце. Все кайфуют, даже если поражения, потому что 
видят, что мы стараемся и не играем спустя рукава. 
 - Многие считают, что "Торпедо" должно больше уделять внимание обороне, 
чтобы достичь чего-то в плей-офф.  
 - Все должно быть сбалансировано и гармонично, но приоритет будет все равно 
атаке, потому что в прошлом плей-офф и в этом сезоне мы доказали, что этот 
хоккей работает. 
 - После прошлого плей-офф осталась недосказанность?  
 - Слишком много эмоций потратили, когда прошли первый раунд. Хотя мы 
засматриваемся на Кубок и работа еще не была сделана. Эмоций не хватило, а 
в игровом плане не могу сказать, что мы уступили, больше ментально. 
 - Чувствуете в себе силы превзойти результат прошлого сезона?  
 - Да. Не будем размениваться на результат предыдущего года. Первый раунд, 
второй раунд - для нас не потолок. У нашей команды хороший потенциал. Можем 
и за Кубок побороться. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1995637_Zashhitnik_Konushkov_schitajet
_chto_Torpedo_sposobno_poborotsa_za_Kubok_Gagarina_v_tekushhem_sezone 

Похожие сообщения (1): 

• News.sportbox.ru, Москва, 17 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

"Не можешь поменять ситуацию - поменяй отношение к ней" (Известия, 
Москва, 18 декабря 2023) 
Как Мозякин повлиял на игру "Металлурга" 
Хоккеист "Металлурга", олимпийский чемпион-2018 Егор Яковлев - об 
отстранении сборной, арене в Питере и Мозякине в "Магнитке" 
Одним из лидеров нынешнего регулярного чемпионата КХЛ можно назвать 
"Металлург". На нынешнюю паузу на Матч звезд лиги в Петербурге и Кубок 
"Первого канала" уральская команда ушла лидером Восточной конференции. 
Уже не первый год ее лидер и капитан - защитник Егор Яковлев. В декабре он 
принял участие в Матче звезд - первом официальном мероприятии на новой 
питерской "СКА Арене", ставшей самым вместимым хоккейным стадионом мира. 
В интервью "Известиям" Егор Яковлев поделился впечатлениями об арене, 
прокомментировал недолгое пребывание Сергея Мозякина в тренерском штабе 
"Металлурга" и рассказал, как надо относиться к ситуации с отсутствием у 
сборной турниров. 
Как вам новая арена в Питере? 
Крутая арена. Масштабный проект. Впечатляет - очень круто. 
Что в первую очередь впечатляет? 
Масштабность. Ты ходишь, и прямо чувствуется объем того, что построено. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1995637_Zashhitnik_Konushkov_schitajet_chto_Torpedo_sposobno_poborotsa_za_Kubok_Gagarina_v_tekushhem_sezone
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https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1995637_Zashhitnik_Konushkov_schitajet_chto_Torpedo_sposobno_poborotsa_za_Kubok_Gagarina_v_tekushhem_sezone


 

 

 Второй сезон подряд в календаре КХЛ только одна пауза, когда чемпионат 
останавливается на полторы недели ради Матча звезд и Кубка "Первого канала". 
Тяжело тем, кто еще в этих условиях должен ездить на Матч звезд? 
Нет, наоборот, в любом случае это позитив и эмоции. Здесь не устаешь - только 
восстанавливаешься. И приобретаешь позитивное настроение. 
То, что главным тренером сборной вашего дивизиона был ваш же главный 
тренер в "Металлурге" Андрей Разин, добавляло позитива? Или, наоборот, 
хотели друг от друга отдохнуть? 
Да нет, нормально (улыбается) . 
Даже об этом не задумывался. В привычной атмосфере все прошло - даже 
тренер тот же. 
А как вам помогавший ему на этом Матче звезд Андрей Аршавин? 
Помощник хороший. Хорошую установку нам дал. Говорил, что будут навесы - 
будут голы. Все круто - сплошной позитив. 
Навесы? Он не перепутал хоккей с футболом? 
Ну понятно, что это было в шуточной манере. Вы же знаете, на Матче звезд все 
шуточное - этим он и прекрасен. 
Вам, кстати, когда-либо доводилось головой забивать шайбу в ворота или видеть 
подобное со стороны? 
Нет, такого еще не было - все впереди. 
Сергей Мозякин в конце октября ненадолго входил в тренерский штаб 
"Металлурга", при нем была победная серия. Как повлияла его работа с 
командой? Скучаете без него? 
Да, безусловно. Приход Сергея - это большое событие. Это звезда нашего 
хоккея. И вообще такая глыба. Присутствие такого человека в команде, 
тренерском штабе - всегда позитив, хорошие эмоции, в частности для молодых 
ребят, в глазах которых он вообще глобальный авторитет. 
Где-то какие-то его подсказки, советы, конечно, помогают команде. 
В сентябре вы говорили, что "Металлургу" очень тяжело восстанавливаться в 
условиях выездов, когда аэропорт в Магнитогорске был закрыт на 
реконструкцию. Легче стало после того, как в ноябре он вновь открылся? 
Конечно, намного легче и проще стало, когда ты после игры на выезде сразу 
едешь домой. Это лишние четыре-пять часов восстановления - большой объем. 
После двух финалов Олимпиад и победы на чемпионате мира готовы ездить в 
национальную команду в нынешнем формате, когда официальных соревнований 
нет и есть только выставочные мероприятия вроде декабрьского Кубка "Первого 
канала" и весеннего турне по регионам, если позовут? 
Знаете, не мне решать. И смысл это обсуждать, когда этого нет? 
Нет ощущения, что мы надолго остались без крупных турниров? 
Нет. Такого ощущения нету. Мы не решаем там ничего. Если ты не можешь 
поменять ситуацию, поменяй отношение к ней. 

https://iz.ru/1621979/aleksei-fomin/ne-mozhesh-pomeniat-situatciiu-pomeniai-
otnoshenie-k-nei 

К заголовкам сообщений 

"Это не какой-то сверхуровень". Вратарь "Локомотива" Мурашов - об игре 
в КХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 18 декабря 2023) 
Вратарь " Локомотива " Сергей Мурашов рассказал о своих впечатлениях от 
выступления в матчах Континентальной хоккейной лиги (КХЛ). 
В нынешнем сезоне 19-летний хоккеист провел два матча в КХЛ, один раз 
сохранив ворота "сухими". 
 - Довольны своей игрой?  

https://iz.ru/1621979/aleksei-fomin/ne-mozhesh-pomeniat-situatciiu-pomeniai-otnoshenie-k-nei
https://iz.ru/1621979/aleksei-fomin/ne-mozhesh-pomeniat-situatciiu-pomeniai-otnoshenie-k-nei


 

 

 - Сказать, доволен или недоволен - сложно. Есть позитивные, есть негативные 
моменты. Любой матч придает опыт, уверенность, приятно выходить за родную 
команду. Скорее воспринимаешь как шажок вперед в своей жизни и карьере и 
двигаешься дальше. Оценивать особо времени нет. 
 - Вы чувствуете, что готовы к КХЛ?  
 - Игра покажет. Но, конечно, я готовлюсь, и тренеры помогают, прежде всего, 

правильно выстроить психологию. В целом, это не какой-то сверхуровень, все 

достижимо. Концентрируюсь на своей работе. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1995912_Eto_ne_kakojto_sverkhuroven_
Vratar_Lokomotiva_Murashov__ob_igre_v_KKhL 

Похожие сообщения (1): 

• News.sportbox.ru, Москва, 18 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

 
Трансферы клубов 

 
Трансферные слухи из НХЛ и КХЛ. "Ванкувер" может обменять Кузьменко, 
а "Ак Барс" Жафярова (Sport24.ru, Москва, 17 декабря 2023) 
"Сибирь" может избавиться от Прохоркина, а "Трактор" отпустить Тертышного.  
В КХЛ трансферное окно закрывается менее, чем через две недели. Дедлайн 
намечен на 27 декабря. В связи с этим активизировались трансферные слухи. 
Sport24 предлагает подборку возможных переходов не только внутри 
российского чемпионата, но и с участием россиян, выступающих в НХЛ .  
Кузьменко могут обменять из "Ванкувера"  
"Ванкувер" может обменять форварда Андрея Кузьменко. Как сообщает 
инсайдер Sportsnet Эллиотт Фридман, россиянином интересуются другие клубы 
НХЛ.  
"У "Кэнакс" всегда есть интерес к высвобождению места под потолком зарплат, 
так что посмотрим, что из этого выйдет. Нет сомнений в том, что другие команды 
спрашивают "Ванкувер", какие у клуба планы на этого конкретного игрока", - 
сказал Фридман.  
По информации The Fourth Period, "Кэнакс" принимают звонки по игроку, и 
генеральный менеджер Патрик Альвин открыт для переговоров, но ожидать 
сделки в ближайшем будущем преждевременно.  
С момента появления первой информации Кузьменко отметился двумя голами в 
четырех матчах за "Ванкувер".  
Любушкиным интересуются другие клубы НХЛ  
Клубы НХЛ проявляют интерес к Илье Любушкину. В нынешнем сезоне 29-
летний хоккеист выступает в составе "Анахайма" и провел 29 матчей в 
регулярном чемпионате НХЛ, набрав 2 (0+2) очка при полезности "минус 9" и 
среднем игровом времени 17:12.  
Несколько клубов лиги интересуются российским игроком. Одной из этих команд 
является "Торонто", за который Илья Любушкин играл в сезоне-2021/22. Договор 
хоккеиста с кэпхитом 2,75 миллиона долларов рассчитан до завершения 
нынешнего сезона.  
Жафяров станет частью трехстороннего обмена  
Не так уж и часто в КХЛ случаются обмены с участием более чем двух клубов. 
Однако последние пару недель в хоккейных кулуарах муссируются слухи о том, 
что "Магнитка", "Авангард" и "Ак Барс" обменяются форвардами. Семен Кошелев 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1995912_Eto_ne_kakojto_sverkhuroven_Vratar_Lokomotiva_Murashov__ob_igre_v_KKhL
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1995912_Eto_ne_kakojto_sverkhuroven_Vratar_Lokomotiva_Murashov__ob_igre_v_KKhL
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1995912_Eto_ne_kakojto_sverkhuroven_Vratar_Lokomotiva_Murashov__ob_igre_v_KKhL


 

 

отправится из Магнитогорска в Казань, Игорь Гераськин из Омска в 
Магнитогорск, а Дамир Жафяров из Казани в Омск.  
"Пока ничего не решается, честно говоря. Вопрос стоит на месте с переходом не 
только в "Авангард", но и вообще. Есть совместная позиция двух сторон, которая 
была озвучена на встрече с главным тренером, что сотрудничество является 
неплодотворным и надо его прекращать. Но дальше ничего не двигается", - 
сказал агент Жафярова Шуми Бабаев.  
Именно Жафяров - главное действующее лицо этого гипотетического обмена. Он 
с самого начала сезона имел проблемы с попаданием в состав и откровенно не 
вписывался в хоккей Зинэтулы Билялетдинова. Шансы остаться в Казани 
повысились после того как тяжелую травму получил Дмитрий Яшкин. Однако 
вероятность, что Дамир все-таки покинет Татарстан, остается довольно высокой.  
"Пока что Дамир является игроком нашей команды. Когда стороны сойдутся на 
чем-то, договорятся об обмене, тогда он и произойдет. У нас есть предложения. 
Мешает пункт о запрете на обмен. Сторона Дамира и сам Дамир знают о 
предложениях, которые у нас есть по нему. Мяч на их стороне", - сказал 
генеральный менеджер "Ак Барса" Марат Валиуллин.  
"Авангард" выглядит самым интересным вариантом для Жафярова. В Омске 
есть топовое первое звено и за ним - почти выжженная земля. Михаил Кравец в 
прошлом году полностью доверился Владимиру Ткачеву и это принесло пользу 
всем. Теперь главный тренер "ястребов" может реанимировать Жафярова. 
Правда, омичи, похоже, передумали отдавать Гераськина в "Металлург" к его 
знакомому тренеру Андрею Разину, так что трехсторонний обмен оказался под 
угрозой.  
Тертышный хочет уйти из "Трактора"  
Не помогла смена тренера Никите Тертышному. Оказалось, дело не в Анваре 
Гатиятулине. Выстрелив в позапрошлом сезоне, в нынешнем у техничного 
форварда всего 3+3 в 22 играх. А с 25 ноября он не выходит на лед. В Тертышном 
был заинтересован Андрей Козырев и клуб из Череповца, но челябинцы это 
предложение отвергли.  
"Никиты Тертышного не будет в "Северстали". Как уже говорилось, для нас важна 
именно достойная компенсация за хоккеиста, и пока ни один клуб ее не озвучил", 
- сказал генеральный менеджер "Трактора" Алексей Волков.  
Ранее применительно к Тертышному упоминалось "Торпедо" - еще одна команда 
кроме "Северстали", играющая в крайне атакующий хоккей, подходящий Никите. 
Не теряет надежд заполучить Никиту и "Сибирь". Летом новосибирцы отказались 
отдавать за Тертышного своего воспитанника Короткова.  
"Мы постараемся найти компромисс с ХК "Трактор", чтобы Никита Тертышный 
продолжил сезон в составе нового клуба", - сообщили в Winners Hockey Agency.  
"Сибирь" может обменять Прохоркина  
"Он парень со специфическим опытом. Ему нужно до конца сезона поймать свою 
игру, показать, насколько он необходим "Сибири". Он человек со своим мнением, 
а оно не всегда всем нравится. Он часто его высказывает, не всегда может 
промолчать, действуя себе во вред. Поэтому будем смотреть по ситуации. В 
данной ситуации очень рад, что мы договорились с Фастовским и он оказался в 
Новосибирске. Посмотрим, что будет дальше. До дедлайна еще есть время. 
Никогда не знаешь, где завтра окажется игрок. Может быть, руководство что-то 
не устроит и его обменяют", - говорил не так давно Шуми Бабаев, 
представляющий интересны Николая Прохоркина.  
Теперь предположения агента могут обрести реальные очертания. Об обмене 
Прохоркина заговорили почти в полный голос. И это несмотря на то, что он 
пришел в команду из Новосибирска всего несколько месяцев назад и до сих пор 



 

 

является капитаном. Одной из причин возможной сделки считается словесная 
перепалка и последующий конфликт нападающего с генеральным директором 
"Сибири" Кириллом Фастовским. Кроме того, в отставку был отправлен Дэвид 
Немировски - тренер, под которого Прохоркин и приходил в новосибирский клуб. 
Среди претендентов на центрфорварда называются "Трактор" и "Авангард".  

https://sport24.ru/hockey/article-transfernyye-slukhi-iz-nkhl-i-kkhl-khokkeynyye-
transfery-vankuver-mozhet-obmenyat-kuzmenko-zhafyarov-pereydet-v-avangard-
tertyshnyy-uydet-iz-traktora-sibir-obmenyayet-prokhorkina 

К заголовкам сообщений 

"Авангард" продлил контракт с голкипером Ильей Проскуряковым 
(Чемпионат.com, Москва, 17 декабря 2023) 
Хоккейный клуб "Авангард" продлил контракт с голкипером Ильей 
Проскуряковым на один год, сообщает пресс-служба омского клуба. 
В текущем сезоне Проскуряков провел за "Авангард" 13 матчей, в которых 
одержал семь побед в основное время и одну по буллитам. Голкипер 
продемонстрировал показатель отраженных бросков 94,8%, что является 
лучшим результатом в КХЛ. Коэффициент надежности Проскурякова составил 
1,38. 
Всего в КХЛ 36-летний вратарь провел 415 матчей, в которых одержал 165 побед 
с показателем отраженных бросков 91,6%.  

https://www.championat.com/hockey/news-5361642-avangard-prodlil-kontrakt-s-
golkiperom-ilyoj-proskuryakovym.html 
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К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Сахалинские Акулы" отметили юбилей и сыграли в следж-хоккей 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 17 декабря 2023) 
Клуб был основан в 2013 году.  
"Сахалинские Акулы" провели гала-матч, которым отметили десятилетний 
юбилей клуба. Первый день рождения дальневосточной команды - 3 декабря 
2013 года. Во встрече сыграли "Сахалинские Акулы" и сборная Сахалинской 
области.  
Матч собрал полные трибуны "Арены Сити". Команда МХЛ победила со счетом 
8:5.  
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В перерыве команды провели конкурсы мастерства, в которых победу одержала 
сборная области, за что получили +2 очка в счет матча.  
После встречи лучшие сотрудники "Сахалинских Акул" были награждены 
благодарственными письмами от министерства спорта Сахалинской области за 
вклад в развитие хоккея на острове.  
Также в начале декабря игроки "Сахалинских Акул" Александр Балыкин, 
Вячеслав Перелыгин, Никита Радченко и Владислав Игнатенко, усиленные 
серебряным призером Паралимпиады 2014 года в Сочи Алексеем Лысовым 
сыграли в следж-хоккей против "Сахалинских Львят". "Акулы" уступили со счетом 
2:3.  

https://mhl.khl.ru/news/20084/1049110/ 

К заголовкам сообщений 

Нападающий ХК "Капитан" Захар Миць дисквалифицирован на 1 матч 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 17 декабря 2023) 
Спортивно-дисциплинарный комитет рассмотрел эпизод матча "Капитан" - МХК 
"Динамо" МСК, состоявшегося 15 декабря 2023 года.  
Время - 49:15  
На основании предоставленных материалов принято решение оставить без 
изменений наказание, наложенное на нападающего команды "Капитан" Захара 
Миц а по п.3.4 статьи 28 Дисциплинарного регламента МХЛ (признан зачинщиком 
драки), подвергнуть его денежному штрафу и дисквалификации на 1 матч.  

https://mhl.khl.ru/news/20090/1049107/ 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Алена Миллс: "В Уфе чувствую себя как дома" (Женская хоккейная лига 
(whl.khl.ru), Москва, 17 декабря 2023) 
Двукратная обладательница бронзовых медалей чемпионатов мира в составе 
сборной Чехии вернулась в Женскую хоккейную лигу после годичной паузы. 
Хоккеистка выступала в ЖХЛ семь лет с момента основания Лиги, успев поиграть 
за три клуба: "Динамо СПб", "Агидель" и "КРС Ванке Рэйз". Миллс четыре раза 
доходила до финала Кубка ЖХЛ и дважды становилась обладательницей 
главного трофея Лиги. В ноябре она провела первые матчи за "Агидель" в сезоне 
2023/2024. О возвращении, сборной и ЖХЛ - в интервью пресс-службе Лиги.  
"Хочу что-то крикнуть во время игры, но не помню, как сказать по-русски" 
- Почему "Агидель"? Были ли предложения из других клубов?  
- В "Агидели" очень хороший коллектив. Во время отъезда из России 
поддерживала связь с хоккеистками оттуда. В октябре 2023 года приехала на 
игру в Уфу, поговорила с ними, это была очень приятная встреча, почувствовала 
себя как дома. Попутно были разговоры и с другими командами: изначально 
хотела играть в Америке, там создали новую лигу, но переговоры затянулись, 
все было долго. Еще причиной возвращения в Россию стало то, что здесь живет 
мой муж. Поняла, что хочу быть ближе к нему, он работает в Санкт-Петербурге, 
и у него есть возможность часто летать в Уфу.  
- С кем из команды общаетесь ближе всего?  
- Мне кажется, со всеми хорошо общаюсь. Конечно, ближе с хоккеистками, с 
которыми уже играла до этого. А так в один день могу общаться с одним игроком, 

https://mhl.khl.ru/news/20084/1049110/
https://mhl.khl.ru/news/20090/1049107/


 

 

в другой - с другим. Мне очень нравится коллектив "Агидели", со всеми здесь 
приятно поговорить.  
- У вас новые партнеры по звену: Елизавета Дубей и Элина Митрофанова. 
Удалось сыграться?  
- Когда только прилетела в Уфу, два дня бегала, чтобы сделать все необходимые 
документы, а потом сразу вышла на матч, тогда была в звене с Елизаветой 
Родновой и Ольгой Сосиной. Из-за этой беготни не до конца сыгрались. Но 
сейчас жду следующие матчи, так как у нас было время чтобы потренироваться 
всей командой, подготовиться. А то было тяжело проводить сразу три игры после 
того, как только прилетела. В "Агидели" много хороших игроков, думаю, что в 
любой тройке нападения можно наладить химию. Это еще одна причина, почему 
выбрала этот клуб.  
- "Торпедо" - главный конкурент "Агидели". Как играется против этого клуба?  
- Хорошая команда. Мне нравится, что у них три сильных звена, качественная 
игра в атаке. С "Торпедо" не бывает скучных матчей, с ними всегда нужно 
бороться. У них, как и у нас, много хороших игроков, налажена командная игра, 
тактика.  
- В ЖХЛ всего две иностранки, одна из них - вы. Нет ли трудностей из-за этого?  
- Нет, ведь я уже играла здесь и знакома со многими хоккеистками не только из 
"Агидели", но и из других команд. Чувствую себя комфортно, даже не думаю о 
таких нюансах. Единственная проблема связана с тем, что иногда хочу крикнуть 
что-то на льду и не могу вспомнить, как правильно сказать, ведь я год не играла 
в России. Потом спрашиваю у одноклубниц на лавке, как сказать по-русски. 
Смеемся с ними над этим. Со мной в "Агидели" отличные девчонки, также рядом 
муж, поэтому мне комфортно.  
- Одна из двух иностранок в ЖХЛ - чешка Павлина Горлакова из "Бирюсы". 
Общаетесь с ней?  
- Да, мы очень давно знакомы. Поддерживали связь даже когда я играла в 
Швеции. Общалась с ней перед приездом в Россию. Сейчас списываемся по 
хоккейным вопросам.  
"В Америке было невозможно только играть в хоккей, параллельно необходимо 
учиться и подрабатывать" 
- Вы приехали играть в Россию в сезоне 2013/2014. Почему выбрали эту страну?  
- Я восемь лет училась и играла в Америке, там очень хорошо развит 
студенческий спорт. Тем, кто оканчивал университет, на почту пришло письмо от 
"Динамо СПб" о том, что они открывают профессиональную команду и 
приглашают двух иностранцев. Многие побоялись ехать, хотели остаться в 
Америке. Я же после университета рассматривала Финляндию, Австралию, так 
как там тренировал друг, и Россию. Конечно, когда была ребенком, мечтала 
играть в НХЛ, как и мои одноклубники-парни, но повзрослев, поняла, что такого 
не будет (смеется). Тем не менее, все равно хотелось заниматься хоккеем 
профессионально, а на то время из возможных для переезда стран 
профессиональная женская лига была только в России. Еще подкупило, что это 
был именно Санкт-Петербург - красивый город. Решила съездить туда на год и 
осталась.  
- В итоге из иностранцев в "Динамо СПб" приехали только вы?  
- Была еще одна хоккеистка, но она уехала после сборов. Она финка, ей было 
тяжело из-за языкового барьера. Я тоже не разговаривала по-русски, но чешский 
язык ближе к русскому, чем финский. Хоккеистки из "Динамо СПб" много мне 
помогали, переводили на несложный русский, чтобы я все понимала.  
- Какое впечатление тогда сложилось у вас о России, русских людях и местном 
чемпионате?  



 

 

- Когда приехала в Россию, была рада, что здесь можно заниматься только 
хоккеем. В Америке было невозможно только играть, так как я училась и 
подрабатывала, все свободное время уходило на это. В России же все время вне 
льда можно уделять себе. Про одноклубниц, с которыми тогда подружилась в 
"Динамо СПб", точно могу сказать, что это друзья навсегда. Между нами крепкая 
связь. Уровень чемпионата с сезона 2013/2014 точно изменился в лучшую 
сторону. Сейчас женскому хоккею уделяется больше внимания.  
- Сезон 2022/2023 вы провели в Швеции. Расскажите о местном чемпионате.  
- В целом, шведский и российский чемпионаты схожи. И там, и там есть четыре-
пять сильных команд. Хотя могу сказать, что в ЖХЛ более ровный уровень 
клубов. Тут любой может обыграть лидера. Конечно, в Швеции тоже такое есть, 
но там более выраженная разница между командами. Не очень понравилось, что 
в Швеции площадки намного больше, остается слишком много свободного 
пространства. В России же из-за того, что площадки меньше, нужно быстрее 
принимать решения. Но в Швеции можно играть в тело, мне это очень нравилось. 
Сезон 2022/2023 как раз был первым, когда там приняли такое правило. Конечно, 
силовые приемы как у мужчин не разрешены, но игроки могут подтолкнуть друг 
друга на борт. Было меньше удалений, вследствие чего игра ускорялась, а это 
хорошо. Но из-за того, что это был первый год, нам пришлось учить, что 
считается за силовой, а что - нет. Поэтому по началу было тяжеловато, не до 
конца понимали, за что могут удалить.  
- Не трудно перестраиваться на правила ЖХЛ, где силовые запрещены?  
- Привыкла к ним, так как на международных турнирах это тоже запрещено. К 
тому же я крупная хоккеистка, знаю, что при столкновении с кем-то игрок может 
упасть, а мне дадут удаление. Так что всегда играю аккуратно.  
- Вы играли в Америке, Швеции, Финляндии и России. Где лучше всего развит 
женский хоккей?  
- Я бы сказала, что в каждой стране есть своя хоккейная культура. Мне повезло, 
что была возможность выступать в разных лигах, от каждой что-то взяла в 
собственную игру. Вообще многое зависит от клубов, от хоккеисток, от 
руководства, от тренеров. В одной команде все может быть отлично с условиями 
для игры, а в другой похуже. Так что развитие женского хоккея зависит не только 
от лиг, но и от команд. В Америке мне нравилось развитие женского 
студенческого хоккея. Хоть это и не профессиональная лига, там все на высшем 
уровне. Сейчас в Америке создали профессиональный чемпионат, он только 
развивается, но, думаю, что через несколько лет будет на хорошем уровне. 
Шведскую лигу можно назвать полупрофессиональной, так как там многие 
совмещают хоккей с работой и учебой. Везде разные системы, их тяжело 
сравнивать. В каждой стране есть что-то хорошее, везде можно что-то 
подчерпнуть. Так что тяжело выделить кого-то одного. Если говорить про 
профессиональный женский хоккей, могу сказать, что в России он хорошо развит 
и продолжает развиваться.  
"Уфа полюбилась из-за людей" 
- Как родственники и друзья приняли решение вернуться в Россию?  
- Они понимают, что я хочу быть ближе к мужу и играть в хоккей. Мы с мужем 
часто были на большом расстоянии друг от друга, особенно в последний год. Все 
близкие понимают, что я стала старше и хочу больше времени проводить с ним.  
- Ваш муж - американец, но познакомились вы в России. Расскажите, как это 
произошло?  
- Это был 2013 год, я тогда играла в "Динамо СПб". Финка, которая прилетела со 
мной из Америки, уехала. Потом к команде присоединилась чешка Анета 
Тейралова, мы общались, но она улетела продлять визу, и мне было грустно 



 

 

одной. Начала искать людей не из команды и познакомилась с группой 
преподавателей английского. В ней было много иностранцев из разных стран. А 
мне порой хотелось пообщаться на английском. В этой группе был мой будущий 
муж, мы стали общаться, он начал ходить на мои игры, приводить друзей. Так 
все и получилось. В университете он писал диплом по теме "Мастер и 
Маргарита", решил, что нужно получше узнать местную культуру и прилетел 
сюда на год. В итоге живет в Санкт-Петербурге уже 12 лет.  
- Вы говорили, что Уфа - ваш третий дом. А какой - второй? И почему именно 
Уфа запала в душу?  
- Второй - Санкт-Петербург! А Уфа полюбилась из-за людей. Трудно объяснить, 
просто внутри есть теплые чувства к городу. Когда приезжали сюда с мужем в 
октябре, шли по улице и хорошо себя чувствовали. Здесь добрые, 
гостеприимные, отзывчивые люди.  
- Многие говорят, что Санкт-Петербург - самый красивый город России. Можете 
сказать, что Уфа красивее?  
- Не хочу никого обидеть, но нет (смеется). Очень люблю Санкт-Петербург, мы с 
мужем давно связаны с этим городом, поэтому он нам больше нравится. Но Уфу 
тоже любим.  
- Когда вы играли в "КРС Ванке Рэйз", команда базировалась в Подмосковье. Вы 
часто ездили в Москву?  
- Нет, когда у нас были выходные, ездила к мужу в Санкт-Петербург или же он 
приезжал ко мне. Питер и Уфа мне нравятся больше, чем Москва.  
- Как вспоминаете о периоде в "КРС Ванке Рэйз"? Там было много иностранок, в 
том числе с международными достижениями.  
- С теплом. Там была хорошая организация, хорошее руководство. Было весело 
играть с некоторыми хоккеистками, потому что мы знали друг друга по 
международным соревнованиям, играли друг против друга. С улыбкой 
вспоминали наши игры в составах сборных. У каждой хоккеистки были хорошие 
игровые качества, которым можно было научиться. У нас получилась сильная 
иностранная команда. Вне льда было тоже весело, потому что у каждой была 
своя культура, в раздевалке было три-четыре языка.  
- Вы провели в ЖХЛ много сезонов. Какой для вас самый памятный?  
- Думаю, 2018/2019, когда перешла в "Агидель" из "Динамо СПб" и завоевала 
первое золото, тогда как раз выиграли в Санкт-Петербурге, который был моим 
вторым домом. На тот финал пришло много моих питерских друзей, муж.  
- Вы отлично говорите по-русски. Как учили язык? Тяжело ли было?  
- В американской школе, где я училась, можно было выбрать иностранный язык 
для изучения. Хотела учить немецкий, но его не было. Зато был русский, который 
я взяла с мыслью "ну ладно, он мне все равно никогда не пригодится". Учила его 
два года, но мой уровень был не самым высоким, знала только алфавит, "да", 
"нет", "хорошо", "плохо". Так что в Россию прилетела с маленькой базой. Когда 
со мной кто-то начинал говорить, ничего не понимала. Одноклубницы из "Динамо 
СПб" мне тогда много помогали. Они говорили только по-русски, благодаря этому 
быстро выучила язык. Да, у меня неидеальная грамматика, есть акцент, но, если 
человек хочет, он меня поймет.  
- В школе еще кто-то учил русский вместе с вами?  
- Еще семь человек, среди них было несколько спортсменов. В Америке 
маленькие классы: 12-15 человек, поэтому семь на иностранном - это нормально.  
- В каком возрасте вы переехали в Америку?  
- В 15 лет. Как уже говорила, когда была ребенком, мечтала об НХЛ, хотела туда 
уехать. В 1998 году узнала о женском хоккее, тогда в финале Олимпиады 
сборная США взяла золото, это показывали по телевизору. Мне было семь лет, 



 

 

и я захотела заниматься этим видом спорта. А потом появилась возможность 
уехать в Америку учиться и играть в хоккей.  
- С какого возраста начали заниматься хоккеем?  
- Можно сказать, с года. Родители хотели, чтобы я научилась кататься на 
коньках, так как в Чехии кататься умеет практически каждый. И в год меня 
поставили на коньки. Мой старший брат уже умел кататься, у него была клюшка, 
и, не знаю как, но я ее украла. Родители увидели мою тягу к хоккею и купили 
собственную клюшку и форму. Думали, что год-два покатаюсь и закончу, но нет, 
не закончила.  
"Чувствовала себя как в сказке" 
- В 2022 и 2023 годах Чехия впервые завоевала медали на чемпионате мира. Это 
большое достижение для вашей страны?  
- Это очень-очень большое достижение. Женский хоккей в Чехии продолжает 
развиваться, но многие хоккеистки нашей сборной играют за границей, часть из 
них выступает в университетских лигах. Так что это большой успех и толчок к 
развитию женского чешского хоккея.  
- В 2023 году вы завершили выступление за сборную. Почему приняли такое 
решение и тяжело ли оно далось?  
- Тяжело, потому что чувствовала, что хочу и могу играть, ведь выступать за 
сборную - большая честь. Но игры там занимали много времени, ведь это 
дополнительные сборы, тренировки. Из-за этого мы с мужем не могли поехать к 
нему на Аляску, помочь его отцу, живущему в деревне. Решила, что хочу больше 
времени проводить с мужем. Я была в сборной 19 лет и вложила в нее все, что 
могла. Думаю, уже не получится дать команде так же много, как когда была 
младше. В Чехии подросло поколение молодых игроков, которые теперь будут 
двигать женский чешский хоккей вперед.  
- Расскажите о чешском женском хоккее. Почему вы никогда не играли в местном 
чемпионате?  
- У нас хоккеистки играют с парнями до 16-17 лет. Многие из девушек уезжают 
играть за границу, поэтому в местном чемпионате не так много спортсменок, 
уровень не самый высокий. В некоторых чешских городах хоккеистки вынуждены 
тренироваться в 8-9 вечера, потому что совмещают спорт с учебой и работой, 
из-за этого они не могут уделять достаточно времени хоккею.  
- Интересный факт: ваш свитер висит в Зале хоккейной славы в Торонто. Как так 
получилось?  
- Это было в 2008-м, это был первый год, когда ИИХФ сделала молодежный 
чемпионат мира по женскому хоккею. До этого юниоры ездили в основную 
команду. Я уже была в Америке, мне звонит тренер в октябре и спрашивает, 
приеду ли я на чемпионат мира в декабре. Удивилась и спросила: "Какой 
декабрь, чемпионат мира же в апреле". Он ответил, что сейчас как раз 
организовывают первый ЧМ для юниоров. Проходила туда по возрасту, это как 
раз был первый и последний год, когда я выступала за молодежную сборную. Мы 
поехали туда в статусе "темной лошадки", на нас особо никто не ставил. Но у нас 
был отличный коллектив, мы сыгрались, хорошо провели важные матчи. Помню, 
когда встречались с Германией, забросили им решающую шайбу меньше чем за 
секунду до окончания игры и вышли в полуфинал. Потом в матче за бронзу 
обыграли Швецию, хотя все были уверены, что победят шведки, ведь это 
хоккейная нация, где женский хоккей уже был развит. Это была первая медаль в 
топ-дивизионе в истории чешского женского хоккея, в то время взрослая сборная 
и вовсе играла во втором дивизионе. Так что это было большое событие. Для 
меня этот чемпионат сложился хорошо, набрала много очков. После матча за 
третье место ко мне подошел представитель зала хоккейной славы и сказал, что 



 

 

они хотят забрать мой игровой свитер и выставить там. Еще они взяли клюшку 
хоккеистки, которая забила решающий гол.  
Когда летели обратно в Америку с партнером по сборной, не могли поверить, что 
завоевали бронзу. Радовались медали и говорили "мы третьи в мире, как круто, 
только жаль, что такого никогда не будет во взрослой команде". В итоге эта 
хоккеистка стала судьей, и когда Чехия завоевала первую бронзу в 2022, я 
написала ей и спросила, помнит ли она, о чем мы разговаривали 14 лет назад.  
- Сумасшедшая история.  
- Да, так и было. В Чехии есть сказка "Аленка в стране чудес", это было что-то 
подобное. С партнерами по сборной тогда обсуждали, что мы начали писать 
хорошую историю чешского женского хоккея.  

https://whl.khl.ru/news/20038/1046852/ 
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Федерация хоккея России 
 

Третьяк оценил выступление сборной "Россия 25" на Кубке Первого 
канала (Р-Спорт, Москва, 17 декабря 2023) 
Президент Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк заявил РИА 
Новости, что сборная "Россия 25" справилась со всеми своими задачами на 
Кубке Первого канала.  
В воскресенье сборная "Россия 25" обыграла команду Казахстана (5:2) и стала 
победителем турнира, который прошел в Санкт-Петербурге. Под руководством 
Романа Ротенберга команда выиграла все три матча на турнире. Второе место 
заняла сборная Белоруссии, далее расположились команды Казахстана и 
"Звезды и ВХЛ".  
"У России на домашнем декабрьском турнире всегда одна задача - выиграть, 
причем сделать это в красивом зрелищном стиле. На Кубке Первого канала 
команда со всеми задачами справилась. Наши ребята играли ярко, старались 
много атаковать, забросили 15 шайб в трех матчах. В каждой встрече команда 
сделала больше 40 бросков, действовала с преимуществом, но все игры 
получились непростыми, пришлось постараться, чтобы добиться желаемого 
результата. Хоккеистам очень важна практика международных матчей, привычка 
выходить на лед в свитере сборной и выигрывать, защищая честь страны. Рад, 
что такой опыт удалось получить большому количеству молодых ребят - не 
только из "России 25", но и из команды "Звезды и ВХЛ". Надеюсь, что 
приглашение на Кубок Первого канала вдохновит их еще больше работать, 
тренироваться и прогрессировать", - сказал Третьяк.  
Также президент ФХР выразил благодарность хоккейным федерациям 
Белоруссии и Казахстана.  
"Особо хотел бы поблагодарить болельщиков. Благодаря их эмоциям 
атмосфера на арене оказалась по-настоящему праздничной, на международных 
матчах сборной были полные трибуны. Спасибо всем, кто пришел поддержать 
наших игроков и вдохновил их на яркий хоккей. И, конечно, благодарим наших 
друзей из Белоруссии и Казахстана. Партнерство с этими странами очень важно 
для российского хоккея, совместными усилиями мы проводим замечательные 
турниры, обогащаем друг друга международной практикой", - добавил он.  

https://rsport.ria.ru/20231217/tretyak-1916357073.html 
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Третьяк оценил идею создания отдельной сборной России на основе 
игроков ВХЛ (Чемпионат.com, Москва, 17 декабря 2023) 
Президент Федерации хоккея России Владислав Третьяк после завершения 
Кубка Первого канала - 2023 оценил идею создания отдельной сборной России 
на основе игроков ВХЛ. 
"Идея оказалась отличной, поскольку много талантливых молодых игроков 
сумели получить международную практику, сыграть в ударных звеньях, в 
бригадах большинства, почувствовать себя лидерами. Надеюсь, что это 
вдохновит их еще лучше работать, тренироваться, прогрессировать. 
Показательный пример такой вдохновленности - Грицюк. Ведь именно он, 
выступая за команду "Звезды и ВХЛ", стал лучшим бомбардиром Кубка Первого 
канала", - сказал Третьяк "Чемпионату". 

https://www.championat.com/hockey/news-5362172-tretyak-ocenil-ideyu-sozdaniya-
otdelnoj-sbornoj-rossii-na-osnove-igrokov-vhl.html 

К заголовкам сообщений 

"Вся хоккейная семья поддерживает Владимира Путина. Он - наш капитан" 
- Владислав Третьяк (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 17 декабря 2023) 
Глава Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк в беседе с "Матч ТВ" 
заявил, что все профессиональное хоккейное сообщество поддерживает главу 
государства Владимира Путина. 
На этой неделе Путин заявил о выдвижении на пост президента РФ. Многие 
спортсмены присоединились к "Команде Путина": Татьяна Навка, Евгений 
Плющенко, Никита Нагорный, Александр Поветкин, Денис Лебедев, Сергей 
Карякин, Александр Легков, Ольга Брусникина, Джефф Монсон и другие. 
 - Владислав Александрович, как вы относитесь к выдвижению президента 
России Владимира Путина на новый срок? В субботу в Москве вы участвовали в 
мероприятии, посвященному этому событию.  
 - Это было для меня большой честью, потому что там мы вдвоем представляли 
хоккей - это я и Данис Зарипов. Надо сказать, что наш президент очень любит 
хоккей и активно развивает наш вид спорта. Поэтому вся хоккейная семья 
поддерживает Владимира Путина. Он является нашим капитаном. 
Конечно, для нас очень важно поддержать президента. Владимир Владимирович 
- действительно лидер, он очень многое делает для спорта. Давайте вспомним 
90‑е годы, когда все наши спортивные площадки были в барахолках. Шла 
торговля, и не было ни физкультуры, ни спорта. Но когда пришел Владимир 
Путин, то сразу же вернул спортивные объекты к их изначальной цели. 
Владимир Владимирович уделяет большое внимание спорту, и в бюджете 
заложены большие деньги, строятся катки. Безусловно спортсмены очень любят 
и уважают Путина. Он сильный человек, из спортивной семьи. Мы все приехали 
в Москву, чтобы поддержать Владимира Путина и его выдвижение на новый 
президентский срок. 
 - Вы выступали как доверенное лицо?  
 - Пока нет, но прошло собрание, на котором выступало очень много знаменитых 
людей со всей страны: артисты, бизнесмены, спортсмены, труженики села... 
Сотни человек. Все в один голос говорили, что действительно у страны есть 
достойный лидер, и мы поддерживаем Владимира Путина, - сказал Третьяк 
"Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1995722_Vsa_khokkejnaja_semja_podder
zhivajet_Vladimira_Putina_On__nash_kapitan__Vladislav_Tretjak 
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Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 17 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Награда с Родины льда: приз лучшему игроку Кубка Первого канала 
вручил спортсмен из Норильска (Спорт-экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 17 декабря 2023) 
В петербургском Ледовом дворце завершился розыгрыш ежегодного хоккейного 
турнира - Кубка Первого канала. 
Россиянин Валентин Зыков, оформивший дубль в решающей встрече с 
казахстанцами был признан лучшим игроком Кубка по версии "Норникеля" - 
официального партнера Федерации хоккея России. Президент ФХР Владислав 
Третьяк высоко оценил внимание компании к хоккею: "Мы благодарим нашего 
надежного партнера, компанию "Норникель", за всестороннюю поддержку 
национального хоккея: от профессионального, до любительского. Глава 
компании Владимир Потанин искренне любит хоккей и прикладывает много 
усилий для его развития и популяризации". 
"Приятно и то, что начиная с этого сезона в ВХЛ выступает и собственная 
команда из Норильска, создается база для полноценного развития детско-
юношеского хоккея, а это значит, что будущее хоккейной славы нашей страны 
будет активно прирастать регионами", - добавил президент ФХР. 
Возможность вручить приз лучшему игроку КПК-2023 получил юный хоккеист 
сборной Норильска Алан Бадалов. 14-летний спортсмен прилетел на Кубок 
Первого канала из Норильска вместе со своим тренером. Алан уже 9 лет 
занимается хоккеем в местной команде и даже вызывается в юниорскую сборную 
города, а его личный рекорд - 14 забитых шайб в одном матче. 
"Я давно мечтал увидеть лучших игроков нашей страны, познакомиться с 
легендарным Владиславом Третьяком, а возможность вручить награду лучшему 
игроку - вообще что-то невероятное. Буду усердно тренироваться, чтобы поднять 
над головой всевозможные кубки. Большое спасибо компании "Норникель" за 
этот подарок к Новому году", - заявил Алан Бадалов после церемонии 
награждения. 
"Норникель" уже пять лет сотрудничает с Федерацией хоккея России в статусе 
официального партнера ФХР и генерального партнера Национальной 
программы подготовки хоккеистов "Красная машина". Одним из значимых 
направлений сотрудничества ФХР и компании является специально 
разработанная программа развития хоккея в регионах Заполярья.  

https://www.sport-express.ru/hockey/kubok-pervogo-kanala/news/nagrada-s-rodiny-
lda-priz-luchshemu-igroku-kubka-pervogo-kanala-vruchil-sportsmen-iz-norilska-
2158804/ 

К заголовкам сообщений 

Президент ФХР подвел итоги Кубка Первого канала (Чемпионат.com, 
Москва, 17 декабря 2023) 
Президент Федерации хоккея России Владислав Третьяк подвел итоги Кубка 
Первого канала, где победу одержала сборная "Россия 25". 
"Предновогодний международный турнир по хоккею - это наша национальная 
традиция. Каждый год перед сборной стоит одна задача: выиграть на глазах 
своих болельщиков, и при этом показать наш фирменный атакующий хоккей. На 
этот раз удалось выполнить обе задачи. Три победы в трех встречах, зрелищная 
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https://www.sport-express.ru/hockey/kubok-pervogo-kanala/news/nagrada-s-rodiny-lda-priz-luchshemu-igroku-kubka-pervogo-kanala-vruchil-sportsmen-iz-norilska-2158804/
https://www.sport-express.ru/hockey/kubok-pervogo-kanala/news/nagrada-s-rodiny-lda-priz-luchshemu-igroku-kubka-pervogo-kanala-vruchil-sportsmen-iz-norilska-2158804/
https://www.sport-express.ru/hockey/kubok-pervogo-kanala/news/nagrada-s-rodiny-lda-priz-luchshemu-igroku-kubka-pervogo-kanala-vruchil-sportsmen-iz-norilska-2158804/


 

 

игра команды, много ярких комбинаций, опасных бросков и заброшенных шайб. 
Все молодцы, итоги и впечатления от турнира - только положительные. 
Санкт-Петербург - один из самых хоккейных городов нашей страны, и мы не 
сомневались, что на Кубке Первого канала наших хоккеистов ждет отличный 
прием. В итоге так и получилось. Хочу поблагодарить всех болельщиков, 
которые пришли на арену поддержать команду вживую. На трибунах была 
великолепная атмосфера, настоящий праздник. Зрители вдохновляли "Россию 
25" на яркую эмоциональную игру. На международных матчах нашей команды 
был полный дворец. Я доволен хоккейной атмосферой в Санкт-Петербурге. 
Стоит ли и дальше продолжать проводить этот турнир в разных городах, а не 
только в Москве? Федерация хоккея России уделяет особое внимание 
расширению географии международных матчей с участием наших команд. Мы 
стараемся, чтобы жители самых разных хоккейных регионов нашей страны 
получили возможность увидеть такие игры вживую, прийти на арену и поболеть 
за сборную. За последние два года провели международные матчи уже в пяти 
городах - помимо Петербурга, выступали в Красноярске, Туле, Челябинске, Сочи. 
Будем рассматривать разные варианты, есть список городов-кандидатов на 
прием весенних матчей сборной. Что касается Кубка Первого канала-2024, то 
решение будем принимать позднее - ведь до следующего турнира еще целый 
год", - сказал Третьяк "Чемпионату". 

https://www.championat.com/hockey/news-5362170-prezident-fhr-podvyol-itogi-
kubka-pervogo-kanala.html 

Похожие сообщения (1): 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 17 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Третьяк о "России 25" на КПК: "В декабре перед сборной стоит одна 
задача: выиграть на глазах своих болельщиков, показав фирменный 
атакующий хоккей. Команде это удалось" (Sports.ru, Москва, 17 декабря 
2023) 
Владислав Третьяк отметил зрелищную игру "России 25" на Кубке Первого 
канала.  
Команда "Россия 25" под руководством тренера Романа Ротенберга обыграла 
сборную Казахстана (5:2) в заключительном матче турнира и выиграла Кубок 
Первого канала. 
- Довольны ли составом, который поехал на Кубок Первого канала?  
- Каждый год в декабре перед сборной стоит одна задача: выиграть на глазах 
своих болельщиков, и при этом показать наш фирменный атакующий хоккей. 
Команде это удалось, и поэтому я доволен. 
Три победы в трех встречах, зрелищная игра команды, много ярких комбинаций, 
опасных бросков и заброшенных шайб. 
Все молодцы, итоги и впечатления от турнира - только положительные, - 
передает слова главы ФХР Владислава Третьяка корреспондент Sports.ru 
Александра Лихачева.  

https://www.sports.ru/hockey/1115714793-tretyak-o-rossii-25-na-kpk-v-dekabre-
pered-sbornoj-stoit-odna-zadacha-.html 

К заголовкам сообщений 
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Ротенберг о российском хоккее: "Давайте дождемся окончания СВО. 
Уверен, Россия будет участвовать в ЧМ и Олимпиадах" (Sports.ru, Москва, 
17 декабря 2023) 
Роман Ротенберг высказался о российском хоккее в условиях санкций.  
- Изоляция российского спорта продолжается, с другой стороны, Россия 
развивает хоккейные проекты в странах Азии. Какое будущее ждет наш хоккей? 
Куда он пойдет - на Запад, на Восток?  
- Давайте дождемся окончания СВО. Я думаю, все вернется к нормальной жизни. 
Россия будет участвовать в чемпионатах мира и Олимпиадах - я в этом на сто 
процентов уверен. Политическая ситуация сейчас просто такая. 
- То есть Россия вернется в хоккейную семью, но вы не знаете, когда.  
- Я считаю, что к этому вопросу нужно вернуться после окончания СВО. 
- Наш хоккей не просядет за это время без привычной международной практики?  
- Это зависит от нас самих. Мы должны развивать наш хоккей, искать какие-то 
плюсы, новые пути. Мы сейчас уделяем много внимания детскому хоккею, это 
важно. 
Сборная играет в турнирах, где сильные соперники - Беларусь, Казахстан. Там 
высокая конкуренция. Сборная Беларуси, например, укомплектована игроками, 
которые являются лидерами клубов КХЛ. Мы должны понимать, что в жизни есть 
идеальные сюжеты, а есть - реальные. Работаем по ситуации, по факту. 
- Вы же смотрите по ночам матчи НХЛ. Это чтобы не забывать, как выглядит 
хоккей в исполнении лучших мастеров?  
- Мы должны все смотреть. И другие игры тоже - футбол, баскетбол с участием 
лучших. Это называется саморазвитие, - сказал главный тренер СКА и "России 
25", а также первый вице-президент ФХР.  

https://www.sports.ru/hockey/1115714125-rotenberg-o-rossijskom-xokkee-davajte-
dozhdemsya-okonchaniya-svo-uvere.html 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг встретился с вице-президентами Федерации хоккея Турции: 
"Думаем о развитии хоккея 24/7. Будем делать совместные программы - 
это важно для популяризации хоккея в мире" (Sports.ru, Москва, 17 
декабря 2023) 
Состоялась рабочая встреча ФХР и Федерации хоккея Турции.  
После матча Кубка Первого канала "Россия 25" - Беларусь (5:3) в Санкт-
Петербурге, в Ледовом дворце, состоялась встреча первого вице-президента 
ФХР, главного тренера "России 25" Романа Ротенберга с вице-президентами 
Федерации хоккея Турции: Бураком Индже и Ирфаном Курудиреком.  
Отмечается, что в ходе встречи стороны обсудили сотрудничество в области 
создания совместных хоккейных проектов - от турниров до образовательных 
программ, выразив обоюдное желание взаимодействовать по всем 
направлениям.  
Гости также подарили ФХР позолоченную тарелку авторской работы с эмблемой 
турецкой федерации хоккея.  
"Несмотря на непростой матч, у нас остались силы и эмоции, чтобы работать на 
благо хоккея, о развитии которого мы думаем в режиме 24/7. Мы провели очень 
хорошую встречу с нашими турецкими гостями, обсудили важные моменты. 
Будем сотрудничать, делать совместные программы - это очень важно с точки 
зрения популяризации хоккея по всему миру", - заявил Ротенберг.  

https://www.sports.ru/hockey/1115713529-rotenberg-vstretilsya-s-vicze-
prezidentami-federaczii-xokkeya-turczii-.html 
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К заголовкам сообщений 

ФХР и ФХБ совместно дали пятиматчевую дисквалификацию хоккеисту 
сборной Беларуси (Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 17 декабря 
2023) 
Федерация хоккея России и Федерация хоккея Беларуси совместно дали 
пятиматчевую дисквалификацию хоккеисту сборной Беларуси Максиму Сушко на 
международном уровне. 
Об этом сообщает журналист "СЭ" Ивана Богун. 
Напомним, что Сушко во вчерашнем матче Кубка Первого канала с "Россией 25" 
(3:5) на 58-й минуте провел силовой прием на российском форварде Василие 
Атанасове. За этот эпизод Сушко получил 2 минуты штрафа за блокировку. 
Сборная России в большинстве сумела забросить победную шайбу. 
Сообщалось, что Атанасов после этого силового приема получил сотрясение 
мозга. Однако сегодня известный журналист "Матч-ТВ" Павел Лысенков в своем 
телеграм-канале сказал, что у хоккеиста российской сборной нет травмы. 
Наставник "России 25" Роман Ротенберг посоветовал Сушко "идти в другой вид 
спорта - бокс, ММА, бои без правил". 
Отметим, что Сушко с 5 (2+3) баллами стал лучшим бомбардиром Кубка Первого 
канала-2023.  

https://belarushockey.com/kubok-pervogo-kanala/news/2023/12/17/istochnik-fhr-i-
fhb-sovmestno-dali-pjatimatchevuju-diskvalifikaciju-hokkeistu-sbornoj-belarusi/ 

К заголовкам сообщений 

 
Молодежная сборная России по хоккею 

 
Сборная, которую не все поняли. ХОККЕЙ. Между клюшками (Спорт уик-
энд (sport-weekend.com), Санкт-Петербург, 17 декабря 2023) 
В этой рубрике "Спорт уик-энд" еженедельно выделяет самые заметные и 
резонансные хоккейные события минувших семи дней - в России и мире. 
Звезды взяли самоотвод 
Войско взбунтовалось! Говорят - царь не настоящий. Все мы помним эпизод из 
фильма "Иван Васильевич меняет профессию". Похожая сцена в нынешних 
реалиях произошла уже вокруг выступления сборной "Россия 25" на Кубке 
Первого канала.  
В некоторых клубах решили, что команда, выступающая в городе на Неве, не 
имеет отношения к национальной сборной. Поэтому делегировать туда своих 
лучших хоккеистов совсем не обязательно.  
В начале прошлой недели ФХР сообщила, что вратарь Исаев, защитники 
Телегин и Евсеев, нападающие Коваленко, Порядин и Голдобин на турнир не 
приедут. Официальное объяснение - одно на всю шестерку, но и оно 
максимально расплывчатое: "из-за повреждений и других причин". Хотя все, 
кроме Телегина и Евсеева, сыграли в последних матчах КХЛ 7 декабря. А 
Голдобин и Порядин участвовали и в Матче всех звезд КХЛ.  
Самоотвод игроков - сильный удар, если не по команде (за прошедший год Кубок 
Первого канала не стал более представительным турниром и статусных 
соперников у сборной не добавилось), то по ее репутации. Трое из шести 
отказников - звезды КХЛ; еще двое - лидеры клубов.  
Главный тренер "Спартака" Алексей Жамнов ясность в отсутствие 28-летнего 
Голдобина и 27-летнего Порядина - лидеров своей первой тройки - не внес, но 
свою позицию обозначил. "В моем понимании есть команды до 18, 20, 25 лет, то 
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есть ограничения по возрасту. Но когда в ней есть игроки 26-27 лет, мы не знаем, 
для чего это делается. Понятно, что хотим посмотреть молодежь, наши 
перспективы перед следующей Олимпиадой. Но если есть сборная до 25 лет, то 
и игроки должны быть до 25 лет".  
Одним словом, национальная сборная у нас исчезала, как и ее главный тренер 
(последним как раз и был Жамнов). 
Воспитание по-архангельски 
Оригинальные методы воспитания новых Овечкиных и Панариных практикуют 
некие российские тренеры в глубинке. В Архангельской области один из таких 
"специалистов" получил условный срок за избиение детей клюшкой. 
"Установлено, что в период с августа 2021 по ноябрь 2022 годов обвиняемый, 
находясь на территории Вельского и Устьянского районов, испытывал неприязнь 
к пяти малолетним подопечным, желая добиться их ухода из команды, применяя 
недозволенные методы воспитания, систематически причинял детям 
физические и психические страдания путем нанесения побоев и иных 
насильственных действий", - говорится в приговоре суда. 
В качестве орудия для нанесения ударов мужчина использовал хоккейную 
клюшку. Сам "тренер" свою вину не признал.  
Но свидетельских показаний было достаточно - новому "Макаренко" дали три 
года и восемь месяцев условно, а также дополнительное наказание в виде 
лишение права занимать должности в сфере образования и воспитания 
несовершеннолетних на срок два года. Довольно гуманно. 
Овечкин покинет Вашингтон? 
Безголевой серией Александра Овечкина, рекордной за карьеру, занялись уже 
экстрасенсы, которые выдают на-гора рецепты, как покончить с невезением.  
Тем временем Ови пора собирать чемоданы. Правда, обмена в другой клуб ему 
опасаться рано. Но вся его команда - "Вашингтон" - может сменить место 
базирования и перебраться в Северную Вирджинию.  
Владелец "Кэпиталз", а также баскетбольной команды "Вашингтон Уизардс" Тед 
Леонсис планирует переезд своих клубов в другой штат. Потенциально новый 
дом "столичных" находится в шести милях от нынешнего стадиона - "Кэпитал Ван 
Арена". Не радикально, но другой штат. 
Почему вообще может случиться переезд? Компания Леонсиса MSE хотела 
получить 600 миллионов долларов от властей городского округа Колумбии на 
ремонт стадиона, но никто не спешит выделять деньги (знакомые для России 
проблемы). 
Сам же Леонсис (лучший друг Овечкина) уже давно критикует нынешнее 
соглашение с ареной, называя его "худшей строительной сделкой в 
профессиональном спорте" из-за высоких ежегодных выплат по ипотеке. 
Впрочем, когда появились новости о возможном переезде, власти округа 
Коламбия внезапно заявили, что готовы выделить 500 миллионов долларов на 
реконструкцию стадиона. Так что, возможно, все получится решить мирным 
путем. 
Россия - кузница кадров для НХЛ 
К тому, что Россия - кузница кадров для НХЛ, уже все давно привыкли. Но, 
оказывается, в нашей стране воспитывают еще и главных тренеров для 
заокеанской лиги.  
На прошлой неделе "Сент-Луис" возглавил бывший защитник "Северстали" Дрю 
Баннистер, заменивший Крейга Беруби. В середине нулевых, когда наши клубы 
распробовали вкус шальных денег и стали подписывать серьезных игроков, 
Баннистер, проведший в НХЛ 176 матчей, отправился в Череповец.  



 

 

"Металлурги" на тот момент были действующими финалистами Суперлиги и 
надеялись, что североамериканцы помогут. Однако три канадских легионера в 
"Северстали" провалились почти синхронно, проведя лишь 24 матча в сумме.  
Баннистер вообще продержался только две игры, допустив результативную 
ошибку во встрече с "Сибирью". Канадец еще успел поиграть за вторую команду 
череповчан, а затем был отчислен. Зато сделал неплохую тренерскую карьеру, 
пройдя с 2010 года путь от юниорских лиг до НХЛ. 
С прошлого сезона возглавляет "Бостон" и Джим Монтгомерри, проведший 
несколько месяцев в сезоне 2003/04 в "Салавате", в одном звене с Андреем 
Скабелкой. Правда, он не забросил ни одной шайбы, но на тренерском мостике 
у него получается намного лучше. До "Брюинз" он тренировал "Даллас". 
Кокаин вместо допинга 
Многие уже привыкли, что все норвежские лыжники - якобы "астматики и 
легально могут принимать запрещенные средства.  
Но хоккеисты из Норвегии пошли дальше и решили, что им лучше поможет 
играть кокаин. Несколько игроков клуба Элитсерии "Комет" из города Халден, 
фамилии которых не раскрываются, были уличены в употреблении 
запрещенного в большинстве стран мира наркотика. При этом сам инцидент 
произошел еще в октябре, а стал достоянием общественности только сейчас. 
"Мы относимся к этому серьезно. Есть причина, по которой мы провели 
тестирование всех игроков. Не хотим, чтобы о нас думали как о сборище 
наркоманов", - заявил один из представителей руководства "Комет". 
Кстати, кокаин в Норвегии запрещен только на соревнованиях. Это означает, что 
вещество не должно обнаруживаться в организме в день соревнований во время 
допинг-контроля. 
Разногласия по-фински 
В стране действующих олимпийских чемпионов, кажется, дня не проходит, чтобы 
кто-то из горячих финских парней не вляпался в очередную криминальную 
историю.  
На прошлой неделе бывший хоккеист Ярно Кристиан Кантелус был приговорен к 
восьми годам и шести месяцам тюремного заключения за непредумышленное 
убийство - он застрелил своего отца после ссоры 18 ноября 2022 года. 
В тот день обвиняемый пришел в родительский дом и начал вместе с отцом 
чистить оружие. У них возникли разногласия по поводу чистки, и спор закончился 
смертью отца от огнестрельных ранений.  
В районном суде экс-хоккеист заявил, что стрельба произошла случайно и сам 
он этот момент не помнит. 
Правда, районный суд придерживался другого мнения, что Кантелус намеренно 
застрелил отца. Ведь преступнику пришлось прицеливаться и поднимать руку 
при стрельбе, поскольку пуля попала в затылок мужчины.  
В период с 2000 по 2013 год Кантелус играл в третьей по силе лиге финского 
чемпионата за клубы ФПС и "Гермес", где был капитаном и примером для всех. 
Но что в голове у горячих финских парней - не знает никто.  

https://www.sport-weekend.com/home/chitajte-v-svezhem-nomere/228482-sbornaya-
kotoruyu-ne-vse-ponyali-khokkej-mezhdu-klyushkami 

К заголовкам сообщений 

Кожевников: такие турниры, как Кубок Первого канала, необходимы 
(Чемпионат.com, Москва, 17 декабря 2023) 
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Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников рассказал о 
значимости традиционного предновогоднего турнира, который в этом году 
принимает Санкт-Петербург. 
"Кубок Первого канала (ранее турнир имел другое название) всегда считался 
одним из важнейших турниров, потому как проводился в нашей стране. В этом 
году турнир проходит в Санкт-Петербурге, где на всех играх КХЛ аншлаги. Для 
болельщиков и для хоккеистов это огромный праздник. 
Вчера сборная "Россия 25" переиграла команду Беларуси в драматичном матче, 
вырвали победу на последних минутах. Белорусы нам попытались дать бой, но 
все же мастерство ребят в команде Романа Ротенберга оказалось выше. Такие 
турниры необходимы и неважно, с кем играть - с финнами, чехами или шведами 
или с теми же белорусами или казахами. Главное - это международный опыт, 
который получают хоккеисты", - сказал Кожевников в интервью "Чемпионату".  

https://www.championat.com/hockey/news-5361268-kozhevnikov-takie-turniry-kak-
kubok-pervogo-kanala-neobhodimy.html 

К заголовкам сообщений 

Андрей Назаров дал оценку Кубку Первого канала и выступил за 
расширение турнира (Чемпионат.com, Москва, 17 декабря 2023) 
Известный тренер Андрей Назаров оценил текущий формат проведения Кубка 
Первого канала и выступил за расширение турнира. 
"Уже понятно, что шведы и финны вряд ли вернутся на Кубок Первого канала, но 
турнир однозначно удался и без них. Нам нужно постоянно развиваться, ничего 
страшного не происходит, жизнь продолжается, а хоккей нам это ярко 
демонстрирует и объединяет вокруг себя людей. Это очень важный момент. 
Я бы, помимо белорусов, казахов, сборной ВХЛ и команды "Россия 25", 
расширил бы соревнование и сделал бы две группы, а затем небольшой 
розыгрыш плей-офф. Можно смело добавлять сборную Сибири, Дальнего 
Востока, Урала, ведь хоккейных регионов у нас хватает, как и качественных 
хоккеистов. Главное, уложиться в паузу регулярного чемпионата КХЛ, но можно 
грамотно все спланировать", - сказал Назаров в беседе с корреспондентом 
"Чемпионата" Павлом Панышевым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5361646-andrej-nazarov-dal-ocenku-
kubku-pervogo-kanala-i-vystupil-za-rasshirenie-turnira.html 

Похожие сообщения (2): 

• Советский спорт, Москва, 17 декабря 2023 

• Sports.ru, Москва, 17 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Борис Михайлов: Кубок Первого канала - серьезное событие для Санкт-
Петербурга и для страны (Чемпионат.com, Москва, 17 декабря 2023) 
Выдающийся нападающий сборной СССР, двукратный олимпийский чемпион 
Борис Михайлов отметил важность Кубка Первого канала. 
"Турнир проходит в Санкт-Петербурге, где всегда любили и очень любят хоккей. 
Я сам нахожусь в этом городе и этот праздник для болельщиков вижу своими 
глазами. Сегодня на игре сборной "России 25" против белорусов был полный зал, 
это серьезное событие для города, для страны. Турнир для всех участников 
очень важен. Ввиду всех политических интриг, надеюсь, что в скором времени 
Международная федерация хоккея вернет сборные России и Беларуси к участию 
на чемпионатах мира и Россию будет представлять национальная команда, 
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составленная из лучших хоккеистов нашей страны", - сказал Михайлов в 
интервью "Чемпионату".  

https://www.championat.com/hockey/news-5361258-boris-mihajlov-kubok-pervogo-
kanala-seryoznoe-sobytie-dlya-sankt-peterburga-i-dlya-strany.html 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 17 декабря 2023 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 17 декабря 2023 

• Sports.ru, Москва, 17 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Сафронов об отказе Китая играть на Кубке Первого канала: они поступают 
абсолютно правильно (Чемпионат.com, Москва, 17 декабря 2023) 
Бывший генменеджер сборной России по хоккею Андрей Сафронов оценил отказ 
национальной команды Китая участвовать в Кубке Первого Канала - 2023. 
"Думаю, что Китай просто поступает абсолютно правильно с точки зрения не 
того, что он отказывается, если я не ошибаюсь, Китаю же еще в 
квалификационном турнире к Олимпиаде играть. Я не знаю, это решение 
министерства спорта, как говорят, как пишут. Но это их выбор, их решение, мы 
же не можем им навязать. 
Те же ребята, которые представляют команду "Звезды и ВХЛ", наверное, ни чуть 
не слабее, а может, даже интереснее". 

https://www.championat.com/hockey/news-5361792-safronov-ob-otkaze-kitaya-igrat-
na-kubke-pervogo-kanala-oni-postupayut-absolyutno-pravilno.html 

К заголовкам сообщений 

Матвей Заседа: для нас важно, что мы играем на виду у всей России 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 17 декабря 2023) 
Нападающий команды "Звезды и ВХЛ" Матвей Заседа в интервью AllHockey.Ru 
подвел итоги второго матча своего коллектива на Кубке Первого канала со 
сборной Казахстана, в котором он уступил со счетом 1:3. Также Заседа 
поделился впечатлениями от турнира. 
Нападающий Заседа запросил обмен из "Спартака" 
Заседа: пытаюсь доказать, что могу играть на международном уровне 
Календарь и результаты матчей Кубка Первого канала  
- Матвей, почему твоя команда проиграла казахам? 
- Впечатления остались двоякими. Мы все-таки проиграли. Выходили играть на 
победу, с опытом прошедших матчей. Все было готово к победе... Но ничего 
страшного не произошло. Многие ребята проявили себя с хорошей стороны. Они 
показали, что могут играть на этом уровне. Это многого стоит. Не получилось 
реализовать моменты. Возможности взять ворота соперника были. Например, 
только я один мог раз пять забивать. Нужно просто использовать свои моменты. 
Работа на пятаке - это классика, она не дает реализовывать моменты. 
- Какие у тебя впечатления от Кубка Первого канала? 
- Впечатления отличные. Все организовано на таком высоком уровне! Все 
делается для того, чтобы ты показывал свой лучший хоккей. Когда ты играешь с 
такими соперниками, то только растешь и получаешь опыт. Это очень здорово. 
- Почему ты так выделяешь соперников по турниру? Все эти ребята должны быть 
знакомы тебе по КХЛ.  
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- Да, но это лидеры клубов КХЛ. Когда они собираются вместе, получаются 
хорошие, боевые коллективы. Поэтому мы наслаждаемся, когда проводим игры 
с такими соперниками. 
- "Россия 25" стреляла из Петропавловской пушки. А как проводят свободное 
время в Питере "Звезды и ВХЛ"? 
- Мы больше просто гуляем. У нас нет большого количества свободного времени. 
В основном тренировки, собрания, игры... Ребята постарше уже знают 
требования, но в то же время у нас в команде много молодых парней, которым 
интересно обучаться и узнавать что-то новое.  
- Чему новому ты научился на этом турнире?  
- Есть определенные хоккейные детали, о которых было бы некорректно 
рассказывать до конца Кубка. Соперники могут подслушать (улыбается). Есть 
вещи, которые помогают нам сейчас и помогут в дальнейшем. 
- С кем из своей команды ты пересекался ранее? 
- Я играю в тройке с Авраменко и Швыревым из "Югры". С Ильей мы 
пересекались в "Химике", а со Швыревым - в "Спартаке". С Грицюком мы играли 
вместе в "Авангарде" и его "молодежке". Кроме того, я играл вместе с другими 
ребятами. Хоккейный мир тесный, я знаком со всеми. Еще Володя Михалев есть, 
смотрю в интернете, как он красиво забивает в КХЛ. Парень здорово 
пробивается. Познакомились вот здесь. Хороший мальчишка! Он двигается в 
правильном направлении. 
- Журналисты на турнире шутят, что черно-белая форма "Звезд и ВХЛ" похожа 
на форму "Лос-Анджелеса".  
- Форма мне нравится, она красивая. Ребята из сборной Казахстана тоже 
сказали, что у нас классная форма. Все замечательно сделано. Майки очень 
красивые. Помимо этого, нам сделали еще нашивки на костюмах. Они очень 
круто и профессионально смотрятся. Мы можем только поблагодарить 
организаторов, которые всем этим занимались. 
- Свитер не хочешь забрать себе на память? 
- Вроде как нам их отдадут. Во всяком случае, мы на это надеемся. Попробуем 
договориться (улыбается)! 
- В чем лично для тебя состоит необходимость Кубка Первого канала в его 
нынешнем формате? 
- Это все равно международный уровень. Хочется показать себя на турнире, где 
выступают лучшие игроки своих стран, доказать, что ты здесь не теряешься, что 
можешь создавать моменты и приносить пользу команде. Думаю, что это 
дорогого стоит. Каждый хочет здесь себя проявить как командный игрок и как 
личность. Это нами и движет. Здесь много перспективной молодежи, которая 
хочет попасть в основную сборную. Для нас важно, что мы играем на виду у всей 
России, что нас показывают по Первому каналу. Это очень здорово, когда тебе 
пишут и поддерживают ребята из разных городов, когда на тебя смотрит вся 
страна, начиная с Хабаровска, где живут мои родители и семья, заканчивая 
Питером, где бабушка и дедушка приходит на матчи с моим участием. Это очень 
приятно.  
- Твои люди по всей России! 
- Ха-ха-ха! Это точно! Любители хоккея живут по всей стране. Наша игра все 
глубже и глубже входит в душу каждого россиянина. Надеюсь, что в будущем все 
это будет еще масштабнее и лучше. Хотя, я не знаю, куда еще лучше. 

https://allhockey.ru/article/show/500442-
Matvej_Zaseda_dlya_nas_vazhno_chto_my_igraem_na_vidu_u_vsej_Rossii 

К заголовкам сообщений 
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Защитник "России 25" Елесин рассказал о работе с Романом Ротенбергом 
(Чемпионат.com, Москва, 17 декабря 2023) 
Защитник сборной "Россия 25" Александр Елесин высказался о победе на Кубке 
Первого канала и рассказал о работе с главным тренером национальной 
команды Романом Ротенбергом. 
"Хорошие тут матчи были, рад, что во всех матчах победили и выиграли турнир. 
На первых порах, может, сыгранности не хватало, много молодых ребят в 
команде. Потом втянулись, провели на льду больше времени и почувствовали 
себя командой. 
С Романом Ротенбергом доводилось раньше работать? Да, доводилось. В плане 
требований ничего нового? Да нет. Все понятно, все знакомо. 
Насколько привычны установки этого тренера? Мне кажется, плюс-минус 
требования у всех тренеров одинаковые: играть надежно, правильно в своей 
зоне, выжимать максимум из моментов в чужой". 
Отметим, что сегодня подопечные Романа Ротенберга завоевали трофей 
домашнего турнира, обыграв сборную Казахстана со счетом 5:2. В прошлом году 
победу в Кубке Первого канала одержала национальная команда Беларуси.  

https://www.championat.com/hockey/news-5362066-zaschitnik-rossii-25-elesin-
rasskazal-o-rabote-s-romanom-rotenbergom.html 

К заголовкам сообщений 

Нападающий сборной "Россия 25": понимали, что все обязательно ждут 
от нас победы (Чемпионат.com, Москва, 17 декабря 2023) 
Нападающий сборной "Россия 25" Валентин Зыков рассказал о победе на Кубке 
Первого канала - 2023, который завершился в Санкт-Петербурге. 
"Прекрасные впечатления, прекрасный турнир, прекрасный коллектив, и рады, 
что выиграли. Играть за сборную - это еще больше ответственности. Мы 
понимали, что представляем национальную команду и все обязательно ждут от 
нас победы. И у нас получилось выиграть. 
Как оценю свою игру? Чудеса какие-то - шайба в ворота заходит, передачи 
появляются". 

https://www.championat.com/hockey/news-5362322-napadayuschij-sbornoj-rossiya-
25-ponimali-chto-vse-obyazatelno-zhdut-ot-nas-pobedy.html 

К заголовкам сообщений 

Никишин - о Кубке Первого канала: все игры были неприятными, 
особенно в первых периодах (Чемпионат.com, Москва, 17 декабря 2023) 
Защитник сборной "Россия 25" Александр Никишин подвел итоги Кубка Первого 
канала - 2023, который сегодня, 17 декабря, завершился в Санкт-Петербурге. 
"Хорошее настроение, так как мы выиграли. Все игры были трудными. Накал был 
больше всего во втором матче. Ребята - молодцы, работали на максимум. Все 
понимали, зачем сюда приехали. Вот и результат. Хорошая атмосфера в 
команде сложилась. Встретились, посмеялись. 
Более сложным получился матч с белорусами. Вообще, все игры были 
неприятными, особенно в первых периодах. Соперники пытались сделать себе 
преимущество. 
Я начинал сегодня матч седьмым защитником, но потом мы решили поменять 
сочетания, и результат пошел в другую сторону. 
Меня признали лучшим защитником? Приятно, когда чем-то награждают. Заберу 
этот приз домой. Наград у меня еще не так много". 
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https://www.championat.com/hockey/news-5362142-nikishin-o-kubke-pervogo-
kanala-vse-igry-byli-nepriyatnymi-osobenno-v-pervyh-periodah.html 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг заявил, что Кубок первого канала вернул сборной победные 
традиции (Р-Спорт, Москва, 17 декабря 2023) 
Главный тренер сборной "Россия 25" Роман Ротенберг, комментируя успех своей 
команды на Кубке Первого канала, заявил, что таким образом россияне вернули 
победные традиции.  
В воскресенье сборная "Россия 25" обыграла команду Казахстана (5:2) и стала 
победителем турнира, который прошел в Санкт-Петербурге. Под руководством 
Ротенберга команда выиграла все три матча на турнире. Второе место заняла 
сборная Белоруссии, далее расположились команды Казахстана и "Звезды и 
ВХЛ".  
"Было непросто, соперник выглядел свежее в первом периоде. Пришлось 
серьезно поработать. После перерыва хорошо отреагировали, понимали всю 
ответственность. Нам было важно вернуть победные традиции, и мы это 
сделали. Это важнейший турнир. Все три игры складывались тяжело, каждую 
игру вытащили. Это и есть русский характер. Как говорил Суворов, надо 
заманить соперника, а затем его одолеть. В этом наша традиция. В прошлом году 
нам не удалось выиграть Кубок Первого канала, но я на том турнире со сборной 
не работал. В этот раз, к счастью, удалось. Как и сказал Борис Михайлов, Кубок 
Первого канала важно выиграть, это вместо чемпионата мира. Нам важно, чтобы 
национальная сборная играла и выступала в разных регионах. Думаю, мы смогли 
всем россиянам поднять настроение перед Новым годом", - сказал Ротенберг 
журналистам.  
"Мы собрали дружный коллектив, каждый игрок заслужил место в сборной - не 
только по игровым, но и по человеческим качествам. Побеждает всегда самая 
дружная команда. 15 заброшенных шайб в трех матчах - это достойный 
результат. Благодарен каждому игроку. Сборная всегда на первом месте, ребята 
бросили свои дела в клубе ради страны. Каждый работает по совести. Важно 
желание каждого игрока сыграть за сборную", - добавил он.  
Тренер сборной Казахстана Галым Мамбеталиев отметил, что его команда не 
находилась в оптимальном составе.  
"Матч для нас поучительный. Повели, но получили ненужные удаления. Во 
втором периоде команда подсела, наелась. Те, кто играл в меньшинстве, их не 
хватило. Плюс пришлось сделать вынужденные замены и выпустить тех, кто не 
играл на таком уровне. Турнир тоже стал для нас поучительным, благодарю 
организаторов за приглашение. Конечно, есть схожие моменты в чемпионате 
мира и Кубке Первого канала. Здесь не прощают за ошибки", - подчеркнул он.  

https://rsport.ria.ru/20231217/rotenberg-1916348793.html 

К заголовкам сообщений 

Р. Ротенберг: Беларусь вчера и Казахстан сегодня сыграли матчи жизни 
(Чемпионат.com, Москва, 17 декабря 2023) 
Главный тренер сборной "Россия 25" Роман Ротенберг после победы в турнире 
заявил о важности матчей для национальных команд Беларуси и Казахстана. 
"Я маленьким мальчиком всегда смотрел "Приз "Известий", где выступали все 
великие. В СССР этот турнир всегда был как праздник, и мы всегда имели 
победные традиции, культуру боления за сборную страны. Это наша культура, 
мы смогли показать, что можно играть, доминируя, можно забивать много шайб, 
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играть в комбинационный хоккей. У нас очень талантливые ребята, Гребенкин, 
Конюшков, Атанасов, проявили себя с наилучшей стороны. Это неограненные 
таланты, которых у нас много. С ними надо работать, и на международном 
уровне они получают необходимый для развития опыт. Конкуренция - двигатель 
прогресса. Вы видели сборную Беларуси, которая вчера сыграла матч жизни. 
Сборную Казахстана, которая сегодня сыграла матч жизни. Каждому игроку 
важно играть матчи с самым высоким уровнем конкуренции", - передает слова 
Ротенберга корреспондент "Чемпионата" Елена Кузнецова. 

https://www.championat.com/hockey/news-5361986-r-rotenberg-belarus-vchera-i-
kazahstan-segodnya-sygrali-matchi-zhizni.html 

Похожие сообщения (1): 

• PROСПОРТ (prosports.kz), Алматы, 17 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Р. Ротенберг - о волевых победах: это русский характер! Теперь детишки 
пойдут в хоккей (Чемпионат.com, Москва, 17 декабря 2023) 
Главный тренер сборной "Россия 25" Роман Ротенберг после победы над 
национальной командой Казахстана (5:2) рассказал о волевом характере игроков 
национальной команды. 
"Было очень непросто, в каждом матче мы проигрывали, каждый вытащили. Это 
и есть наш русский характер, воля к победе. Сегодня также прошло по сценарию, 
где-то заманили, а потом победили. Огромная благодарность организаторам и 
болельщикам. Такой хоккей нам нужен. Смотря на эти игры, многие детишки 
пойдут в хоккей. А мы будем дальше работать, готовиться к следующему 
турниру. 
Как удалось сплотить ребят за такой короткий срок? Секретов нет, собрали 
дружный коллектив, каждый игрок заслужил место в сборной в первую очередь 
по человеческим качествам. Дружность коллектива - заслуга самих ребят и 
капитана команды Александра Никишина, который помогал тренерскому штабу. 
Побеждает всегда самая дружная команда. Сборная России на этом турнире - 
самая дружная команда, поэтому и выиграли. Все получили удовольствие от 
игры, мы забили 15 шайб за три матча. Это достойный результат, это и есть наши 
традиции - получать удовольствие от комбинационного хоккея. Благодарность 
каждому игроку, всему персоналу. Да, непростой график, люди бросили свои 
клубы, приехали сюда, но сборная - на первом месте. Все настоящие патриоты, 
все отдали все, что могли, вытащили эту победу. Главное было выиграть для 
нашей страны и нашей сборной. 
Противился ли кто-то из клубов отправке игроков на турнир? Это уже пусть будет 
на совести каждого. Каждый работает по совести. Желание каждого игрока 
сыграть за сборную и было основным фактором. Каждый игрок хотел приехать 
сюда, это мои личные контакты с каждым игроком. Мы со многими игроками 
работаем уже 10 лет, несколько раз мы выигрывали Кубок Первого канала, когда 
я был менеджером. В прошлом году не получилось, я не участвовал в том году в 
сборной России. Слава богу, в этом году получилось. Надо было показать силу 
нашего хоккея, мы это сделали", - передает слова Ротенберга корреспондент 
"Чемпионата" Елена Кузнецова. 

https://www.championat.com/hockey/news-5361982-r-rotenberg-o-volevyh-pobedah-
eto-russkij-harakter-teper-detishki-pojdut-v-hokkej.html 

К заголовкам сообщений 

https://www.championat.com/hockey/news-5361986-r-rotenberg-belarus-vchera-i-kazahstan-segodnya-sygrali-matchi-zhizni.html
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Ротенберг: "Обещали взять реванш за прошлый Кубок Первого канала - и 
сделали!" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 17 декабря 2023) 
Главный тренер сборной России 25 Роман Ротенберг высказался о победе 
команды на Кубке Первого канала.  
17 декабря Россия 25 одержала третью победу в третьем матче турнира, 
обыграв сборную Казахстана (5:2). Команда Ротенберга стала победителем 
Кубка Первого канала.  
"Обещали взять реванш за прошлый Кубок Первого канала - и сделали! Наша 
команда показала классный атакующий хоккей и волю к победе. Каждый раз нам 
приходилось переламывать ход матчей, и мужики справлялись! " - написал 
Ротенберг в своем Telegram-канале.  
Также Ротенберг поблагодарил игроков, тренеров и болельщиков сборной: 
"Спасибо всем игрокам и тренерам - они показали себя настоящими патриотами! 
И, конечно же, огромная благодарность болельщикам! Мы всегда чувствуем 
вашу поддержку, вы делитесь с нами энергией и вдохновляете на победы. 
Спасибо, Ледовый!".  

https://www.sport-express.ru/hockey/kubok-pervogo-kanala/news/rotenberg-
prokommentiroval-pobedu-sbornoy-rossii-25-na-kubke-pervogo-kanala-2158776/ 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг: "Ребята были дружные, поэтому победили" (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru), Москва, 17 декабря 2023) 
Главный тренер сборной России 25 Роман Ротенберг подвел итоги Кубка 
Первого канала. В решающем матче его команда обыграла Казахстан (5:2). 
 - Ребята понимали всю ответственность, понимали, что вся страна смотрит. 
Команда - молодец, вернула наши победные традиции. Огромная благодарность 
всем клубам, которые делегировали игроков. Ребята приехали с огромным 
желанием. Все эти игры складывались тяжело. Будем дальше работать.  
 - Как удалось сплотить коллектив?  
 - Секретов нет. Собрали дружный коллектив. Каждый игрок, который приехал 
заслужил свое место в сборной - по человеческим качествам, в первую очередь. 
Ребята были дружные, поэтому победили. Коллективный труд, работа и 
дисциплина - вот и все. Сборная всегда на первом месте. Все настоящие 
патриоты в команде и отдали все для победы. 
 - Кто из молодых парней вас порадовал?  
 - Конюшков, Гребенкин, Атанасов проявили себя с лучшей стороны. Это - 
таланты. На международном уровне они получают тот опыт, который им 
необходим. 
 - Как состояние Василия Атанасова?  
 - Врачи будут смотреть, чувствует себя лучше. Неизвестно когда выйдет на лед. 
До сих пор не понимаю поведения соперника. Если хочешь бить в голову - иди в 
бокс, MMA, бои без правил. Надо играть в хоккей, без грязи. Василий вырос в 
Санкт-Петербурге. Ленинградская улица научила его держать удар. 

https://www.sport-express.ru/hockey/kubok-pervogo-kanala/news/glavnyy-trener-
sbornoy-rossii-roman-rotenberg-podvel-itogi-kubka-pervogo-kanala-2158747/ 

К заголовкам сообщений 

Р. Ротенберг: Михайлов перед КПК сказал, что это как чемпионат мира и 
надо выигрывать (Чемпионат.com, Москва, 17 декабря 2023) 

https://www.sport-express.ru/hockey/kubok-pervogo-kanala/news/rotenberg-prokommentiroval-pobedu-sbornoy-rossii-25-na-kubke-pervogo-kanala-2158776/
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Главный тренер сборной "Россия 25" Роман Ротенберг после победы над 
национальной командой Казахстана (5:2) рассказал, что Борис Михайлов 
сравнил игру на Кубке Первого канала с игрой на чемпионате мира. 
"Наработки по майскому туру сборной? Надо идти шаг за шагом. На этом этапе 
надо было выиграть КПК. Борис Петрович Михайлов сказал нашим игрокам, что 
это задача страны, как первенство чемпионата мира, и надо выигрывать. Рады, 
что все великие ветераны были с нами на этом турнире, мотивировали ребят. А 
дальше посмотрим, идем шаг за шагом, будем решать все задачи. Важно, чтобы 
сборная играла в разных регионах, всегда везде полные трибуны, сборную все 
любят. Это всех вдохновляет, мы видим, что все больше детишек идет в хоккей. 
Мы занимаемся развитием на всех уровнях, нам важно, чтобы ребята 
развивались, нельзя лишать детей мечты играть за сборную страны. 
Хорошая идея - взять трофей КПК и провезти его по городам на майском турне. 
Обсудим это, сделаем все в лучшем виде. Наша задача была - поднять 
настроение всем перед Новым годом. Думаю, это получилось. Желаю всем 
удачи и хорошо войти в новый год. Важно победами всем вместе доказывать 
силу нашего хоккея", - передает слова Ротенберга корреспондент "Чемпионата" 
Елена Кузнецова. 

https://www.championat.com/hockey/news-5361974-r-rotenberg-mihajlov-pered-kpk-
skazal-chto-eto-kak-chempionat-mira-i-nado-vyigryvat.html 

К заголовкам сообщений 

Р. Ротенберг: было важно сегодня вернуть победные традиции 
(Чемпионат.com, Москва, 17 декабря 2023) 
Главный тренер сборной "Россия 25" Роман Ротенберг после победы над 
национальной командой Казахстана (5:2) рассказал о важности победы на Кубке 
Первого канала. 
"Третья игра за четыре дня, непросто было сегодня. Соперник первый период 
выглядел посвежее. Нам пришлось серьезно поработать, в перерыве 
пообщались с командой. Молодцы, хорошо отреагировали, понимали всю 
ответственность, понимали, что вся страна смотрит и давно не выигрывали на 
уровне сборных команд. Было важно сегодня вернуть победные традиции. 
Огромная благодарность каждому клубу - "Ак Барсу", ЦСКА, "Торпедо", 
"Северстали", магнитогорскому "Металлургу", всем другим клубам, которые 
делегировали игроков на этот важнейший турнир. Ребята приехали с огромным 
желанием", - передает слова Ротенберга корреспондент "Чемпионата" Елена 
Кузнецова. 

https://www.championat.com/hockey/news-5361972-r-rotenberg-bylo-vazhno-
segodnya-vernut-pobednye-tradicii.html 

Похожие сообщения (2): 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 17 декабря 2023 

• Sports.kz, Караганда, 17 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Роман Ротенберг процитировал полководца Суворова после победы над 
Казахстаном (Чемпионат.com, Москва, 17 декабря 2023) 
Главный тренер сборной "Россия 25" Роман Ротенберг после победы над 
национальной командой Казахстана (5:2) процитировал русского полководца 
Александра Суворова. 

https://www.championat.com/hockey/news-5361974-r-rotenberg-mihajlov-pered-kpk-skazal-chto-eto-kak-chempionat-mira-i-nado-vyigryvat.html
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"Заманили - это наша культура русская такая. Даже великий полководец 
Суворов, который не проиграл ни одной битвы, говорил, что надо сначала 
тактически заманить противника. Так и шведов они заманивали, это военная 
наука. Следуем нашим традициям", - передает слова Ротенберга корреспондент 
"Чемпионата" Елена Кузнецова. 
Напомним, подопечные Романа Ротенберга завоевали трофей домашнего 
турнира. Отметим, что в прошлом году победу в Кубке Первого канала одержала 
национальная команда Беларуси. Последний раз сборная России праздновала 
победу в турнире в 2020 году. 

https://www.championat.com/hockey/news-5361966-roman-rotenberg-procitiroval-
polkovodca-suvorova-posle-pobedy-nad-kazahstanom.html 

К заголовкам сообщений 

Серебряков назвал матчи Кубка Первого канала более ответственными, 
чем в КХЛ (ТАСС, Москва, 17 декабря 2023) 
Вратарь команды "России 25" Никита Серебряков считает, что на Кубке Первого 
канала больше ответственности, чем в Фонбет - Континентальной хоккейной 
лиге. Такое мнение он высказал ТАСС.  
Российские хоккеисты стали обладателями Кубка Первого канала, обыграв в 
воскресенье команду Казахстана со счетом 5:2.  
"В сборные вызваны лучшие игроки, матчи интересные, более ответственные, 
так как ты играешь за страну. Готовился к этому турниру как ко всем играм", - 
сказал Серебряков, признанный лучшим вратарем турнира.  
Во всех трех матчах - с командами "Звезды и ВХЛ" (5:2), Белоруссии (5:3) и 
Казахстана - россиянам приходилось отыгрываться. "Ощущалось, что эти 
команды играли против нас с двойным настроем. Из года в год все хотят 
обыграть сборную России, но мы тоже настроены и выиграли. Выполнили 
командную работу, задание, которое нам дал тренерский штаб", - отметил он.  
Мотивацию соперника в матче с россиянами признал и названный лучшим 
игроком турнира Валентин Зыков. "Я бы сказал, что все старались против нас с 
удвоенной силой, и "Звезды ВХЛ" тоже. Все матчи были непростые, все ребята 
очень старались и отдавались каждой игре. За нашу команду могу сказать, что у 
нас была одна задача - выиграть, мы это сделали", - сказал Зыков.  
Команда "Россия 25" выиграла все три матча на турнире и набрала 6 очков. 
Второе место заняла сборная Белоруссии (3 очка), далее расположились 
команды Казахстана (2) и "Звезды и ВХЛ" (2).  

https://tass.ru/sport/19563197 

К заголовкам сообщений 

Российскому хоккеисту запретили играть в Америке. А не надо было 
уезжать! (News.sportbox.ru, Москва, 17 декабря 2023) 
Талантливый игрок сбежал в США при действующем контракте с ЦСКА. Итог 
оказался печальным. 
19-летний Артем Дуда в совсем еще юном возрасте уже имеет ряд престижных 
международных титулов и даже успел провести солидный отрезок матчей за 
основной состав ЦСКА. Казалось бы, самым логичным будет дальше 
развиваться в одном из лучших клубов России под руководством Сергея 
Федорова, но молодой талант почему-то решил уехать в Америку, причем в 
студенческую лигу. И это при действующем соглашении с армейцами! 
Странный выбор 

https://www.championat.com/hockey/news-5361966-roman-rotenberg-procitiroval-polkovodca-suvorova-posle-pobedy-nad-kazahstanom.html
https://www.championat.com/hockey/news-5361966-roman-rotenberg-procitiroval-polkovodca-suvorova-posle-pobedy-nad-kazahstanom.html
https://tass.ru/sport/19563197


 

 

Так получилось, что ЦСКА оказался в центре внимания в связи с контрактами 
игроков дважды за короткий промежуток времени. Сначала была скандальная 
ситуация с вратарем Иваном Федотовым, а теперь попал в историю 19-летний 
Артем Дуда. У молодого парня случился стремительный прогресс за последние 
несколько лет. В сезоне 2020/2021 начал выступления на профессиональном 
уровне в составе молодежки армейцев, в январе 2022 года его уже стали 
подпускать к матчам фарм-клуба "Звезда" на уровне ВХЛ. 
А дальше случился дебют и в КХЛ. Дуде доверили целых 14 матчей за главную 
команду ЦСКА, за которые он успел отметиться тремя результативными 
передачами. Параллельно Артем коллекционировал медали международных 
турниров. В 2020 году в составе юниорской сборной России он стал победителем 
юношеской Олимпиады в Лозанне. Через год на юниорском чемпионате мира 
Дуда завоевал серебряные медали. Добавьте к этому победу в престижном 
Кубке Глинки/Гретцки - и вырисовываются великолепные карьерные 
перспективы. 
К тому же в 2022 году "Аризона" выбрала Артема на драфте НХЛ во втором 
раунде под общим 36-м номером. Это довольно высокая оценка таланта 
хоккеиста, поэтому шансы пробиться в главную хоккейную лигу мира были 
вполне осязаемыми. И вот при таких раскладах талантливый игрок выбирает 
поездку в студенческую лигу Америки NCAA, где неплохой уровень хоккея, но 
явно ниже ВХЛ и тем более КХЛ. Странно. Очень странно.  
Потеря года карьеры и урок другим 
Но самое главное даже не это. В NCAA нельзя играть хоккеистам, у которых есть 
профессиональный опыт. У Артема он очевидно имеется, причем самый 
серьезный и тот, который невозможно скрыть. Помимо этого, у него есть 
действующий контракт с ЦСКА вплоть до 30 апреля 2024 года. Согласитесь, при 
таких вводных убегать в Америку - сомнительная затея. 
Тем не менее Дуда решился на переезд и отправился в университет Мэна, где 
посещал учебные занятия и тренировался с командой. Однако россиянин никак 
не мог получить разрешение выступить в официальных матчах за университет. 
И судя по всему, в Америке, изучив его контракт с ЦСКА, приняли окончательный 
вердикт - играть за команду ему нельзя. Руководство NCAA отклонило просьбу 
хоккеиста. 
Таким образом, объективно очень перспективный российский игрок рискует 
остаться на целый год без нормального хоккея. И это в 19 лет, когда терять время 
грозит катастрофой. Возможно, мы не знаем каких-то личных причин подобного 
побега в Америку и не видим полной картины. 
Исходя из имеющейся информации, поступок хоккеиста выглядит, мягко говоря, 
противоречиво. В России Артем мог бы развиваться и потом выбирать, строить 
карьеру в родной стране на долгие годы или же потом пробовать уехать в НХЛ, 
имея опыт в КХЛ. А теперь непонятно, что делать и как его примет ЦСКА.  

https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/NHL/spbnews_NI1995724_Rossijskomu
_khokkeistu_zapretili_igrat_v_Amerike_A_ne_nado_bylo_ujezzhat 

К заголовкам сообщений 

Команда Ротенберга проигрывала Казахстану и Белоруссии. Но Кубок 
Первого канала все равно достался России (Sport24.ru, Москва, 17 декабря 
2023) 
Три волевые победы России 25 в Санкт-Петербурге.  
Сборная России выиграла Кубок Первого канала . Без сенсаций. Хотя в двух 
матчах проиграла в счете и вообще испытывала серьезное сопротивление. Что 
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идет в плюс турниру, но вряд ли стоит заносить себе в заслугу российской 
команде. Все-таки встречалась она не со Швецией и Финляндией, а c 
Белоруссией и Казахстаном. Против последнего был импровизационный финал. 
Турнир сложился так, что именно в последнее игре Кубка Первого канала 
решался его победитель. Россиянам было достаточно овертайма, но поначалу и 
он был весьма призрачным. Хозяева проигрывали 0:1, а потом и 1:2. Но уже весь 
третий период все готовились к награждению.  
5 минут и 30 секунд вели "Звезды и ВХЛ"  
16 минут и 25 секунд вела сборная Белоруссии  
13 минут и 53 секунды вела сборная Казахстана  
Но на выходе три волевые победы команды Романа Ротенберга и победа в Кубке 
Первого канала.  
Можно сказать, что Россия взяла реванш за прошлогоднее поражение от 
белорусов. Вот только тогда Кубок Первого канала проходил в Москве, а не 
Санкт-Петербурге. Участников было не четыре, а три. Нашу страну представляла 
национальная команда, а теперь новообразованная Россия 25. В конце концов, 
тренером являлся Алексей Жамнов, ныне возглавляющий лидеров КХЛ, а к этой 
победе россиян привел Роман Ротенберг.  
Во многом решающим стал матч между россиянами и белорусами командами, 
состоявшийся в субботу. Команды, которые в мае колесили по городам России и 
ближнего зарубежья в туре, именуемым чуть ли не "суперсерией", собрали 
аншлаг в Ледовом. После неубедительной посещаемости первой игры 
российской сборной организаторы исправились.  
Надо признать, что команды Романа Ротенберга и Константина Кольцова 
выдали вполне содержательный и зрелищный матч. Счет, что символично, 
открыл Семен Фальковский - подопечный Ротенберга по СКА. В другой 
белорусской шайбе поучаствовал Владимир Алистров, еще один представитель 
петербуржского клуба. Настоящий шедевр белорусы сотворили, когда в начале 
третьего периода вышли вперед - 3:2.  
В пропущенной от белорусов шайбе, которая могла стать победной для 
Белоруссии, со знаком минус отличился Александр Никишин. Но он же спас 
команду, когда она получила шанс в большинстве, а Ротенберг снял вратаря. 
Удаление, которое помогло россиянам сравнять счет, правда, было не 
бесспорным. Чего не скажешь о фоле Максима Сушко, который вырубил Василия 
Атанасова. Молодая звезда "Торпедо" получила сотрясение, Сушко всего две 
минуты, а Россия забила победную шайбу.  
Атанасов - не единственная "жертва" этого турнира. На турнире "3 на 3", который 
проходил в пятницу, руку сломал Виталий Пинчук. Форвард минского "Динамо" и 
сборной Белоруссии неудачно упал и врезался в борт. Получили травмы Степан 
Фальковский, Евгений Лисовец и Игорь Мартынов. Не удалось на Кубке Первого 
канала посмотреть на Дмитрия Бучельникова, который был вызван в "Звезды и 
ВХЛ", но пролежал весь турнир в номере с температурой. Интересной могла 
стать связка Грицюк - Хуснутдинов, но она разбилась из-за болезни последнего. 
Однако и без него Грицюк смог разделить титул лучшего бомбардира турнира. 
Для него, потерявшего место в основе СКА, это действительно важно.  
Кто-то, впрочем, даже будучи здоровым, не проходил в состав России 25. Максим 
Шабанов в этом сезоне разрывает КХЛ, но по мнению Ротенберга делает это на 
чистом льду, а в сборной из-за международного уровня потерялся. Он посадил 
форварда "Трактора" на лавку в первом матче и оставил вне заявки в игре с 
белорусами и не выпустил на Казахстан. Первые два матча смотрел с трибун 
ведущий защитник Богдан Конюшков, но все-таки вышел в первой паре в 



 

 

заключительной игре. Собственно, и Атанасов в матче, в котором получил 
сотрясение, был заявлен лишь тринадцатым нападающим.  
За редким исключением погоду в команде под названием Россия 25 делали 
игроки СКА. В этом, конечно, нет ничего удивительного. Такую же картину мы 
наблюдали в мае, когда после вылета из плей-офф КХЛ "армейцы" под 
руководством Романа Ротенберга собрались под другой вывеской и несколько 
раз обыграли белорусов. На этот раз представительство СКА превалировало в 
составе, а редким игроком, кому и роль дали значимую, и он с ней справился, 
стал магнитогорец Никита Гребенкин. Кроме того, лучшим нападающим 
признали казанца Илью Сафонова.  
Россия 25 сделала то, что и должна делать сборная России под любой вывеской. 
Выиграла домашний турнир, где было сложнее проиграть. Наспех собранная 
команда "Звезды и ВХЛ" дала игровую практику Арсению Грицюку, который 
давно не играл за СКА и набрал очки в каждом матче Кубка Первого канала. 
Вэхаэловцы под руководством Николая Воеводина показали, что разница между 
ними и сборниками микроскопична. А из игроков других команд удивил Максим 
Сушко: не всегда проходящий в состав "Сибири" форвард в трех матчах за 
сборную Белоруссии набрал 5 (2+3) очка.  
Что этот турнир оставит после себя? Каким останется в памяти? Что изменит в 
нашем хоккее? Несмотря на то, что игры Кубка Первого канала нашли своего 
зрителя, по ажиотажу он вряд ли сопоставим с регулярным чемпионатом КХЛ, 
который в этом сезоне особенно непредсказуем и зрелищен. При этом 
отказываться совсем от игр сборных было бы неправильно, как минимум из-за 
непрерывности истории традиционного предновогоднего турнира.  
Но как в будущем будут набирать состав для таких игр, большой вопрос. На 
примере "Спартака" мы увидели, что клубы не горят отпускать своих лидеров и 
им ничего за это не будет. Зная, что Конюшков будет больше тренироваться, чем 
играть, вряд ли бы Игорь Ларионов отпустил его в сборную. Не говоря о потере 
Атанасова. Через год "Торпедо" и другие клубы вполне могут присоединиться к 
"Спартаку" в негласном бойкоте Кубка Первого канала. Так СКА и Ротенберг 
рискуют остаться единственными, кому эти игры нужны и хоть как-то интересны.  

https://sport24.ru/hockey/article-komanda-rotenberga-proigryvala-kazakhstanu-i-
belorussii-no-kubok-pervogo-kanala-vse-ravno-dostalsya-rossii 

К заголовкам сообщений 

Три победы из трех! Сборная России выиграла Кубок Первого канала 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 17 декабря 2023) 
В заключительном матче турнира команда Романа Ротенберга не оставила 
шансов Казахстану.  
Сенсации на Кубке Первого канала не случилось. Сборная России выиграла 
домашний турнир, одержав три победы в трех матчах. Только отрезками казахи 
и белорусы создавали проблемы для команды Романа Ротенберга. "Россия 25" 
реабилитировалась за поражение на прошлогоднем КПК. Третий матч подряд в 
старте начал Никита Серебряков, что воспринялось с легким удивлением. 
Незавидная роль досталась Сергею Иванову из "Адмирала", который следил за 
турниром со скамейки запасных. Отыгравшего от звонка до звонка Серебрякова 
в итоге признали лучшим голкипером КПК.  
С Казахстаном, как и в прошлых матчах, команда Романа Ротенберга пропустила 
первой. Никиту Михайлиса не зря выбрали капитаном сборной. Юркий форвард 
отлично бросил из-под защитника и подловил Серебрякова. Его тезка из 
Казахстана не скучал в противоположных воротах. Никита Бояркин - однозначно 
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главный герой первых 20 минут в команде Галыма Мамбеталиева. Только за 
первый период голкипер отразил 18 бросков, а не справился лишь с 
подправлением Ильи Сафонова, когда россияне разыгрывали большинство.  
Второй период для нашей сборной начался с нелепого автогола. Марат 
Хайруллин подставил клюшку под бросок от синей линии, чем дезориентировал 
Серебрякова. Снова хозяевам пришлось отыгрываться, и снова "Россия 25" 
справилась с задачей. Валентин Зыков едва не присел на скамейку штрафников 
за удар клюшкой по лицу Михайлиса - арбитры отменили нарушение. А через 
несколько смен 90-й номер убежал в контратаку, которую третьим добиванием 
завершил голом Василий Глотов.  
Несмотря на обилие брака и неточных передач, большее время наша сборная 
проводила в зоне Казахстана. Проходили как атаки сходу, так и позиционные 
розыгрыши. Россияне умно накладывали смены, за счет чего превосходили 
соперника в скорости. Преимущество сказалось к середине второго периода, 
когда команда Ротенберга впервые в матче повела в счете. Количество бросков 
переросло в качество. Голы Максима Соркина и Валентина Зыкова разделили 
меньше двух минут, а Казахстан почти ничего не мог придумать, владея шайбой. 
Четыре броска в створ - явное подтверждение этого.  
Только время покажет, как на игроках основы СКА на дистанции отразится 
участие в Кубке Первого канала, пока остальные команды получили паузу. 
Некоторым хоккеистам турнир сборной обязательно добавит вдохновения. 
Зыкова против Казахстана было не остановить. К голу и передаче за два периода 
Валентин добавил еще одну шайбу в третьем отрезке, досрочно приговорив 
растерянного соперника. Близок нападающий СКА был и к хет-трику, но Бояркин 
уберег Казахстан от шестого гола. Но ни о каком камбэке речь уже не шла - силы 
словно покинули команду Мамбеталиева во втором периоде.  
В каждом матче КПК "Россия-25" забросила по пять шайб. Обошлось без 
серьезных стресс-тестов, хотя во всех играх команда Ротенберга уступала в 
счете. Можно по-разному относиться к итогам турнира - с восторгом или 
равнодушием, но, судя по радостным лицам на трибунах, болельщики остались 
довольны. Пауза в чемпионате заканчивается. Совсем скоро большой хоккей 
КХЛ вернется в нашу жизнь.  

https://www.sport-express.ru/hockey/kubok-pervogo-kanala/reviews/rossiya-25-
kazahstan-rezultat-i-obzor-matcha-kubka-pervogo-kanala-video-golov-17-dekabrya-
2023-goda-2158727/ 

К заголовкам сообщений 

"Россия 25" обыграла Казахстан и выиграла титул, матч Кубка Первого 
канала - 2023, кто забил, авторы голов, отчет (Чемпионат.com, Москва, 17 
декабря 2023) 
Команда Романа Ротенберга осталась непобедимой на турнире в Санкт-
Петербурге. Каждый раз россиянам приходилось отыгрываться. 
К заключительному матчу Кубка Первого канала - 2023 сборная "Россия 25" 
подошла на первом месте в турнирной таблице. Команда Романа Ротенберга 
последовательно переиграла "Звезд и ВХЛ" (5:2) и сборную Беларуси (5:3), 
дважды подряд решив исходы матчей в заключительной двадцатиминутке. Для 
завоевания титула на домашнем турнире российской сборной в воскресенье, 17 
декабря, достаточно было не проиграть Казахстану в основное время. 
В свою очередь, находившихся на третьей строчке в таблице и имевших в своем 
активе одну победу в двух встречах подопечных Галыма Мамбеталиева, 
наоборот, устраивала исключительно победа в основное время. В этом случае 
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именно представители Казахстана покидали бы Санкт-Петербург в статусе 
обладателя КПК-2023, так как при равенстве очков они опередили бы россиян за 
счет победы в личной встрече. 
Учитывая максимально ответственное отношение главного тренера "России 25" 
к, в общем-то, выставочному соревнованию, неудивительно, что в третьем матче 
подряд место на последнем рубеже занял голкипер СКА Никита Серебряков. 28-
летний вратарь не получил ни одного дополнительного выходного, столкнувшись 
с максимально возможной нагрузкой на турнире. 
А вот для нападающего "Торпедо" Василия Атанасова турнир оказался завершен 
досрочно. К огромному сожалению, один из самых прогрессирующих хоккеистов 
КХЛ получил сотрясение мозга в концовке вчерашнего матча с Беларусью после 
пропущенного удара в голову в исполнении Максима Сушко, вследствие чего 
выбыл из строя на некоторый срок. 
Начало встречи сложилось в пользу казахстанских хоккеистов, открывших счет 
на седьмой минуте первого периода. Накануне нападающий магнитогорского 
"Металлурга" Никита Михайлис набрал 3 (1+2) очка во встрече со "Звездами и 
ВХЛ", а теперь забил и в матче с "Россией 25". Артур Гатиятов от борта сделал 
пас в центр, Михайлис подхватил шайбу и бросил из-под защитника точно в 
дальний угол, застав врасплох Серебрякова. 
Хозяева отыгрались за шесть минут до перерыва, использовав большинство. 
Сначала гостям удалось отбиться в формате "три на пять", но при игре "четыре 
на пять" казахстанцам выстоять уже не получилось. Илья Сафонов 
расположился на пятаке и подставил клюшку под наброс Богдана Конюшкова от 
синей линии - шайба влетела под перекладину. Стоит заметить, что для 
отметившегося результативной передачей 20-летнего Конюшкова этот матч стал 
первым на турнире. В первых двух встречах Богдан участия не принимал. 
Своим реализованным большинством ответила и сборная Казахстана. Пауза на 
перерыв разделила на две части удаление защитника "России 25" Александра 
Елесина. С первой частью меньшинства россиянам справиться удалось, а вот со 
второй уже не вышло. После броска защитника гостей Адиля Бекетаева шайба 
угодила в клюшку Марата Хайруллина и срикошетила в цель, благодаря чему 
сборная Казахстана второй раз в матче повела с преимуществом в одну шайбу. 
Вообще, отыгрываться на турнире в Санкт-Петербурге "России 25" было не 
привыкать. С подобной ситуацией хозяева КПК-2023 сталкивались в каждом из 
своих матчей: со "Звездами и ВХЛ" подопечные Ротенберга отыгрались с 0:1, с 
Беларусью - с 0:1, 1:2 и 2:3, с Казахстаном еще в первом периоде отыгрались с 
0:1. После пропущенного гола от Бекетаева россиянам надо было отыгрываться 
с 1:2. С этой задачей мог справиться Михаил Воробьев, но голкипер гостей 
Никита Бояркин совершил спасение. 
Ровно в середине второго периода завершился выходной Александра Никишина. 
В первой половине матча ведущий защитник СКА и "России 25" находился на 
скамейке, но на льду не появлялся. Однако непростой ход встречи все-таки 
заставил Ротенберга бросить в матч одну из главных своих звезд. 
В шестой раз на турнире россияне отыгрались за 10 минут до перерыва - 
отличился Василий Глотов. Его одноклубник и партнер по сборной Валентин 
Зыков промчался по правому флангу, бросил низом и затем сам же пытался 
добить с пятака, а Глотов с третьей попытки отправил шайбу в сетку. Еще через 
несколько минут россияне впервые в матче вырвались вперед - Максим Соркин 
после наброса от Сафонова совершил подставление и переправил шайбу в 
створ. Шайба угодила в щиток голкипера сборной Казахстана и юркнула в 
"домик". 



 

 

А за пять с половиной минут до перерыва в ворота гостей влетела и четвертая 
шайба. Марат Хайруллин совершил прокат за воротами, вывернул на штангу и 
выполнил прострел через пятак, который замкнул накативший Зыков. Шайбы 
Глотова, Соркина и Зыкова уложились в пятиминутный интервал. Нечто похожее 
"Россия 25" проделала в матче со "Звездами и ВХЛ" в первый день турнира, 
когда команде Ротенберга также удался мощный отрезок, в ходе которого было 
забито три гола подряд. 
Российская команда даже не собиралась уменьшать давление на ворота 
Бояркина и еще до отправления в раздевалку могла несколько раз увеличивать 
преимущество в счете. После двух периодов в активе голкипера сборной 
Казахстана значилось 33 отраженных броска против девяти у Серебрякова. 
В третьем периоде хозяева спокойно довели матч до победного результата, 
забив еще раз - дубль оформил Зыков (5:2). Три подряд волевые победы 
обеспечили "России 25" стопроцентный результат на Кубке Первого канала - 
2023. Россияне завоевали титул на домашнем турнире впервые с 2020 года, 
когда он еще проходил в традиционном формате в рамках этапа Евротура.  
"Россия 25" обыграла Казахстан 

https://www.championat.com/hockey/article-5361866-rossiya-25-obygrala-kazahstan-
i-vyigrala-titul-match-kubka-pervogo-kanala-2023-kto-zabil-avtory-golov-otchyot.html 

К заголовкам сообщений 

Россия - обладатель Кубка Первого канала. Команда Ротенберга снова 
отыгралась и перевернула матч (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 17 
декабря 2023) 
У команды "Россия 25" - три победы из трех на турнире. 
"Россия 25" обыграла Казахстан и стала победителем Кубка Первого канала 
Календарь и результаты матчей Кубка Первого канала 
Кубок Первого канала официально завершился. Для сборной "Россия 25" турнир, 
который имеет большую историю, в 2023 году прошел успешно - два первых 
места: как в традиционном формате 5 на 5, так и в новом виде - 3 на 3, который 
ФХР продолжает развивать. 
 Турнир 3 на 3 - нужная вещь. Федерация хоккея России его развивает, чтобы 
соответствовать трендам 
При этом определение победителя на КПК-2023 решалось в последний день. Не 
потеряла шансы на успех сборная Казахстана. А турнир в воскресенье начинали 
национальная команда Беларуси против "Звезды и ВХЛ". 
Игрок сборной зачем-то ударил судью 
Сам матч между белорусами и командой "Звезды и ВХЛ" получился довольно 
зрелищным. Мы уже писали, что команда "Звезды и ВХЛ" - интересный 
противник. Интересный в плане того, что у ребят зашкаливает желание доказать 
себе и своим клубам, что на них стоит рассчитывать в главной команде. А для 
игроков из ВХЛ, которые представляли эту команду на КПК, не входящие в 
систему КХЛ, выступление на турнире - отличный повод проявить себя, чтобы на 
них обратили внимание организации ведущей хоккейной лиги страны. 
 "Звезды и ВХЛ" - интересный эксперимент на Кубке Первого канала. Вышли 
вырывать место под солнцем 
Примечательно, что до середины второго периода "Звезды и ВХЛ" вели со 
счетом 4:2, но сборная Беларуси смогла найти в себе силы, чтобы отыграться. 
Сделали 4:4 они за минуту до конца третьего периода. Правда в овертайме 
быстро пропустили - на 40-й секунде. 
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В составе команды "Звезды и ВХЛ" выделялся нападающий СКА Арсений 
Грицюк. Хоккеист не попадает в состав "Армейцев" только из-за состояния 
здоровья. Грицюка очень часто в нынешнем чемпионате КХЛ преследуют травмы 
и болезни. Роман Ротенберг на одной из пресс-конференций отмечал, что 
Арсений не попадает в состав СКА только из-за травм, а по качеству игры и 
таланту к нему нет вопросов. Игру за команду "Звезды и ВХЛ" можно отнести к 
набору формы нападающего. И Арсений доказал, что он в полном порядке. В 
последней встрече Грицюк набрал 3 (2+1) очка. 
Из необычных моментов стоит выделить удар игроком сборной Беларуси судьи. 
Этот инцидент не оставили безнаказанным, отправив Бокуна в раздевалку до 
конца матча. 
"Россия 25" - обладатель Кубка Первого канала 
Сборная Казахстана могла бы одержать победу в турнире в случае, если удалось 
обыграть национальную команду "Россия 25" в основное время. Тогда бы по 
итогам личных встреч, казахстанцы взяли титул. 
На каком-то отрезке Казахстану удалось внести интригу во встречу против более 
именитого соперника. Они первыми забросили шайбу в матче. Затем, правда, 
дали сравнять. А во втором периоде снова повели, реализовав большинство. 
Однако "Россия 25" на Кубке Первого канала приучила к грандизоным камбэкам. 
Например, во встрече против команды "Звезды и ВХЛ", они вышли вперед и 
упрочили лидерство до трех шайб за 3 минуты со старта третьего периода. С 
Беларусью отыгрывались трижды, но в конце - заключительной трети матча, 
вышли вперед, а затем упрочили лидерство голом в пустые ворота.  
С Казахстаном интрига "жила" меньше, чем с белорусами. После того, как 
"Россия 25" отыграла вторую шайбу, забросила через три минуты третий гол, 
выйдя вперед, а затем и четвертый. В третьем периоде команда Ротенберга не 
только не пропустила, но и увеличила отрыв до трех голов. 
Кубок Первого канала получился насыщенным для сборной России. Два первых 
места за короткий промежуток времени. Сначала в турнире 3 на 3, а затем и 
формате 5 на 5. Причем удалось взять первое место в заключительной игре 
турнира, где решалось звание чемпиона. В каждом матче в рамках КПК, "Россия 
25" находила в себе двойные силы, чтобы вернуться в игру и перевернуть ход 
встречи. 

https://allhockey.ru/article/show/500479-
Rossiya_obladatel_Kubka_Pervogo_kanala_Komanda_Rotenberga_snova_otygrala
s_i_perevernula_match 

К заголовкам сообщений 

Россия вернула себе Кубок Первого канала. Все о турнире в Петербурге 
(Р-Спорт, Москва, 17 декабря 2023) 
После Матча звезд Континентальной хоккейной лиги, который 9 и 10 декабря 
прошел в Санкт-Петербурге, большой хоккей задержался в городе на Неве. Но 
если культовое для КХЛ мероприятие приняла новая "СКА Арена", то следующий 
турнир - Кубок Первого канала - был проведен на сегодняшней домашней 
площадке армейского клуба.  
Споры о важности турнира и мнения о российской сборной 
Как и в 2022 году, Кубок Первого канала проводился вне календаря 
Еврохоккейтура. В рамках турнира также был организован мини-чемпионат в 
формате "3 на 3". Изначально в состав участников входили сборные "Россия 25", 
Белоруссии, Казахстана и Китая. Однако незадолго до старта первенства 
китайская сторона приняла решение пропустить соревнования. В Федерации 
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хоккея России это объяснили "причинами, которые не зависят от принимающей 
стороны". Позднее первый вице-президент ФХР и по совместительству главный 
тренер команды "Россия 25" Роман Ротенберг сообщил журналистам, что 
министерство спорта Китая запретило своей национальной хоккейной 
федерации участвовать в Кубке Первого канала. По какой причине - официально 
неизвестно.  
Вместо китайцев на турнир была заявлена новая сборная - "Звезды и ВХЛ". В ее 
состав вошли ведущие молодые игроки клубов Континентальной хоккейной лиги 
(КХЛ) и Всероссийской хоккейной лиги (ВХЛ). Возглавил команду главный тренер 
клуба ВХЛ "СКА-Нева" Николай Воеводин.  
Что касается российской национальной командой, то участником Кубка Первого 
канала стала "Россия 25". Основная сборная России, которая выступила на 
прошлогоднем турнире, с тех пор в иных соревнованиях не участвовала. С лета 
она осталась без главного тренера - контракт с нынешним наставником 
столичного "Спартака" Алексеем Жамновым продлен не был. Сменщиков основы 
- "Россия 25" - возглавил Роман Ротенберг. Он же руководил этой командой во 
время большого майского турне.  
Сам проект был создан еще осенью прошлого года, однако по сей день вокруг 
него продолжаются споры и дискуссии. На первый взгляд из-за названия 
команды складывается ощущение, что "25" - это предельный возраст сборной. 
Но на самом деле речь идет о среднем возрасте ее игроков. Поэтому за команду 
выступают хоккеисты и старше 25 лет.  
Спорным оказалось и само проведение турнира. Разговоры о необходимости его 
проведения активно велись и в прошлом году, когда Кубок Первого канала 
перестал являться этапом Евротура. Причем одним из главных аргументов 
противников организации турнира был тяжелый календарь КХЛ. Как в сезоне-
2022/23, так и в текущем розыгрыше регулярный чемпионат включает в себя по 
68 матчей для каждого клуба, и пауза в декабре - единственная за весь сезон. 
Эту паузу как раз занимают Матч звезд КХЛ и Кубок Первого канала, что для 
лидеров клубов лиги исключает возможность взять время на короткий отдых и 
повышает риск получения травм.  
По этой причине не все игроки, вызванные в сборную в прошлом году, в итоге 
прибыли в расположение команды. Аналогичная ситуация повторилась и в этот 
раз. Интересно, что решение не задействовать основную сборную России на 
турнире в некоторой степени было связано с возможными отказами хоккеистов 
выступать за нее по ряду причин. "Россия 25" этой судьбы не избежала.  
Трофей вновь у России 
В итоговый состав сборной "Россия 25" вошли:  
вратари: Сергей Иванов, Артемий Плешков, Никита Серебряков;  
защитники: Тимофей Давыдов, Александр Елесин, Артем Земченок, Илья 
Карпухин, Богдан Конюшков, Никита Лямкин, Александр Никишин, Артем 
Сергеев, Никита Смирнов, Максим Федотов;  
нападающие: Василий Атанасов, Захар Бардаков, Михаил Воробьев, Василий 
Глотов, Никита Гребенкин, Никита Дыняк, Валентин Зыков, Никита Коростелев, 
Прохор Полтапов, Николай Поляков, Илья Сафонов, Максим Соркин, Сергей 
Толчинский, Марат Хайруллин, Андрей Чивилев, Максим Шабанов.  
В трех матчах главного турнира подопечные Романа Ротенберга одержали три 
победы. В стартовом матче первенства была обыграна команда "Звезды и ВХЛ" 
(5:2), а затем сборные Белоруссии (5:3) и Казахстана (5:2).  
Во всех трех встречах россияне были вынуждены отыгрываться. В игре со 
"Звездами" команда Ротенберга, пропустив первой, забросила в ответ четыре 
шайбы подряд и впоследствии довела дело до победы. В матче против 



 

 

белорусов россияне трижды уступали в счете, но под конец основного времени 
смогли выйти вперед и закрепить победный счет. Решающий поединок с 
Казахстаном сложился похожим образом: команда теперь уже экс-наставника 
"Барыса" Галыма Мамбеталиева дважды по ходу встречи вела в счете, но под 
занавес второго периода россияне не только восстановили статус-кво, но и 
вышли вперед с двукратным преимуществом, впоследствии увеличив его.  
В итоге "Россия 25" добилась 100-процентного результата: три победы из трех 
при 15 заброшенных шайбах суммарно. Для россиян эта победа на Кубке 
Первого канала стала первой с 2020 года. Предыдущие два турнира - в том числе 
и в 2021 году, когда он проводился в рамках Евротура, - были выиграны 
сборными Финляндии и Белоруссии соответственно.  
Не обошлось без потерь. У сборной "Россия 25" ни в одном из матчей не смог 
сыграть Захар Бардаков, а одна из главных звезд КХЛ текущего сезона Василий 
Атанасов в концовке игры с Белоруссией получил удар в голову и досрочно 
завершил свое выступление на Кубке. Возможно, первые несколько матчей за 
"Торпедо" после скорого возобновления розыгрыша "регулярки" молодой 
нападающий пропустит.  
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К заголовкам сообщений 

Победа Ротенберга, травмы звезд КХЛ и отказ Китая. Итоги Кубка Первого 
канала (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 17 декабря 2023) 
Главное с турнира в Санкт-Петербурге.  
С каждым годом находить интерес к Кубку Первого канала все сложнее и 
сложнее. После отстранения сборной России от участия в Евротуре и разрыва 
всех связей с традиционными хоккейными державами Старого Света ежегодный 
предновогодний турнир потерял былую представительность. Братская 
Белоруссия, матчи с которой уже прилично набили оскомину, хоть и подтянулась 
за последние несколько лет, вряд ли может заменить куда более привычных 
раздражителей в лице финнов, чехов и шведов. Соседи из Казахстана 
переживают глубочайший упадок и не способны дать хоть какой-то уровень 
оппозиции. Вроде бы по-прежнему дружественный Китай, несмотря на 
отсутствие конфликта с нашими хоккейными чиновниками, нынче отказывается 
играть против россиян на международном уровне. Да и сборная России уже не 
совсем традиционная нам сборная, а команда Романа Ротенберга под 
названием "Россия 25". 
Изначально компанию хозяевам, Белоруссии и Казахстану должен был 
составить Китай. Однако за пару недель до начала КПК китайскоеминистерство 
спорта запретило своей сборной лететь в Санкт-Петербург, не сообщив 
российской стороне о причинах этого решения. Поэтому для того, чтобы 
наскрести необходимый минимум участников, ФХР пришлось экстренно родить 
дитя под названием "Сборная звезд и ВХЛ" - команду, составленную 
исключительно из молодежи. 
Для Ротенберга провести Кубок Первого канала в родном городе и возглавить на 
нем сборную очевидно было мечтой. Не зря он не уставал в последние несколько 
дней вспоминать времена, когда турнир еще проводился на призы газеты 
"Известия". Его мотивация поднять трофей сегодня была запредельной. Пусть и 
без тотального доминирования, но свою задачу-минимум он выполнил, обыграв 
поочередно "Звезд", Белоруссию и Казахстан. Сенсацию могла подарить лишь 
команда Константина Кольцова, которая в субботу была близка к тому, чтобы 
защитить титул чемпиона при вполне симпатичной игре. 
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Чем точно запомнится прошедший турнир, так это огромным количеством травм. 
И если россияне в субботу потеряли лучшего бомбардира "Торпедо" Василия 
Атанасова, получившего сотрясение, то белорусы закончили турнир с лазаретом 
сразу из четырех игроков - Степана Фальковского, Игоря Мартынова, Евгения 
Лисовца и Виталия Пинчука. Причем последний получил перелом руки на мини-
турнире "3 на 3", который втиснули вместо дня отдыха, во время нелепого и 
неудачного контакта с бортом без чьей-либо помощи, - по этой причине минскому 
"Динамо" как минимум месяц придется обходиться без своего лидера. Теперь 
решение "Спартака" спрятать Павла Порядина и Николая Голдобина от поездки 
в Северную столицу, за которое его распекали в прессе многочисленные 
ветераны, выглядит пророческим. 
Понять, зачем ФХР так цепляется за Кубок Первого канала в нынешних условиях, 
не так уж и сложно - ей нужно отрабатывать контракт с одной из букмекерских 
компаний и предоставлять ей площадку для рекламы во время игр с участием 
национальной команды. Во многом этопобудило федерацию организовать и 
прошлогодний майский тур сборной по маршруту Челябинск - Красноярск - Тула 
- Минск. 
И как бы скептически ни относились к авторскому проекту Ротенберга, он 
пришелся к месту и оказался востребован в регионах - устраивать весенний чес 
команда, составленная на базе игроков СКА, отправилась уже после окончания 
клубного сезона в города, не избалованные международными соревнованиями. 
Понятен и посыл, с которым проводится Кубок Первого канала, - даже в такие 
сложные времена сборная должна объединять страну и дарить хоть какие-то 
матчи в формате "наших против ненаших". Пусть теперь в соперниках не 
колючие финны, а братья-белорусы. 
Только нужен ли турнир Санкт-Петербургу с его столичной осанкой? Сказать 
довольно сложно. Несмотря на то что в будний день матч "Россия25 против 
Звезд", отчасти из-за неудачного времени начала, собрал "Ледовый" лишь 
наполовину, в оставшихся матчах с участием хозяев на выходных посещаемость 
была на уровне 10 тысяч зрителей. Для питерского дворца эти цифры далеки от 
солд-аута. Однако ФХР, которая давно держит приличную планку при 
организации игрового дня, действительно постаралась сделать из матчей КПК 
маленький праздник. В формальном отношении к турниру ее не упрекнешь. Но 
отсутствие аншлагов должно заставить федерацию задуматься, стоит ли 
проводить турнир в пресыщенной зрелищами Северной столице в следующем 
году.  

https://www.sport-express.ru/hockey/kubok-pervogo-kanala/reviews/sbornaya-rossii-
25-vyigrala-kubok-pervogo-kanala-itogi-turnira-v-sankt-peterburge-2158757/ 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг привел сборную "Россия 25" к победе на Кубке Первого канала. 
(Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 17 декабря 2023) 
Сборная "Россия 25" одержала волевую победу над национальной командой 
Казахстана и стала обладателем Кубка Первого канала. Встреча завершилась 
со счетом 5:2.  
Счет в матче на 7-й минуте открыл нападающий Казахстана Никита Михайлис. 
Ответную шайбу России забросил на 14-й минуте Илья Софонов. Преимущество 
гостей вернул защитник Адиль Бекетаев, отличившийся на 21-й минуте. Через 
девять минут форвард Василий Глотов вновь сделал счет ничейным. 
Преимущество России удвоили шайбы нападающих Максима Сорокина и 
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Валентина Зыкова на 33-й и 35-й шайбе соответственно. Финальный гол в игре 
забил Зыков, оформив дубль на 43-й минуте.  
Команда Романа Ротенбурга вернула трофей в Россию. В прошлом году 
победителями турнира стала сборная Беларуси. В 2022 году основная сборная 
уступила соседям в финальном матче по буллитам (4:5).  

https://www.sportsdaily.ru/news/rotenberg-privel-sbornuyu-rossiya-25-k-pobede-na-
kubke-pervogo-kanala 

К заголовкам сообщений 

Нападающий СКА Зыков признан лучшим игроком Кубка Первого канала 
(RT (russian.rt.com), Москва, 17 декабря 2023) 
Нападающий санкт-петербургского СКА Валентин Зыков признан лучшим 
игроком Кубка Первого канала. 
17 декабря "Россия 25" выиграла все три матча на турнире и стала победителем 
Кубка Первого канала - 2023. 
Лучшим вратарем признан Никита Серебряков, защитником - Александр 
Никишин, нападающим - Илья Сафонов. Самый ценный игрок турнира - Василий 
Глотов. 
Ранее глава Федерации хоккея России Владислав Третьяк выразил свое 
отношение к решению Владимира Путина выдвинуться на новый президентский 
срок. 

https://russian.rt.com/sport/news/1246905-zykov-kubok-pervogo-kanala-hokkei-mvp 

К заголовкам сообщений 

Эффектная точка: сборная "Россия 25" обыграла команду Казахстана и 
завоевала Кубок Первого канала по хоккею (RT (russian.rt.com), Москва, 17 
декабря 2023) 
Сборная "Россия 25" обыграла команду Казахстана в заключительном матче 
Кубка Первого канала и впервые с 2020 года выиграла домашний турнир. 
Хозяева позволили сопернику открыть счет на седьмой минуте, но быстро 
восстановили статус-кво усилиями Ильи Сафонова. На старте второго периода 
ситуация повторилась. Но на гол Адиля Бекетаева подопечные Романа 
Ротенберга ответили уже не одним точным броском, а тремя - с интервалом в 
266 секунд отличились Василий Глотов, Максим Соркин и Валентин Зыков. 
Последний же в третьем игровом отрезке оформил дубль и поставил точку. 
 Заключительный матч Кубка Первого канала между "Россией 25" и Казахстаном 
фактически превратился в финальный. И хозяева имели отличную возможность 
вернуть себе трофей после неудачи в прошлом году, когда первое место 
сенсационно заняла Белоруссия. 
Подопечные Романа Ротенберга сначала оказались сильнее "Звезд и ВХЛ", а 
затем в концовке дожали соседей и имели в активе четыре очка. Оппоненты же 
сперва разгромно уступили Белоруссии, а потом взяли верх над другим 
отечественным коллективом. 
Таким образом, задача, стоящая перед россиянами, была предельно проста: не 
проиграть в основное время. В таком случае они оставались на вершине 
таблицы без подсчета дополнительных показателей. К тому же подарок им 
сделали "Звезды и ВХЛ", утром в овертайме дожавшие дружину Константина 
Кольцова. Таким образом, последняя лишилась возможность включиться в 
разборки за титул. 
Также тренерский штаб не обошелся без перестановок в составе, хотя они 
оказались не такими глобальными, как накануне, и в основном касались линии 
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обороны. Однако, например, даже в заявку не попал Василий Атанасов, 
получивший повреждение головы. Зато вернулся в строй защитник Богдан 
Конюшков. 
Стартовый период традиционно получился для хозяев непростым. Они активно 
начали его и при первой удобной возможности доводили дело до броска. 
Например, Никита Гребенкин опасно щелкнул со входа в зону. А чуть позже 
Никита Бояркин выловил шайбу после выстрела верхом в исполнении Никиты 
Коростелева. 
Но в целом гости оборонялись спокойно и не позволяли оппонентам создавать 
по-настоящему опасные моменты. Более того, они действовали все смелее. Их 
контрвыпады смотрелись куда интереснее. И Никите Серебрякову уже в дебюте 
приходилось неоднократно выручать партнеров. 
А на седьмой минуте Казахстан и вовсе открыл счет. Таким образом, "Россия 25" 
позволила визави отличиться первыми во всех трех встречах турнира. 
Сработала тактика Галыма Мамбеталиева. Его подопечные совершили отбор в 
средней зоне и убежали вперед. Артур Гатиятов протащил шайбу и выполнил 
передачу на Никиту Михайлиса. А тот из-под защитника отправил ее в дальний с 
небольшим рикошетом. 
Пропустив, отечественный коллектив вынужден был еще больше раскрываться. 
Хоккеисты пытались много перемещаться на чужой половине, запутывая 
оппонентов. Создавали и трафик на пятаке, чтобы помешать Бояркину. В целом 
соседи продолжали защищаться дисциплинированно, но их подвели удаления. 
В середине периода они более чем на минуту остались втроем против пятерых 
россиян. Увы, реализовать двойное большинство не удалось, но вчетвером 
казахстанцы все же позволили дружине Ротенберга восстановить равновесие. И 
как раз соавтором гола выступил Конюшков. После его мощного наброса Илья 
Сафонов грамотно подставил клюшку на пятаке, и от нее снаряд залетел под 
перекладину. Впоследствии "Россия 25" еще раз оказалась в большинстве, а 
позже Александр Елесин ударил соперника нападающего коленом, но счет на 
табло не изменился. 
Зато второй отрезок опять начался с холодного душа для хозяев. На исходе 
большинства Казахстан неожиданно повел. Причем ничто не предвещало беды, 
когда Адиль Бекетаев решился на щелчок на 28-й секунде почти от синей линии. 
Серебряков имел возможность среагировать, но Марат Хайруллин неудачно 
подставил клюшку, и от нее снаряд, поменяв направление, залетел в сетку. 
Какое-то время отечественным хоккеистам понадобилось, чтобы прийти в себя, 
хотя они неоднократно оказывались в положении отыгрывающихся. У них с 
трудом получалось проникать в чужую зону и придумывать остроту. Высокие 
защитники соперников с длинными клюшками грамотно перекрывали все 
подходы. Да и Бояркин на последнем рубеже действовал выше всяких похвал. 
Если и удавалось создавать моменты, то исключительно благодаря 
индивидуальному мастерству отдельных исполнителей. Например, Илья 
Карпухин с финтом вырвался на оперативный простор, упал, успел встать и 
бросил с близкой дистанции. Снаряд от шлема вратаря угодил в перекладину. 
Но все-таки ровно на экваторе противостояния подопечные Ротенберга 
сравняли счет. И вновь партнеров выручил Василий Глотов, который грамотно 
подставил крюк после наброса Валентина Зыкова. Произошедшее полностью 
деморализовало гостей. Они прижались к собственным воротам и принялись 
панически отбиваться. Россияне, напротив, на правах фаворитов 
комбинировали и не позволяли оппонентам смениться. 
Не прошло и трех минут, как хозяева впервые вышли вперед. Илья Сафонов 
совершил сольный проход, но с двух попыток не сумел пробить Бояркина. Зато 



 

 

сделал это набежавший Максим Соркин. А вскоре грамотно на добивании сыграл 
Зыков. Хайруллин попытался забросить с нулевого угла, объехав ворота, но не 
смог перехитрить голкипера, зато довершил начатое партнер. Казахстанцы 
окончательно посыпались и лишь чудом больше не пропустили до перерыва. 
Окончательно все стало понятно, когда спустя две минуты после старта 
заключительного отрезка Зыков оформил дубль. Нападающий СКА оказался 
первым на добивании после сейва Бояркина коньком. 
При таком счете было очевидно, что интрига практически мертва, и хоккеисты 
спокойно доигрывали. Однако россияне все же стремились довести дело до 
разгрома. Особенно усердствовал мечтающий о хет-трике Зыков. В одном из 
эпизодов он самостоятельно совершил отбор в чужой зоне, сблизился с 
вратарем, но бросил прямо в него. 
Несмотря на итоговый результат, Бояркина смело можно назвать лучшим в 
составе соперника. Если бы не он, разрыв оказался бы крупнее. Например, 
Артем Сергеев оказался прямо перед ним на пятаке, но Никита сел на шпагат и 
не позволил протолкнуть снаряд в сетку. Позже он справился с мощным щелчком 
Толчинского из правого круга. 
Казахстанцы практически прекратили сопротивление и больше не сумели 
огорчить Серебрякова, хотя дважды оказались в большинстве. 
Так сборная России одержала первую с 2020 года победу на Кубке Первого 
канала. Ведь в 2021-м, когда он еще являлся частью Евротура, наша команда 
позволила Финляндии опередить себя в таблице. На этот раз подопечные 
Ротенберга наконец реваншировались перед поклонниками. 
А вот "Звезды и ВХЛ", как уже говорилось, неожиданно отобрали очки у 
Белоруссии. Хотя начался матч для них неудачно. Уже на первой минуте Игорь 
Мартынов открыл счет, но подопечные Николая Воеводина не только 
моментально восстановили равновесие, но и вышли вперед. Отличились Матвей 
Кабуш и Иван Зинченко. К тому же сдали нервы у Даниила Бокуна, который 
сначала столкнулся с судьей, а затем ткнул его клюшкой в бок. За это атлета 
удалили до конца игры. 
Не успели команды вернуться из раздевалок, как Владислав Еременко 
реализовал большинство. Ответ россиян опять получился стремительным. 
Буквально в следующей атаке Арсений Грицюк замкнул прострел Матвея 
Заседы. А спустя 57 секунд Игорь Швырев мощно зарядил со средней в неравных 
составах - 4:2. 
Однако соседи быстро сократили отставание усилиями Василия Филяева. 
Развязка же наступила незадолго до окончания основного времени, когда 
Всеволод Альметкин нарушил правила и отправился на скамейку. В сложный 
момент Матвей Сушко реализовал большинство и перевел противостояние в 
овертайм. 
К счастью, там удача улыбнулась отечественным хоккеистам. Белорусы сняли 
голкипера, но лишь поплатились за это. Грицюк поразил пустой створ. В 
отчетном поединке он оформил дубль и набрал три очка. 

https://russian.rt.com/sport/article/1246850-rossiya-25-kubok-pervogo-kanala-
pobeda-kazahstan 

К заголовкам сообщений 

Обещанного три года ждут. Россия наконец-то выиграла почетный 
трофей! (Спорт уик-энд (sport-weekend.com), Санкт-Петербург, 17 декабря 
2023) 
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Сборная России, которую представляла команда "Россия 25", впервые с 2020 
года выиграла Кубок Первого канала. При этом подопечные Романа Ротенберга 
одержали волевые победы во всех трех матчах. Причем в поединке с 
Белоруссией россиянам пришлось трижды отыгрываться по ходу 
противостояния, а с Казахстаном - дважды. Но - обо всем по порядку. 
Роковыми для белорусов стали два удаления в конце третьего периода 
В игре "Россия 25" - Белоруссия в заявке россиян было 11 представителей СКА 
во главе с голкипером Никитой Серебряковым, а в составе белорусов вышли 
трое армейцев - Сергей Сапего, Владимир Алистров и Степан Фальковский.  
Последний, кстати, и открыл счет в этом матче на 7-й минуте, подкараулив 
рикошет в центре зоны. Но еще до первого перерыва форвард "Магнитки" Никита 
Гребенкин восстановил равновесие, оказавшись расторопнее всех на 
добивании. Однако белорусы продолжали гнуть свою линию, и в конце второго 
периода Роман Горбунов снова вывел их вперед. В голевой атаке поучаствовал 
еще один питерский армеец - Владимир Алистров. А спустя еще три минуты 
отличился форвард СКА Василий Глотов, в ближнем бою переигравший 
голкипера сборной Белоруссии Алексея Колосова - 2:2.  
В третьем периоде напряжение в матче достигло своей наивысшей точки, 
моменты возникали то у одних, то у других ворот. В итоге на чужой синей линии 
неудачно сыграл Александр Никишин, после чего гости вышли "три в одного", и 
Вадим Мороз в касание вогнал шайбу под перекладину. До конца основного 
времени матча оставалось ровно 8 минут и 30 секунд. И еще неизвестно, чем бы 
все для россиян закончилось, не удались за подножку Фальковский. Тренерский 
штаб "России 25" тут же заменил своего голкипера на шестого полевого игрока, 
и Никишин точным кистевым броском от синей линии застал врасплох Колосова, 
который в тот момент оказался закрыт своими и чужими игроками - 3:3.  
При этом удаления в составе братьев-славян продолжились, чем сборная 
"Россия 25" еще раз воспользовалась. Сергей Толчинский с левого фланга 
сделал наброс на дальнюю штангу, которую на всех парах летел закрывать 
Валентин Зыков, но защитник белорусов Даниил Бокун его опередил и мастерски 
в касание вогнал шайбу в свои ворота. Так россияне впервые в матче повели в 
счете, а когда белорусы в самой концовке заменили своего голкипера на шестого 
полевого игрока, то Илья Сафонов отправил пятую шайбу уже в пустые ворота 
соперника. 
Дубль Зыкова предрешил исход противостояния с Казахстаном 
В заключительном матче турнира "Россия 25" играла со сборной Казахстана. При 
этом в ее составе было снова 11 игроков СКА, и для победы в Кубке Первого 
канала ей требовалось набрать всего одно очко.  
Но казахстанцы всячески пытались этому помешать. Первый гол россияне, как и 
в игре с белорусами, пропустили на седьмой минуте - Никита Михайлис поразил 
цель точным броском из-под защитника.  
Следом за этим, правда, сборная Казахстана осталась втроем против пятерых 
россиян, и после выхода на площадку четвертого удаленного игрока наша 
команда восстановила равновесие. Илья Сафонов закрыл обзор вратарю Никите 
Бояркину, после чего скорректировал бросок Богдана Конюшкова. 
В начале второго периода Казахстан забил, что называется, "из раздевалки", 
реализовав свое большинство. Отличился Адиль Бекетаев. Но в середине этого 
игрового отрезка подопечные Ротенберга не только сравняли счет после броска 
Василия Глотова, но и вышли вперед (на сей раз бросок Сафонова подправил 
Максим Соркин), а потом закрепили свой успех после гола Зыкова.  
В начале заключительного игрового отрезка все тот же Зыков оформил дубль, 
после чего исход этого матча был предрешен.  



 

 

Сборная "Россия 25" одержала три волевые победы на турнире и впервые с 2020 
года выиграла Кубок Первого канала. 

https://www.sport-weekend.com/home/chitajte-v-svezhem-nomere/228487-
obeshchannogo-tri-goda-zhdut-rossiya-nakonets-to-vyigrala-pochetnyj-trofej 

К заголовкам сообщений 

Возвращение традиций (Известия, Москва, 18 декабря 2023) 
Сборная РФ взяла Кубок "Первого канала" 
Как Россия выиграла Кубок "Первого канала" 
Сенсации на Кубке "Первого канала" не случилось. Сборная России выиграла 
домашний турнир, одержав три победы в трех матчах. Только отрезками казахи 
и белорусы создавали проблемы команде Романа Ротенберга. Поэтому можно 
уверенно сказать: "Россия 25" реабилитировалась за поражение на 
прошлогоднем КПК. 
Третий матч подряд в старте начал Никита Серебряков, что воспринялось с 
легким удивлением. Незавидная роль досталась вратарю "Адмирала" Сергею 
Иванову, который следил за турниром со скамейки запасных. Отыгравшего от 
звонка до звонка Серебрякова в итоге признали лучшим голкипером КПК. 
С Казахстаном, как и в прошлых матчах, команда Романа Ротенберга пропустила 
первой. Никиту Михайлиса не зря выбрали капитаном: юркий форвард отлично 
бросил из-под защитника и подловил Серебрякова. Его тезка из Казахстана не 
скучал в противоположных воротах. Никита Бояркин - однозначно главный герой 
первых 20 минут в команде Галыма Мамбеталиева. Только за первый период 
голкипер отразил 18 бросков, а не справился лишь с подправлением Ильи 
Сафонова, когда россияне разыгрывали большинство. 
Второй период для нашей сборной начался с нелепого автогола. Марат 
Хайруллин подставил клюшку под бросок от синей линии, чем дезориентировал 
Серебрякова. Снова хозяевам пришлось отыгрываться - и снова "Россия 25" с 
задачей справилась. Валентин Зыков едва не присел на скамейку штрафников 
за удар клюшкой по лицу Михайлису - арбитры отменили нарушение. А через 
несколько смен 90-й номер убежал в контратаку, которую третьим добиванием 
завершил голом Василий Глотов. 
Несмотря на обилие брака и неточных передач, большее время наша сборная 
проводила в зоне Казахстана. Проходили как атаки с ходу, так и позиционные 
розыгрыши. Россияне умно накладывали смены, за счет чего превосходили 
соперника в скорости. Преимущество сказалось к середине второго периода, 
когда команда Ротенберга впервые в матче повела в счете. Количество бросков 
переросло в качество. Голы Максима Соркина и Валентина Зыкова разделили 
меньше двух минут, а Казахстан почти ничего не мог придумать, владея шайбой. 
Четыре броска в створ - явное подтверждение этому. 
Только время покажет, как на игроках основы СКА отразится участие в Кубке 
"Первого канала", пока остальные команды получили паузу. Некоторым 
хоккеистам турнир сборной обязательно добавит вдохновения. Зыкова, 
например, в игре против Казахстана было не остановить. К голу и передаче за 
два периода Валентин добавил еще одну шайбу в третьем отрезке, досрочно 
приговорив растерянного соперника. Близок нападающий СКА был и к хет-трику, 
но Бояркин уберег Казахстан от шестого гола. Но ни о каком камбэке речь уже не 
шла - силы словно покинули команду Мамбеталиева во втором периоде 
(итоговые 5:2) В каждом матче КПК "Россия 25" забросила по пять шайб. 
Обошлось без серьезных стресс-тестов, хотя во всех играх команда Ротенберга 
в счете уступала. 
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 - Ребята понимали всю ответственность, понимали, что вся страна смотрит, - 
отметил на пресс-конференции наставник сборной Роман Ротенберг. - Команда 
- молодец, вернула наши победные традиции. Огромная благодарность всем 
клубам, которые делегировали игроков. Ребята приехали с огромным желанием. 
Все эти игры складывались тяжело. Будем дальше работать. Как удалось 
сплотить ребят? Секретов нет. Собрали дружный коллектив. Каждый игрок, 
который приехал, заслужил свое место в сборной - по человеческим качествам в 
первую очередь. Ребята были дружные, поэтому победили. Коллективный труд, 
работа и дисциплина - вот и все. Сборная всегда на первом месте. Все 
настоящие патриоты в команде и отдали все для победы. 
Также Ротенберг отметил молодых хоккеистов, которые порадовали его как 
тренера. 
 - Конюшков, Гребенкин, Атанасов проявили себя с лучшей стороны. Это - 
таланты. На международном уровне они получают тот опыт, который им 
необходим, - подчеркнул тренер. 
Можно по-разному относиться к итогам турнира - с восторгом или даже с 
равнодушием. Но, судя по радостным лицам на трибунах, болельщики остались 
довольны. Пауза в чемпионате заканчивается. Совсем скоро большой хоккей 
КХЛ вернется в нашу жизнь. 

https://iz.ru/1621973/mikhail-skryl/vozvrashchenie-traditcii-kak-rossiia-vyigrala-kubok-
pervogo-kanala 

К заголовкам сообщений 

"Россия 25" первая опять (Коммерсантъ, Москва, 18 декабря 2023) 
Она выиграла международный турнир у сборных Белоруссии и Казахстана 
Сборная России вернула себе Кубок Первого канала, который отдала в прошлом 
году белорусской команде. Выступая под названием "Россия 25" и тем самым 
поставив себе ограничение по возрасту хоккеистов, она одержала три победы в 
трех матчах. Своих основных соперников из Белоруссии и Казахстана россияне 
обыграли 5:3 и 5:2 соответственно. 
Хотя "Россия 25" завершила Кубок Первого канала воскресным матчем с 
Казахстаном, ключевым, безусловно, было ее противостояние с Белоруссией, 
которое состоялось накануне и вполне подходило под определение "скрытый 
финал". Ведь еще раньше, на старте турнира, белорусы крупно обыграли 
казахстанцев - 6:2, а россияне победили сборную солянку "Звезды и ВХЛ" - 5:2. 
Кстати, команда, собранная на базе клубов второй по рангу Всероссийской 
хоккейной лиги и усиленная несколькими игроками из Континентальной, с 
успехом заменила отказавшуюся от участия сборную Китая. 
"Россия 25" сломила ее сопротивление только в третьем периоде, Казахстану 
она уступила тоже в упорной борьбе - 1:3, а Белоруссию под конец и вовсе 
одолела в овертайме - 5:4. 
Видимо, обладателей прошлогоднего Кубка Первого канала морально, да и 
физически подкосил матч с российской сборной. Они ведь были очень близки к 
победе, трижды вели по ходу встречи, раз за разом наказывая подопечных 
Романа Ротенберга за грубые ошибки. Например, Степан Фальковский забил 
после перехвата в чужой зоне, а Роман Горбунов и Вадим Мороз реализовали 
выходы "два в одного" и "три в одного". Хозяева отскочили во многом благодаря 
спорному удалению того же Фальковского, когда они еще сняли вратаря и в 
формате "шесть на четыре" защитник Александр Никишин сравнял счет. Это 
произошло на 57-й минуте, а вскоре у белорусов еще присел в штрафной бокс 
Максим Сушко, и Сергей Толчинский забросил четвертую шайбу, которая удачно 
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срикошетила в сетку от клюшки защитника гостей Даниила Бокуна. Потом Илья 
Сафонов поразил пустые ворота и установил окончательный результат - 5:3. 
Впрочем, некоторый осадок все равно остался. Команда Ротенберга вроде бы 
старалась действовать активно и постоянно нагнетать давление, но ей не 
хватало креатива, а где-то и мастерства. На общем фоне выделялось разве что 
первое звено Михаила Воробьева, и неудивительно, что тренерский штаб 
постепенно перетасовал все остальные тройки нападения в поисках наиболее 
боеспособных сочетаний, а ряд форвардов вообще пришлось посадить в 
глубокий запас. С другой стороны, в нынешнем составе "России 25" лишь три 
хоккеиста фигурируют в топ-30 лучших снайперов текущего регулярного 
чемпионата КХЛ, а в тридцатке лучших бомбардиров еще только Толчинский и 
Никишин. Причем самые результативные по кахаэловской статистике 
нападающие этой сборной Максим Шабанов и Василий Атанасов так и не 
адаптировались к ее игровой манере, пускай второй все-таки сумел внести свою 
лепту в победу над белорусами. 
Между тем в свете неожиданного поражения сборной Белоруссии от "Звезд и 
ВХЛ" матч "Россия 25" - Казахстан приобрел статус решающего, так как 
возможность завоевать Кубок Первого канала была у обеих команд. Хозяева 
представлялись явными фаворитами, но они тоже прилично выложились в 
субботу и тяжело вкатывались в игру. Как следствие, россияне опять дали 
оппонентам фору, позволив беспрепятственно бросить лидеру сборной 
Казахстана Никите Михайлису, а затем еще и не использовали двойное 
большинство "пять на три". Правда, когда один штрафник уже появился на льду, 
Сафонову удалось подставить клюшку под бросок от синей линии Богдана 
Конюшкова и выравнять положение. 
В дебюте второго периода лишнего уже разыграли казахстанцы, когда 
российский нападающий Марат Хайруллин помог отличиться защитнику Адилю 
Бекетаеву, изменив полет шайбы. Так что и этот матч развивался по 
белорусскому сценарию, согласно которому, как и днем ранее, Василий Глотов 
отквитал второй пропущенный гол. Но потом хозяева решили все же отказаться 
от него и больше не испытывать судьбу. Максим Соркин после наброса на пятак 
от Сафонова и Валентин Зыков с передачи Хайруллина создали достаточно 
комфортное преимущество - "плюс два". 
В третьей двадцатиминутке Зыков оформил дубль и добил интригу. "Россия 25" 
выиграла 5:2 и вернула домой Кубок Первого канала, который в прошлом году у 
национальной сборной отобрали белорусы, а вообще, не доставался ей с 2020 
года. 

https://www.kommersant.ru/doc/6410185 

К заголовкам сообщений 

"Россия 25" Ротенберга выиграла первый турнир. А вы понимаете 
отличия от настоящей сборной России? (Sports.ru/tribuna, Москва, 17 
декабря 2023) 
Кажется, их видит только Жамнов.  
"Россия 25" под руководством Романа Ротенберга победила во всех матчах на 
Кубке Первого канала и взяла трофей. Общая разница шайб - 15:7. Напоминаем: 
вместе с ней там участвовали Беларусь, Казахстан и команда "Звезды и ВХЛ". В 
заключительной игре "Россия 25" уверенно обыграла Казахстан (5:2). Пять из 
шести индивидуальных наград забрали хоккеисты "России 25". 
Такой результат сборной достигнут без лучших игроков КХЛ: Ротенберг не 
позвал главного бомбардира лиги Владимира Ткачева из "Авангарда". Из 
"Спартака" к нему не приехали Николай Голдобин и Павел Порядин. Вот часть 
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объяснения по их отсутствию от тренера "Спартака" Алексея Жамнова: "Давайте 
начнем с того, что это сборная "Россия 25", а не национальная команда". 
Что же тогда это вообще за команда? 
Чем "Россия 25" отличается от настоящей сборной России - вот понятное 
объяснение по фактам 
● Изначально ФХР создала Россию U25 - команду с четкой возрастной границей. 
Осенью 2022-го Россия U25 превратилась в "Россию 25", которую и возглавил 
Роман Ротенберг. Идейный посыл был одним: "Россия 25" собирает в составе 
молодых звезд, но попасть туда все-таки может любой. Цифра 25 в такой 
ситуации - формальный средний возраст. Его превышение допускается. 
● Именно Ротенберг продвигает "Россию 25" на всех уровнях. Ее участие 
планировалось еще на Кубке Первого канала-2022, но там акценты сместились 
на основную сборную. В истории "России 25" состоялось всего 12 матчей. Весной 
команда Ротенберга сыграла серию встреч с Беларусью и заехала на турнир в 
Казахстан. Общая статистика: 10 побед и 2 поражения (оба - от Беларуси). 
● Весенняя Суперсерия из матчей с Беларусью (так ее называл сам Ротенберг) 
выглядела экспериментом. С точки зрения внимания все получилось удачно: 
"Россия 25" собирала полные трибуны в Туле, Красноярске и других городах. Во 
многом из-за этого "Россия 25" попала на Кубок Первого канала, а эксперимент 
там уже перерос в важный проект (по-прежнему временный). 
● Впервые Кубок Первого канала полноценно проводился в Санкт-Петербурге, 
но не собрал ни одного аншлага. "Ледовый" вмещает 12500 зрителей, матчи СКА 
на этой арене в среднем посещают 11-12 тысяч зрителей. Смотрим 
посещаемость всех матчей с участием "России 25" - до этой отметки она ни разу 
не дотянула: "Звезды и ВХЛ" (6217 человек), Беларусь (10985), Казахстан 
(10414). 
● Кубок Первого канала-2023 - первое важное соревнование в истории "России 
25". Решение по ее участию вместо России принимал тренерский совет ФХР. 
Турнир полноценно перенесли в Санкт-Петербург и выбрали для участия 
"Россию 25". Отдельное голосование касалось кандидатуры главного тренера: 
Роман Ротенберг прошел единогласно и безальтернативно. 
● "Россия 25" отличается от настоящей сборной целями существования : 
спортивные чиновники показывают ее командой молодых звезд, которых все еще 
надо развивать. Борис Михайлов прояснял, почему их тренирует Ротенберг: "Я 
считаю, что даже в нынешних условиях нужен тренер сборной. Но нужен не на 
постоянной основе, а на турнир, который проходит. Сейчас это турнир Первого 
канала". 
● У "России 25" есть базовый клуб - СКА. Весной Ротенберг привлек в "Россию 
25" 19 игроков из клуба, сейчас - 15. Отсюда и такое количество индивидуальных 
призов, оставшихся за игроками СКА: лучший игрок (Зыков), лучший вратарь 
(Серебряков), ценный игрок (Глотов), лучший защитник (Никишин). Плюсом к ним 
идет бомбардир Грицюк, представлявший "Звезд и ВХЛ". 
● Куда пропала настоящая национальная сборная России? Ее последним 
турниром был Кубок Первого канала-2022, где Россия играла как раз под 
руководством Жамнова. Сборная заняла там второе место, а потом больше 
нигде не выступала. Контракт Жамнова с ФХР завершился - после этого он ушел 
в клубную работу. "Россия 25" под руководством Ротенберга заменила Россию. 
● Россия не выигрывала Кубок Первого канала с 2020 года. Победа "России 25" 
подается продолжением традиции настоящей сборной - и не просто так. 
Путаница возникает из-за публичного продвижения: на афишах, в объявлениях, 
по телетрансляции - везде "Россию 25" часто называли просто сборной России. 
Не заметили разницу и пришедшие на матчи болельщики. 



 

 

● "Россия 25" в период отстранения нужна для того же, что и настоящая сборная. 
Так об этом сказал Владислав Третьяк в комментарии для Sports.ru: "Каждый год 
в декабре перед сборной стоит одна задача: выиграть на глазах своих 
болельщиков, и при этом показать наш фирменный атакующий хоккей". Он 
считает, что команда Ротенберга выполнила все запланированное. 
● После игры против Беларуси Ротенберг говорил : "То, что мы имеем 
возможность играть с таким сильным соперником, очень важно для нас на этом 
этапе. Готовимся вернуться на чемпионаты мира, на Олимпиаду". Тут важно 
понимать, что "Россия 25" - это все-таки сборная-функция. Пока она сохраняет 
работу института сборных ФХР, но подходит лишь для таких выставочных 
турниров. 
● Когда страна вернется на международные соревнования, возродится и 
настоящая сборная России. Не факт, что в таких условиях проект "России 25" 
Ротенберга вообще останется. Перед объявлением об участии "России 25" на 
Кубке Первого канала Майоров проговаривал ключевое: тренерское совмещение 
возможно только сейчас. У Ротенберга - контракт в СКА на пять лет. 
Ротенберг переносит на "Россию 25" детали работы в СКА: поэтому у них так 
много схожих тенденций 
"Россия 25" забросила 15 шайб за три матча - по пять в каждом. Ротенберг 
продвигал атакующий хоккей "России 25" еще весной. Тогда сравнивал его с 
подходом в СКА: "Мы внедряем систему игры, которую вижу я лично. И мы 
обсуждали ее в Федерации хоккея России. Это микст советского и современного 
хоккея. В нашем исполнении вы это видели в нынешнем сезоне в СКА". 
В регулярке-2022/23 команда Ротенберга забросила 243 шайбы и действительно 
стала самой результативной в КХЛ. Тогда она выиграла и Кубок Континента, но 
в новом сезоне у Ротенберга возникли проблемы. В СКА серьезно изменился 
состав - и даже серия побед из 11 матчей не дает преимуществ в сравнении с 
прошлым. Вопросы по игре СКА теперь возникают регулярно. 
Они же перенеслись и на "Россию 25". 
После игры против Казахстана (5:2) Ротенберг ярко выступил публично: 
"Заманили - это наша культура русская такая. Даже великий полководец 
Суворов, который не проиграл ни одной битвы, говорил, что надо сначала 
тактически заманить противника. Так и шведов они заманивали, это военная 
наука. Следуем нашим традициям". Эти слова относятся к слабому старту 
матчей. 
За всеми победами "России 25" на Кубке Первого канала скрывается один сюжет: 
сборная всегда пропускала первой. Подобное происходило в играх с командой 
"Звезды и ВХЛ" и со сборной Казахстана. В матче против Беларуси (5:3) "Россия 
25" вообще проигрывала 2:3 еще за три минуты до финальной сирены. 
Положительный итог: все эти матчи россияне все равно выиграли. 
СКА Ротенберга в регулярке-2023/24 демонстрирует что-то похожее. Победная 
серия завершилась в игре с "Автомобилистом" (2:3, бул), где СКА проигрывал 
0:2. Взять очко помогла замена вратаря при счете 0:2 в первом периоде. СКА 
несколько раз за сезон проворачивал одну историю: менял голкипера после 
неудачного начала игры, отыгрывался и добивался подходящего результата. 
В "России 25" на Кубке Первого канала Ротенберг хотя бы обходился без такой 
опции и переворачивал игру стартовым планом - все матчи отыграл Никита 
Серебряков. На традиционные сложности это не повлияло, хотя Ротенберг 
объяснял их настроем: "Вы видели сборную Беларуси, которая вчера сыграла 
матч жизни. Сборную Казахстана, которая сегодня сыграла матч жизни". 
Ротенберг победил с "Россией 25" на Кубке Первого канала, но нельзя 
переоценивать значение этого турнира. Глобально этот успех ничего не значит, 



 

 

потому что Кубок Первого канала больше не связан даже с Евротуром. По сути - 
это выставочный турнир. Ничего не значило и доминирование его СКА в 
регулярке-2022/23, потому что Кубок Гагарина оно клубу в итоге не принесло. 
Зато можно радоваться вот такой локальной победе: 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hockeysketches/3210216.html 

К заголовкам сообщений 

Заманили по-суворовски. Команда "Россия 25" выиграла Кубок Первого 
канала (ТАСС, Москва, 17 декабря 2023) 
Команда "Россия 25" стала победителем Кубка Первого канала, матчи которого 
состоялись в Санкт-Петербурге. Подопечные Романа Ротенберга выиграли на 
турнире три встречи и набрали шесть очков. Во всех трех матчах команде 
приходилось отыгрываться.  
В первом матче в четверг сборная "Россия 25" обыграла команду "Звезды и ВХЛ" 
со счетом 5:2. Во втором поединке россияне одолели сборную Белоруссии со 
счетом 5:3, а в заключительном матче была обыграна команда Казахстана - 5:2. 
В пятницу "Россия 25" выиграла проводившееся в рамках турнира соревнование 
"3х3 Лига Ставок Кубок Первого канала".  
В течение соревнований тренерский штаб команды "России 25" пытался найти 
оптимальные сочетания. В первой игре можно было обратить внимание на 
тройку Василия Атанасова, Ильи Сафонова и Максима Шабанова. Однако после 
пропущенного во втором периоде гола Шабанов перестал выходить на лед. В 
таком сочетании нападающие больше не появились на турнире: в матче с 
белорусами Атанасов был заявлен 13-м нападающим, по ходу игры он получил 
сотрясение мозга и пропустил заключительную игру.  
Сборная Белоруссии в субботу дала бой хозяевам: трижды вела в счете, но 
пропустила три шайбы в заключительные пять минут встречи и позволила 
россиянам выйти на единоличное первое место в группе перед заключительным 
туром. В воскресенье подопечным Ротенберга достаточно было не уступить 
команде Казахстана в основное время, чтобы выиграть турнир. Однако в 
последней игре россияне вновь оказались в положении отыгрывающихся: к 29-й 
минуте казахстанцы вели со счетом 2:1. Впрочем, "Россия 25" сумела 
переломить ход матча уже во втором периоде и уверенно победила.  
"Третья игра за четыре дня. Непросто было сегодня, соперник в первом периоде 
выглядел посвежее. В перерыве общались с командой, молодцы, хорошо 
отреагировали. Понимали, что вся страна смотрит, вернули наши победные 
традиции", - сказал после матча Ротенберг.  
"Заманили, это наша русская культура. Даже Суворов говорил, что сначала надо 
заманить противника", - ответил Ротенберг на вопрос, почему россиянам 
приходилось отыгрываться во всех матчах турнира.  
Стоит задуматься о паузе в ВХЛ  
Команда "Звезды и ВХЛ" завершила турнир с единственной победой, которая 
была одержана в овертайме над командой Белоруссии. В овертайме главный 
тренер сборной Белоруссии Константин Кольцов решил сменить вратаря на 
шестого полевого игрока, но его команда пропустила в пустые ворота.  
В ходе игры защитник белорусов Даниил Бокун толкнул в бок арбитра Сергея 
Юдакова, за что получил удаление до конца матча. "Думаю, это были эмоции. 
Наверное, он хотел его оттолкнуть, чтобы вступить в борьбу [с соперником]", - 
сказал после матча Кольцов.  
Специалист возглавил белорусскую команду после того, как минское "Динамо", 
которое продолжает борьбу за плей-офф Фонбет - Континентальной хоккейной 
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лиги (КХЛ), попросило Федерацию хоккея Белоруссии не привлекать для работы 
на Кубке Первого канала своего главного тренера Дмитрия Квартальнова. Свой 
выбор федерация остановила на Кольцове, который работает в тренерском 
штабе "Салавата Юлаева".  
"С минским "Динамо" и Федерацией хоккея Белоруссии у нас хорошие 
отношения, поэтому мы без колебаний отдали им тренера. Хотя, безусловно, у 
нас время перед второй частью чемпионата, и идет тренировочный процесс. Для 
Кольцова это тоже этап роста, все-таки международный уровень эмоционально, 
наверное, по-другому ощущается", - рассказал ТАСС гендиректор "Салавата 
Юлаева" Ринат Баширов.  
В составе "Звезд" все три матча отыграл Арсений Грицюк, который пропустил 
последние матчи СКА из-за болезни и использовал турнир для того, чтобы 
набрать кондиции. Можно сказать, что это ему удалось - турнир он завершил 
одним из лучших бомбардиров, набрав по системе "гол+пас" пять очков (2+3).  
Главным тренером команды, составленной из молодых игроков КХЛ и хоккеистов 
ВХЛ, является Николай Воеводин, который в августе этого года возглавлял 
сборную России до 23 лет. "Тогда у нас ребята играли против клубов КХЛ. Для 
меня самого это большой опыт, много материала, мыслей. Получил громадный 
толчок в плане развития", - подытожил специалист, добавив, что в следующий 
раз было бы разумно, как и в КХЛ, предоставлять паузу в чемпионате Олимпбет 
- ВХЛ.  
Лучшие по итогам турнира  
Команда "Россия 25" набрала шесть очков, сборная Белоруссии - три балла, 
команды Казахстана и "Звезды и ВХЛ" - по два. Сборная Казахстана заняла 
третье место благодаря победе над "Звездами".  
Лучшим хоккеистом турнира по версии официального партнера Федерации 
хоккея России "Норникеля" признан Валентин Зыков. Приз вручил ему 14-летний 
игрок юниорской сборной Норильска Алан Бадалов, приехавший на турнир 
вместе со своим тренером.  
Самым ценным игроком был признан Василий Глотов, который стал лучшим 
снайпером турнира с тремя голами. Лучшими вратарем, защитником и 
нападающим стали Никита Серебряков, капитан команды Александр Никишин и 
Илья Сафонов соответственно. Все эти хоккеисты представляли команду 
"Россия 25". Любопытно, что Никишин был заявлен на матч с командой 
Казахстана седьмым защитником.  
В следующий раз турнир или серию игр с участием российской сборной стоит 
ожидать в мае после завершения сезона КХЛ.  

https://tass.ru/sport/19563469 

К заголовкам сообщений 

Кирилл Танков: "Команда "Звезды и ВХЛ" - это отличный эксперимент для 
того, чтобы внести в турнир краски" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 17 декабря 2023) 
Нападающий команды "Звезды и ВХЛ" Кирилл Танков в интервью "СЭ" 
высказался о выступлении на Кубке Первого канала.  
 - Считаю, игра с Белоруссией была веселая, могу так сказать, - начал Танков. - 
Потому что много моментов, много голов. Было подарено много эмоций и нам, и 
болельщикам. Плюс мы еще и выиграли. Только позитив.  
 - Первый гол - шикарная комбинация тройки из "СКА-Невы". Расскажи об этом 
моменте.  

https://tass.ru/sport/19563469


 

 

 - Просто сделали все по наитию, как чувствовали, как привыкли. Пас-пас-пас и 
гол. Все знали, куда бежать, куда отдавать. Гол красивый, можно сказать, что 
наш!  
 - Матвей Кабуш рассказал, что кричал тебе, но ты признался, что не слышал...  
 - Я просто по наитию сыграл. Почувствовал, что он там должен быть. Я не 
слышал, что он кричал. Когда принял шайбу, понимал, что должен быть наш 
игрок. Получилось точно отдать, можно сказать на пустые ворота. Все было 
четко!  
 - Насколько тяжело было вкатываться в игру - не так много ты сыграл в первом 
матче, вчерашний день пропустил?  
 - На самом деле вкатился сразу, потому что все быстро было. С партнерами 
поговорили, как будем играть, и все удачно получилось. Сегодня наша тройка в 
обороне практически не играла, то есть, все получилось хорошо, я вкатился 
сразу.  
 - Что скажешь о создании команды "Звезды и ВХЛ"?  
 - Это отличный эксперимент для того, чтобы внести в турнир краски. Для нас, 
для пацанов, кто хочет идти дальше и попадать выше, в основную сборную, кто 
хочет играть на другом уровне - это хорошая возможность.  
 - А с точки зрения соперничества? Играли с командами, укомплектованными 
почти полностью игроками из КХЛ. Насколько тяжелее играть по сравнению с 
ВХЛ?  
 - Да, можно это отметить. Что процентов все быстрее, понимание лучше у 
соперников. Думаю, эти отличия основные. Играть в такой хоккей очень приятно, 
потому что ты прогрессируешь и понимаешь, какой уровень команд КХЛ.  
 - Удается тебе следить за выступлениями "СКА-Невы", у которой выездная 
серия?  
 - Да, конечно, я смотрю матчи. Тяжелый сейчас период, но думаю, мы 
обязательно сможем все переломить - играть и побеждать. Сейчас получился, 
можно сказать, спад командный, но мы постараемся помочь команде, приедем! 
Настрой у всех есть, все злые. Никому не нравится проигрывать, - сказал Танков 
"СЭ".  

https://www.sport-express.ru/hockey/kubok-pervogo-kanala/news/tankov-
prokommentiroval-vystuplenie-komandy-zvezdy-i-vhl-na-kubke-pervogo-kanala-
2158830/ 

К заголовкам сообщений 

Дементьев: участие в ЧМ лишь вопрос времени, нельзя отпускать 
организационную работу в сборной (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 
17 декабря 2023) 
Хоккейный агент и эксперт Алексей Дементьев рассказал, почему проведение 
Кубка Первого канала важно для сборной России.  
"Участие в чемпионатах мира лишь вопрос времени, и нельзя отпускать 
организационную работу в сборной. Все, что делается для сборных России и 
Белоруссии в нынешних обстоятельствах, наиболее приемлемый формат 
проведения соревнований. На все происходящее можно смотреть шире. Сам 
факт вызова игроков и совместных сборов уже говорит о многом.  
Форматы проведения турниров и комплектации состава сборной могут быть 
разными. У "России 25" был достаточно интересный состав и сочетания звеньев. 
Сборная "Звезд и ВХЛ" тоже не затерялась, она создавала серьезное 
сопротивление другим командам", - сказал Дементьев Metaratings.ru 

https://www.sport-express.ru/hockey/kubok-pervogo-kanala/news/tankov-prokommentiroval-vystuplenie-komandy-zvezdy-i-vhl-na-kubke-pervogo-kanala-2158830/
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https://metaratings.ru/news/dementev-uchastie-v-chm-lish-vopros-vremeni-nelzya-
otpuskat-organizacionnuyu-rabotu-v-sbornoi-316348/ 

К заголовкам сообщений 

Юрий Карандин: "Загадка Первого канала - скаут "Вашингтона" уныло 
комментирует сборную России" (Russia-hockey.ru, Москва, 18 декабря 
2023) 
О судейских и хоккейных итогах Кубка Первого канала - из Новосибирска - 
легендарный советский арбитр, для Russia-Hockey.ru  
МАТЧ РОССИЯ - БЕЛАРУСЬ НАПОМНИЛ О БИТВАХ СССР-ЧССР  
- Как оцените арбитраж турнира в Санкт-Петербурге?  
- В первую очередь скажу, что мне очень понравился Кубок Первого канала. Это 
одна из лучших традиций отечественного спорта - декабрь, праздник хоккея, 
домашний турнир сборных, победа нашей команды. Очень хорошо, что мы эту 
традицию бережем и ей следуем. Во всяком случае у нас в Сибири в эти дни 
многие болели за сборную страны и говорили о любимой игре.  
Если говорить о судействе, то оно было таким же неровным, как в чемпионате 
КХЛ. Явный "ляп" увидел один - матч Россия 25 - Беларусь, лишь две минуты 
штрафа за удар в голову и как следствие за сотрясение мозга Атанасова. 
Загадка, что в этом эпизоде смотрели судьи. Шайбы у форварда сборной России 
не было, соперника он не видел, а это самая травмоопасная ситуация. Тут "5+20" 
- и никак иначе.  
Кстати, в следующем матче нашей сборной с Казахстаном арбитры, скажем так, 
развернулись в другую сторону, одно удаление соперника скорее всего было 
лишним. Но и без него российская команда доминировала.  
- Телекомментаторы поставили под сомнение удаление защитника белорусов 
Фальковского в концовке матча с Россией 25. Что скажете?  
- На мой взгляд, это был лучший матч на турнире, как вы говорите, скрытый 
финал. Смотрел эту игру на одном дыхании, было много эмоций, наша команда 
мощно атаковала, белорусы опасно играли на контратаках. Словно вернулся на 
полвека назад, когда точно таким же был сценарий самых принципиальных 
встреч сборных СССР и Чехословакии.  
В эпизоде с Фальковским все было справедливо - ногами он въехал в ноги 
российского форварда. Техническая ошибка, две минуты.  
Что касается телекомментария, то для меня он стал одним из разочарований 
турнира.  
НЕ МОГУ ПОНЯТЬ НИ МОСКВУ, НИ ПЕРВЫЙ КАНАЛ  
- Почему?  
- Матч Россия 25 - Беларусь был очень легким для комментария - интересный 
сценарий, много голевых моментов, постоянная интрига, яркая концовка.  
Но комментаторы Первого канала, показалось, были не в настроении и вели 
репортаж вяло. Особенно в концовке, когда наша команда спасла решивиший 
исход турнира матч.  
- Ваша версия - откуда такие сдержанные реакции?  
- Мне трудно понять вас, столичных жителей. У нас, сибиряков, хоккей - праздник, 
что и подтвердила победа сборной России на турнире, а вы, уж извините, 
немного избалованы.  
Ту же Москву я вообще не могу понять - как и руководство Первого канала.  
- О чем речь?  
- Для меня загадка, как Федерацию хоккея Москвы может возглавлять человек, 
работающий скаутом "Вашингтона", - говорю об Андрее Николишине. Но еще 
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большая загадка, почему именно этот человек выбран главным каналом страны 
комментировать сборную России.  
Зато совсем не удивился, когда он ни слова не сказал о том, что фол на 
Атанасове - чистые "5+20". Или когда поставил под сомнение удаление 
Фальковского. А когда наша сборная спасла матч, то совсем приуныл.  
Понимаю, что кому-то интересы "Вашингтона" ближе, чем интересы сборной 
России. Но о чем в этой нелепой ситуации думает Первый канал?  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/karandin_zagadka_pervogo_kanala_skaut_wsh_unylo_ko
mmentiruet_sbornuu_rossii_/ 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

"Оставьте Овечкина в покое, он великий хоккеист" - Каменский о 
безголевой серии форварда (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 17 декабря 
2023) 
Вице-президент КХЛ, олимпийский чемпион Валерий Каменский заявил "Матч 
ТВ", что не стоит переживать о результативности нападающего "Вашингтон 
Кэпиталз" Александра Овечкина. 
Овечкин не может отличится в последних 12 матчах регулярного чемпионата 
НХЛ. Россиянин занимает второе место в списке лучших снайперов в истории 
НХЛ с 827 голами. По этому показателю он уступает только канадцу Уэйну 
Гретцки, в активе которого 894 шайбы. 
 - Как думаете, в чем причина неудачного старта сезона Александра Овечкина? 
12 матчей без голов.  
 - Оставьте его, это великий хоккеист, обязательно перегонит Гретцки и еще 
будет радовать нас своей игрой, - заявил "Матч ТВ" Каменский. 
В этом сезоне Овечкин забросил пять шайб и сделал 12 голевых передач. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1995632_Ostavte_Ovechkina_v_pokoje_o
n_velikij_khokkeist__Kamenskij_o_bezgolevoj_serii_forvarda 

К заголовкам сообщений 

Русский крушитель устроил жесткую месть в Америке! Задоров вступился 
за партнера и уложил канадца на лед: видео (Sport24.ru, Москва, 18 
декабря 2023) 
Звезд "Ванкувера" теперь лучше не бить.  
В 90-х со статусом самой российской команды Национальной хоккейной лиги все 
было предельно понятно - "Русская пятерка" из "Детройта" заставляла 
восхищаться болельщиков по обе стороны океана и ковала победы для штата 
Мичиган. В последние же годы это неофициальное звание переходило от одного 
клуба к другому.  
На каком-то этапе его точно заслуживал "Вашингтон", чемпионство которого в 
2018 году было во многом обеспечено нашим трио в лице Александра Овечкина, 
Евгения Кузнецова и Дмитрия Орлова. Немного позже другая троица - Никита 
Кучеров, Андрей Василевский, Михаил Сергачев - трижды подряд дошла до 
финала с "Тампой" и взяла два Кубка Стэнли.  
Если говорить о нынешнем регулярном чемпионате, то здесь серьезно 
выделяется российская диаспора "Коламбуса" - Кирилл Марченко, Егор Чинахов 

http://russia-hockey.ru/articles/persons/karandin_zagadka_pervogo_kanala_skaut_wsh_unylo_kommentiruet_sbornuu_rossii_/
http://russia-hockey.ru/articles/persons/karandin_zagadka_pervogo_kanala_skaut_wsh_unylo_kommentiruet_sbornuu_rossii_/
http://russia-hockey.ru/articles/persons/karandin_zagadka_pervogo_kanala_skaut_wsh_unylo_kommentiruet_sbornuu_rossii_/
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1995632_Ostavte_Ovechkina_v_pokoje_on_velikij_khokkeist__Kamenskij_o_bezgolevoj_serii_forvarda
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1995632_Ostavte_Ovechkina_v_pokoje_on_velikij_khokkeist__Kamenskij_o_bezgolevoj_serii_forvarda


 

 

и Дмитрий Воронков изо всех сил стараются тащить один из самых бедовых 
клубов лиги, а Даниил Тарасов на днях стал 50-м россиянином, сыгравшим в 
этом сезоне НХЛ . Добавить к списку российских команд смело можно и 
"Ванкувер".  
На тренерском мостике "Кэнакс" трудится Сергей Гончар . Второй сезон подряд 
одним из самых обсуждаемых игроков канадского клуба является форвард 
Андрей Кузьменко - правда, если по ходу прошлой регулрки все восхищались его 
голами и статистикой, то теперь больше говорят о возможно обмене. На хорошем 
счету в "Ванкувере" Илья Михеев, а совсем недавно, в результате обмена из 
"Калгари", к команде присоединился защитник Никита Задоров . Двое последних 
и стали героями воскресной зарубы "Кэнакс" против "Чикаго".  
Михееву для этого хватило всего одного касания - ближе к концовке второго 
периода он отлично потрудился на дальнем пятаке, забросив уже десятую шайбу 
в сезоне. Это четвертый результат среди всех хоккеистов "Ванкувера", больше 
забивают только Элиас Петтерссон (12), Джей Ти Миллер (15) и Брок Босер (23).  
Ну а Задоров в начале третьей двадцатиминутки наглядно показал, для чего его 
габариты и опредленного рода навыки понадобились "Касаткам". Канадец Рис 
Джонсон жестковато обошелся с тем же Петтерссоном, пропустить такое Никита 
просто не мог. Русский крушитель вызвал игрока "Блэкхокс" на бой и очень 
быстро отправил его на лед, заработав 17 минут штрафа.  
В итоге "Ванкувер" выиграл со счетом 4:3 (шайба Михеева оказалась победной) 
и продолжил гонку за лидером Западной конференции "Вегасом". Гончар, 
Михеев, Задоров и Кузьменко (если останется в "Кэнакс") в сезоне-23/24 будут 
иметь неплохие шансы, чтобы побороться за серебряную чашку. Которую 
"Кэнакс", кстати, не брали ни разу в своей 53-летней истории.  

https://sport24.ru/hockey/article-605213-russkiy-krushitel-ustroil-zhestkuyu-mest-v-
amerike-zadorov-vstupilsya-za-partnera-i-ulozhil-kanadtsa-na-led-video 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

В белорусской федерации довольны игрой, которую показывает сборная 
на Кубке Первого канала (ТАСС, Москва, 17 декабря 2023) 
Руководство Федерации хоккея Белоруссии довольно игрой, которую 
национальная сборная под руководством Константина Кольцова показывает на 
Кубке Первого канала. Об этом ТАСС рассказал председатель федерации 
Александр Богданович.  
"В нашей команде собраны одни из сильнейших хоккеистов страны, для которых 
выступление за сборную - это не только большая честь, но еще и большая 
ответственность. Конечно, ребятам хотелось повторить прошлогодний 
результат, и, выходя в свитерах сборной, они всегда играют на максимум, - 
сказал Богданович. - Здесь нет каких-то особых соперников, могу сказать, что на 
каждый матч Кубка Первого канала ребята выходят предельно 
мотивированными".  
Сборная Белоруссии является действующим победителем Кубка Первого 
канала. "Было бы странно ехать сюда без желания победить. Это противоречило 
бы самому духу спортивной борьбы. Конечно, нам бы хотелось видеть еще один 
трофей в копилке нашей команды", - отметил он.  
Кольцов заменил на посту главного тренера команды Дмитрия Квартальнова, 
который остался в Минске для подготовки к оставшейся части регулярного 
чемпионата Фонбет - Континентальной хоккейной лиги.  
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"Константин Кольцов - сильный тренер, который уже приводил белорусских 
хоккеистов к трофеям на международной арене. После ходатайства минского 
"Динамо" о непривлечении Дмитрия Вячеславовича на декабрьскую паузу, мы 
приняли решение в пользу Константина Евгеньевича, и очень благодарны ему за 
тот хоккей, который показывает команда под его руководством", - сказал 
Богданович.  
Сборная Белоруссии в Санкт-Петербурге в Ледовом дворце обыграла в первом 
матче турнира команду Казахстана (6:2), а в субботу уступила сборной "России 
25" со счетом 3:5. В воскресенье в заключительном матче белорусы сыграют с 
командой "Звезды и ВХЛ". "Россия 25" с 4 очками занимает 1-е место в турнирной 
таблице, далее идут команды Белоруссии (2), Казахстана (2), "Звезды и ВХЛ" (0).  

https://tass.ru/sport/19560253 

Похожие сообщения (3): 

• Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 17 декабря 2023 

• Федерация хоккея Республики Беларусь (hockey.by), Минск, 17 декабря 
2023 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 17 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Звезды КХЛ сыграли на озере! Яковлев и Панин провели матч для детей 
на открытом воздухе (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 17 
декабря 2023) 
Репортаж с "Уральской классики".  
Вратари-герои  
Второй год подряд Егор Яковлев и Григорий Панин проводят "Уральскую 
классику" на живописном башкирском озере Банное. Собирают детей из 
близлежащих городов и деревень, формируют команды по возрастам и играют 
на открытом воздухе, приглашая известных спортивных личностей. Вчера на 
коньках можно было увидеть лыжника - олимпийского чемпиона Александра 
Легкова, экс-тренера сборной России по ОФП Дмитрия Яшанькина, завершивших 
карьеру хоккеистов: Василия Кошечкина, который играл в поле, Антона Белова с 
супругой, Максима Гончарова и Андрея Зубарева.  
Посыл масштабного события, сравнимого с Матчем звезд, прост: сделать 
праздник для любящей хоккей детворы. Мальчишки фотографировались, 
общались и вышли на лед вместе с игроками КХЛ. Уверен, если подсчитать 
общее количество фото, сделанных в субботу на Банном, можно установить 
какой-нибудь рекорд. Хоккеисты и приглашенные гости приветливо соглашались 
на просьбы болельщиков, несмотря на крепкий мороз. Погода только 
подчеркнула антураж уличного хоккея: минус 16, лед, снежный пейзаж. 
"Уральская классика" перенесла многих участников в детство.  
 - Все детство мы провели во дворе на "коробке", - признавался нападающий 
"Металлурга" Егор Коробкин. - Поэтому такая погода нас не пугает. Тепло 
оделись, побегали, чуть-чуть разогрелись. Можно даже куртку уже снимать.  
Раздеваться точно не хотелось вратарям - Илье Ежову из "Салавата Юлаева" и 
Александру Судницыну из "Металлурга". Голкиперов, которые почти не уходили 
со льда, было жаль больше всего. Всем участникам выдавали специальные 
согревающие стельки. Первыми под удар мороза попадают стопы. Все хоккеисты 
по-разному описали их действия, но все-таки отмечали пользу. "Греют, но не 
сразу", "Тепло почувствовал минут через 40" - примерно такие отзывы я получил.  
Вратари основательно утеплились. Судницын подсмотрел идею Владислава 
Подъяпольского на Матче звезд и дополнил шлем шапкой с помпоном в 
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оранжевых цветах команды Яковлева. Ежов спасался от палящего солнца 
темными очками, которые симпатично смотрелись под маской. От хоккеистов 
поступали предложения побольше нагрузить вратарей работой, чтобы не 
замерзали. Если бы вручались MVP "Уральской классики", то я отдал бы награды 
двум героям субботы - Судницыну и Ежову. Главное, чтобы никто не заболел.  
 - Ежик (Илья Ежов. - Прим. "СЭ" ) на месте не стоит, - подметил защитник 
"Салавата Юлаева" Евгений Бирюков. - Крутится вокруг себя, пытается 
согреться.  
Игроки отогревались в юрте горячим чаем и пловом. Хотя ближе к середине 
мероприятия все вошли во вкус. И на вопросы: "Вам холодно?" - отвечали с 
большим оптимизмом.  
 - Сейчас уже нормально, - говорил Бирюков. - Вначале было прохладно. Сейчас 
- хорошо, уже привыкли. Может, солнце лучше греть стало.  
 - Тяжело пришлось отпрашиваться у вашего главного тренера?  
 - У нас сегодня выходной. Виктор Николаевич вошел в положение. Такие 
мероприятия проходят не каждый день. Тем более мы все взрослые люди. 
Хорошо утеплились. Стельки подогревают.  
 - Они правда помогают?  
 - Да. Только почему-то через час начали греть.  
 - Озеро Банное хоть и находится на территории Башкирии, считается 
продолжением Магнитогорска. Можно сказать, что "Уральская классика" - еще и 
шанс оценить местные красоты, чтобы не отождествлять город только с 
заводами?  
 - Конечно. У озера идеальное месторасположение. Когда приехал играть в Уфу, 
спрашивал у местных ребят: "Куда вы ездите отдыхать?" Они говорят: Банное, 
Абзаково. Я удивился! Это ведь рядом с Магнитогорском, но сюда все едут 
отдыхать.  
Тренеры Мыскина и Гаджиев  
Тренерами выбрали известную теннисистку Анастасию Мыскину и президента 
AMC Fight Nights Камила Гаджиева. Промоутер приезжал на Банное в прошлом 
году в роли игрока. Теперь Камила повысили до тренера. Без драки на льду не 
обошлось - в концовке публику повеселили блогеры, которые устроили шуточный 
бой. "Уральскую классику" второй год подряд выиграла команда Панина, но 
результат, счет и количество шайб интересовали меньше всего. Хотя отметил 
бы гол Кошечкина, который забил с лета. Впрочем, это неудивительно, ведь 
командой Василия руководила бывшая теннисистка.  
 - Такие мероприятия проводятся для детей, чтобы они получили удовольствие. 
Огромная благодарность ребятам, которые организовали и провели такое 
масштабное событие, - отметила Анастасия Мыскина.  
 - Ваш оппонент - Камил Гаджиев. Не боитесь, что на льду начнутся драки?  
 - Минуточку! Мы с ним взаимодействовали в Казани на благотворительном 
футбольном матче. Так что все нормально, мы справляемся.  
 - В прошлом году помню проблему, что не все дети успели сыграть. Как сейчас?  
 - Сейчас все хорошо. Я в прошлом году не приезжала - сейчас участвую 
впервые. У меня классные помощники, которые помогают мне, чтобы все дети 
сыграли.  
 - В Тольятти проведете подобный матч?  
 - Хорошая идея. Я подумаю.  
Гаджиев очень доходчиво объяснил, почему на "Уральской классике" тренировал 
именно команду Панина.  
 - В прошлом году я делал публикацию отсюда. И написал: Челябинская область, 
Магнитогорск, озеро Банное и так далее. И попал под приличную раздачу от 



 

 

башкир. Мне ответили: Камил, учи географию! Банное - это Башкирия. Понял, 
что есть должок перед башкирской аудиторией, поэтому поддерживаю команду 
"Салават Юлаев".  
 - Как вам в роли тренера?  
 - Здесь я никому не объясню, как играть в хоккей. Пара мотивирующих фраз из 
серии: "Не забьете - одеваетесь и едете домой". И все забивают, все работает.  
Серьезные делегации прибыли из "Металлурга" и "Салавата Юлаева". 
Судницын, Карпов, Зернов и Коробкин сыграли за команду Яковлева. Ежов, 
Алалыкин, Пустозеров, Башкиров, Кулемин, Коледов, Сучков, Хафизуллин, 
Бирюков и Тимкин присоединились к команде Панина. Когда еще увидишь, как 
звезды КХЛ гоняют шайбу на озере с детишками, смеются, дурачатся и кайфуют 
от уличного хоккея. Набережная превратилась в импровизированную трибуну. 
Болельщиков собралось немало. Все тепло приветствовали своих любимчиков. 
Банное связывает Магнитогорск и Башкирию, поэтому поддерживали в субботу 
всех: и "Металлург", и "Салават Юлаев".  
 - Спасибо Андрею Владимировичу [Разину], он пошел на такие уступки, - говорит 
Егор Яковлев. - До этого нам дали семь дней выходных. В пятницу буквально 
один день потренировались. Я его изначально попросил передвинуть тренировку 
на час, чтобы потренироваться и приехать на Банное. Но он сказал: не надо, 
езжайте так, бери ребят, которые тебе нужны. А в воскресенье у нас снова 
"баллоны".  
Победили дети  
До прошлой недели настоящая зима еще не окутала Урал. Держались 
умеренные температуры, иногда около нуля градусов. "Уральская классика" 
проводится на льду, поэтому основательно застывшая прибрежная часть озера 
- обязательное условие. Яковлев признался, что рассматривали вариант 
переноса мероприятия в другое место, если бы лед не схватился. Но погода 
помогла: на неделе окрестности встретили суровые морозы до минус 35 
градусов. Толщина льда позволила провести матчи в полном объеме и подарить 
праздник детям.  

https://www.sport-express.ru/hockey/russia/reviews/uralskaya-klassika-egor-
yakovlev-i-grigoriy-panin-proveli-match-na-ozere-2158648/ 

К заголовкам сообщений 

Интервью с российским пловцом Андреем Минаковым, отношение к 
нейтральному статусу и допуску на ОИ-2024, жизнь в Америке 
(Чемпионат.com, Москва, 17 декабря 2023) 
Андрей Минаков - один из самых крутых спортсменов России! Как он успевает 
совмещать учебу в Стэнфорде и тренировки? 
Андрей Минаков - настоящая звезда современного российского плавания и 
спорта в целом. 21-летний атлет блистает не только на дорожке в бассейне, но 
и знаниями - уже пару лет россиянин учится в престижном вузе США. 
Перед стартом Кубка Сальникова мы поговорили с Андреем. Он рассказал об 
отношении к допуску на Олимпиаду, учебе в Стэнфорде, жизни в Америке и 
любви к "Зениту". Получился очень интересный рассказ. 
- Ты говорил, что ходил на матчи НХЛ. Чьи игры посетил?  
 - "Сан-Хосе Шаркс". Они недалеко от нас находятся, так что добраться не 
тяжело. Хожу часто на их матчи, но не скажу, что прям болею за них. Топлю я за 
"Тампу". Как раз на матче между "Лайтнинг" и "Шаркс" был. Еще ходил на игру 
между "Сан-Хосе" и "Колорадо". 
 - Удавалось ли познакомиться с российскими хоккеистами из НХЛ?  
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 - Я знаю одного хоккеиста - Мишу Сергачева из "Тампы". С другими возможности 
познакомиться не было, но, думаю, все впереди. 
 - С Овечкиным хотелось бы увидеться, пообщаться?  
 - Безусловно. Как минимум просто встретиться, отдать уважение хотелось бы. 
Нельзя описать словами, насколько много он сделал для развития российского 
спорта, для страны. Нельзя, чтобы это осталось незамеченным. 
 - Я так понимаю, в КХЛ за "Ак Барс" топишь ( Андрей пришел на интервью в 
джерси "Ак Барса". - Прим. "Чемпионата" )?  
 - Да. Последний раз недели четыре назад на матч КХЛ со СКА ходил. К 
сожалению, тогда не удалось выиграть. В прошлом сезоне также на их матчи 
ходил. 
 - Знаю, что раньше ты болел за "Зенит". Все еще поддерживаешь клуб или 
пристрастия сменились?  
 - Безусловно, я болел, болею и буду болеть за "Зенит". Это все-таки клуб с 
берегов Невы, на которых я вырос. В хоккее болею за команду не из Питера, 
потому что начал увлекаться этим видом спорта недавно. Как раз тогда, когда с 
Мишей Сергачевым познакомился. Сперва я начал следить за НХЛ, а потом уже 
за КХЛ. 

https://www.championat.com/other/article-5360966-intervyu-s-rossijskim-plovcom-
andreem-minakovym-otnoshenie-k-nejtralnomu-statusu-i-dopusku-na-oi-2024-zhizn-
v-amerike.html 

К заголовкам сообщений 

Около полутонны корма привезли бездомным "хвостатым" хоккеисты 
"Авангарда" (Аргументы и Факты (omsk.aif.ru), Омск, 17 декабря 2023) 
17 декабря 2023 года в муниципальный приют для животных города Омска 
приехали хоккеисты. Они привезли 500 кг корма, который собрали болельщики 
на "хвостатом" матче "Авангарда" с "Барысом". 
Напомним, что 5 декабря хоккейный матч был посвящен животным омского 
приюта. 
По данным NGS55.RU, среди хоккеистов были замечены Юрий Маркушин, 
нападающие Иван Телегин, Михаил Беляев и защитник - капитан команды Дамир 
Шарипзянов.  

https://omsk.aif.ru/sport/okolo_polutonny_korma_privezli_bezdomnym_hvostatym_ho
kkeisty_avangarda 

К заголовкам сообщений 

Жители Подольска обыграли Легенд хоккея по буллитам (РИАМО 
(riamo.ru), Красногорск, 17 декабря 2023) 
Третий зимний сезон проекта "Выходи во двор", где звезды отечественного 
хоккея встречаются с любительскими сборными Подмосковья, стартовал в 
Подольске с сенсации. Первый матч завершился победой любительской сборной 
со счетом 9:8, сообщила пресс-служба министерства физической культуры и 
спорта Московской области. 
Исход матча определила серия буллитов. 
"Стартовый матч третьего зимнего сезона проекта "Выходи во двор" собрал на 
трибунах ледовой арены "Витязь" в Подольске более 3,5 тысяч зрителей. Этот 
матч мы посвятили памяти главы городского округа Дмитрия Жарикова. 
Благодарю Легенд хоккея за то, что поддерживают этот проект, приезжают в 
разные города Подмосковья, встречаются с детьми, болельщиками и 
показывают пример нашему молодому поколению", - сказал в своем 

https://www.championat.com/other/article-5360966-intervyu-s-rossijskim-plovcom-andreem-minakovym-otnoshenie-k-nejtralnomu-statusu-i-dopusku-na-oi-2024-zhizn-v-amerike.html
https://www.championat.com/other/article-5360966-intervyu-s-rossijskim-plovcom-andreem-minakovym-otnoshenie-k-nejtralnomu-statusu-i-dopusku-na-oi-2024-zhizn-v-amerike.html
https://www.championat.com/other/article-5360966-intervyu-s-rossijskim-plovcom-andreem-minakovym-otnoshenie-k-nejtralnomu-statusu-i-dopusku-na-oi-2024-zhizn-v-amerike.html
https://omsk.aif.ru/sport/okolo_polutonny_korma_privezli_bezdomnym_hvostatym_hokkeisty_avangarda
https://omsk.aif.ru/sport/okolo_polutonny_korma_privezli_bezdomnym_hvostatym_hokkeisty_avangarda


 

 

приветственном слове министр физической культуры и спорта Московской 
области Дмитрий Абаренов. 
"Легенды хоккея" вышли на лед звездным составом из постоянных и новых 
участников проекта "Выходи во двор". Со стороны Легенд против подольчан 
сыграли олимпийский чемпион, обладатель Кубка Стэнли и трехкратный 
чемпион мира Валерий Каменский, двукратный олимпийский чемпион, 
семикратный чемпион мира Александр Якушев, олимпийский чемпион Виталий 
Прохоров, олимпийский чемпион, чемпион мира и Европы Вячеслав Буцаев, 
олимпийский чемпион Андрей Коваленко, трехкратный чемпион мира, 
двукратный обладатель кубка Гагарина Дмитрий Калинин, двукратный чемпион 
России, обладатель Кубка европейских чемпионов, серебряный призер 
чемпионата мира Александр Гуськов, двукратные обладатели кубка Гагарина 
Сергей Соин, Рафаэль Батыршин и Сергей Коньков. 
"В первую очередь хочется поблагодарить Губернатора Московской области 
Андрея Юрьевича Воробьева. Это уже третий сезон проекта. Мы его ждем 
каждый год, ждут зрители, ждут города, куда мы ездим, ждут дети и взрослые. От 
каждой встречи люди получают огромное удовольствие, дети приходят, 
радуются. Легенды общаются с жителями. Уверен, проект будет продолжаться, 
очень много желающих поучаствовать в матчах. Формируется много команд и 
детских, и взрослых. Люди берут клюшки, объединяются с Легендами и идут с 
удовольствием на хоккей", - прокомментировал Валерий Каменский. 
Перед началом гала-матча Сергей Коньков провел на ледовой арене хоккейный 
мастер-класс для воспитанников хоккейной школы "Витязь". 
"Символично, что этот спортивный праздник проходит в городе, в котором 
жители очень любят спорт и особенно хоккей. Важно, что глава городского округа 
уделяет большое внимание спорту и хоккею. Пусть так будет и дальше, потому, 
что хоккей - это лучшая игра в мире!" - сказал тренер команды "Легенды хоккея" 
Александр Якушев. 
По сложившейся традиции матчи проекта "Выходи во двор" с самых первых игр 
комментирует спортивный журналист, депутат Московской областной Думы Олег 
Жолобов, который стал официальным голосом серии. 
Первая игра третьего зимнего сезона проекта прошла очень напряженно. 
Команды шли к финалу с незначительным отрывом Легенд. Однако на последних 
секундах любительская сборная Подольска сумела сравнять счет. В основное 
время команды сыграли вничью со счетом 7:7. Для определения победителя 
была назначена серия буллитов. Ее участниками стали самые маленькие игроки 
каждой из команд - юные хоккеисты, выступавшие на открытии сезона в составах 
Легенд и местных жителей. Они смогли по одному разу поразить ворота 
соперников. При счете 8:8 в борьбу вступили взрослые хоккеисты. В этот раз 
удачливее оказались представители команды любителей. Встреча завершилась 
со счетом 9:8 в пользу хозяев. Отметим, что за все три сезона эта победа стала 
второй в копилке жителей. Ранее единственное поражение звездной сборной 
нанесли представители Дедовска из г. о. Истра. 
Проект "Выходи во двор" стартовал в январе 2022 года по инициативе 
губернатора Московской области Андрея Воробьева. В первом сезоне 
легендарные хоккеисты провели 11 матчей в разных городах Подмосковья. В 
текущем сезоне запланировано 10 игр. 
Ранее губернатор Московской области Андрей Воробьев обозначил задачу по 
популяризации массового спорта среди жителей региона.  
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К заголовкам сообщений 
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